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Газета – щедрая душа! 

Менеджер редакции Н.Бородина оформляет подписку в с.Деево 

Выездной день открытых дверей в почтовых отделениях провела редакция газеты “Алапаевская искра” в 
канун завершения подписной кампании, 23 июня. В этот день сотрудники редакции оформляли подписку на 
газету “Алапаевская искра” на 2-ое полугодие 2010 года в почтовых отделениях п. В.Синячиха, Бубчиково, 
с. Деево, Костино, Голубковское, Коптелово. Каждый, кто выписал в этот день газету, получил от редакции 
сладкий приз – плитку шоколадки.  

День открытых дверей удался – наши читатели остались нам верны! Редакция газеты выражает большую 
благодарность работникам почтовых отделений за активную работу. 

Татьяна ЛАКМАН 
Фото Евгения ТОЛМАЧЕВА 

Жара. Июль. Где бы освежиться? 

Искупаться и понежиться на горячем песочке ― мечта 
поголовного числа горожан в изнуряющий жарой июльский полдень. Но не всем сказочно везет ― 
отправиться отдыхать на пляжах южных дальних стран. Вполне логично, в эти дни нас всех волнует 
«водная» тема и тема чистоты и благоустройства городского пляжа. За пояснением мы отправились к 
специалистам.  

Вот что нам ответила старший специалист в Алапаевском ТО Управления Роспотребнадзора Марина ШАЦ: 

– В этом году первый отбор проб воды был сделан до начала купального сезона 18 мая. Лабораторные 
исследования качества воды были сделаны в трех точках: первая ― на расстояни 1 км вверх по течению от 
зоны купания, вторая ― городской пляж, третья ― на расстоянии 1 км ниже по течению.  

Исследования проводились по химическим показателям ― биохимическое потребление кислорода, 
химическое потребление кислорода, водородный показатель (РН), запах, содержание марганца и железа, 
прозрачность, плавающие примеси, а также микробиологическим ― общие и термотолерантные 
колиформные бактерии, холерный вибрион. Исследовали воду и на наличие паразитов ― цисты лямблий и 
яйца гельминтов. 

На тот момент во всех трех точках вода оказалась недостаточно прозрачной. В зоне купания вода не 
соответствовала требованиям СанПиН 2.1.5.980-00 «Гигиенические требования к охране поверхностных 
вод» по содержанию марганца и химическому потреблению кислорода. Ниже городского пляжа по течению 
реки к предыдущим повышенным показателям по содержанию марганца и химическому потреблению 
кислорода добавились еще превышение нормы по термотолерантным колиформным бактериям (норма 
(ПДК) не более 100 КОЕ/100 мл, а обнаружено 430 КОЕ/100 мл).  
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Затем 31 мая Алапаевским филиалом ФГУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в Свердловской области» 
проведены повторные лабораторные исследования качества воды на все вышеуказанные показатели. 
Качество воды соответствует требованиям Сан ПиН 2.1.5.980-00 «Гигиенические требования к охране 
поверхностных вод». 

Ухудшение качества воды может быть связано как с техническим сбросом промышленных предприятий, 
так и с попаданием в реку воды из почвы после ливней.  

НЕ НАДО МУСОРИТЬ! 

По информации директора МУ «ДЕЗ» Татьяны Панченко, накануне начала купального сезона 
коммунальщики привели пляж в порядок ― почистили, установили урны для мусора, насыпали свежего 
песочка, обновили раздевалки и скамеечки. 

- Однако в понедельник, рано утром, комиссионно мы были на городском пляже и очень огорчились от 
того, в какое состояние алапаевцы привели территорию за короткое время, – посетовала Татьяна 
Анатольевна на культуру поведения горожан. – В раздевалках и у скамеек уже оторваны и использованы 
для костра доски, по всему пляжу накидан мусор и битые бутылки.  

Благоустройством территории отдыха займутся ребята из молодежной биржы труда, а всем горожанам 
Татьяна Анатольевна предложила бережнее относиться к чужому труду и городской зоне отдыха. 

От редакции: Как заверила Татьяна Анатольевна Панченко, в июле пробы воды будут сделаны повторно. 
Что там в них обнаружат?..  

Елена КЛЕЩЁВА 

А вы купаетесь в пруду? 

В наступившую жару каждого из нас так и тянет освежиться, искупаться, окунуться… Ну хоть куда-нибудь, 
в любую лужу, ручеек. Но так ли уж это безопасно? Может, лучше потерпеть. Жар-то костей не ломит!  

Елена И., служащая: 

– Жарко, конечно, но с некоторых пор я стараюсь в воду не лезть. Здоровье, знаете ли, дороже! Можно 
потерпеть и принять дома душ или ванну. Так надежнее! Разговоры о том, что в одном месте грязнее, а в 
другом чище, на мой взгляд, несерьезны. Чистых водоемов сегодня, думается, уже не существует! По 
большому счету, и к водопроводной воде нужно относиться с осторожностью ― пить только кипяченую. 
Естественно, ребенок в речке вряд ли удержится от того, чтобы не хлебнуть этой жижи.  

Игорь Клюев, школьник: 

– Конечно, купаюсь! А что еще делать в такую жару на каникулах. Мы с пацанами целыми днями на речке 
― и купаемся, и рыбу ловим. Водичка ― супер!  

Марина Шац, специалист Роспотребнадзора: 

– Дело в том, что я все время на работе. Мне просто некогда! А вечером, когда добираюсь до дома, сил 
куда-то еще идти просто нет. Получается, поэтому я и не купаюсь вовсе. Что касается качества воды, то по 
многолетним наблюдениям замечено ― чем дольше стоит жара, тем хуже становится вода.  

Максим С., сотрудник редакции 

- Не так часто, как хотелось бы, но если выпадает возможность, езжу купаться на карьеры в районе 
Асбестовского или в деревню Михалеву, где есть пляж, песочек…  
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Возможно, там тоже вода не самая чистая, но хотя бы на глаз она прозрачнее воды в городском пруду. В 
любом случае, хорошее настроение и общение с друзьями компенсируют разные неудобства. 

Людмила Мелкозерова, зеведующая кабинетом медпрофилактики:  

- Я не купаюсь однозначно. Во-первых, я не закалена должным образом, а во-вторых, качество воды в 
городском пруду у меня вызывает сомнение. Возможно, где-нибудь за городом, на озерах, на Молтаево или 
на речке у Самоцвета я, вероятно, и окунусь, но не в городе. На море, куда мы собрались поехать в августе, 
я, конечно, купаться буду. 

Итак, купаться или нет ― решает каждый самостоятельно. В любом случае, беречься необходимо и правила 
безопасности на воде соблюдать неукоснительно. Ко всему прочему, сегодня необходимо еще помнить и о 
санитарно-гигиенической безопасности: не глотать воду и не садиться на голый песок, не ходить по нему 
босиком. Берегите себя!  

Елена КЛЕЩЁВА 

Проба ЖКХовского «пера» 

 

Министр ЖКХ и энергетики Свердловской области Юрий ШЕВЕЛЕВ 

24 июня в резиденции губернатора Свердловской области состоялось областное совещание руководителей 
печатных и электронных СМИ. Помимо вопросов подготовки всероссийской переписи населения и 
противодействия экстремизму обсуждение главным образом коснулось модернизации комплекса ЖКХ. 
Напомним, что Свердловская область выбрана в качестве «пилотной» территории по реализации 
федеральной целевой программы «Реформирование и модернизация жилищно-коммунальной 
инфраструктуры до 2020 года». Как пояснил министр энергетики и ЖКХ области Юрий Шевелев, именно 
на нашей территории будут отрабатываться механизмы модернизации комплекса. 

Концепция программы была утверждена правительством Российской Федерации в феврале 2010 года, тогда 
же подписано соглашение между правительством области и министерством регионального развития, 
«Внешэкономбанком», «Российским банком реконструкции и развития». Это позволяет получить серьёзные 
кредитные ресурсы для развития жилищно-коммунального сектора области. 

- В мае на заседании правительства области была принята региональная концепция реформирования ЖКХ. 
И здесь мы вводим в обиход несколько новых понятий, аббревиатур, – рассказал Юрий Шевелев. – Первая 
― это ПКР, программа комплексного развития, которая будет являться основным документом 
модернизации жилищно-коммунального хозяйства каждого отдельно взятого муниципального образования. 
Второе понятие ― ИМБИР, единая информационная муниципальная база информационных ресурсов, с 
помощью которой станет возможным прозрачное наблюдение за потреблением и расчётом ресурсов. До 
этого момента ни одно муниципальное образование подобных документов не имело.  

В Свердловской области такие документы будут разработаны пока в 14 муниципалитетах с помощью 
средств «Внешэкономбанка». Разработкой информационных баз будет заниматься ГУП СО 
«Облкоммунэнерго». 

Одним из важнейших направлений в реализации программы является оснащение приборами учёта всех 
энергоресурсов. Показатели 2009 года по наличию в многоквартирных домах счётчиков таковы: по горячей 
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воде ― 26%, по холодной воде ― 44%, по газу ― 40%, по электрической энергии ― 97%, по тепловой 
энергии ― 32%.  

Юрий Шевелев также отчитался по реализации на территории области программы капитальных ремонтов 
многоквартирных домов. В этом году 11 муниципальных образований получают средства для их 
проведения, но Алапаевск не в их числе. В настоящее время идёт рассмотрение третьей заявки от области 
для участия в региональной адресной программе переселения граждан из аварийного жилья с учётом 
развития малоэтажного строительства. В ней будет участвовать только один город ― Сухой Лог. 
Запланировано переселение 468 граждан из 20 многоквартирных домов. На вопрос журналистов «Почему 
остальные муниципалитеты не включены в эту программу», министр ответил: «Потому что только Сухой 
Лог на данный момент соответствует абсолютно всем требованиям. В программе могут принимать участие 
только те дома, которые признаны в установленном порядке аварийными до 1 января 2007 года. Граждане 
по этой программе будут переселены в новые малоэтажные дома. Существует и другая программа, по 
которой в прошлом году мы направили на отселение граждан из аварийного и ветхого жилья 2 миллиарда 
рублей. В этом году сумма поскромнее ― 212 миллионов рублей. Проблема ещё и в том, что только в мае 
наше министерство закончило формирование базы аварийного и ветхого жилья. До этого момента её 
вообще не было. И те данные, которые нами получены, сильно отличаются от данных Росстата». 

Председатель региональной энергетической комиссии Свердловской области Владимир Гришанов 
подробно рассказал о грядущих изменениях в тарифной политике. Одно из последних нововведений: 
постановлением РЭК Свердловской области от 16.06.2010 №70-ПК утверждены новые нормативы 
потребления электроэнергии, которые вводятся с 1 июля 2010 года. Данные нормативы действуют при 
отсутствии в доме прибора учёта. Рост нормативов в многоквартирных домах составил 25%, в частных ― 
более 80%. Владимир Гришанов отметил: «Повышение нормативов на электроэнергию станет 
определённым стимулом для того, чтобы наконец установить прибор учёта. Это будет способствовать 
справедливому определению платы за потреблённые ресурсы».  

Ещё одна особенность тарифной политики, но уже 2011 года: все потребители, кроме населения, будут 
покупать электроэнергию по свободным ценам; регулироваться будут только тарифы на передачу 
электроэнергии и сбытовые надбавки гарантирующих поставщиков. Что же касается предполагаемого роста 
платежей, то ожидается увеличение на 15 процентов тарифов на электроэнергию, природный газ и 
остальные коммунальные платежи в среднем по области. 

В данный момент по указанию губернатора РЭК проводит анализ нормативов по муниципальным 
образованиям области. Но муниципалитеты пока не охотно идут на это предложение: 16 территорий ещё не 
заключили соглашение с РЭК. В том числе и Махнёвское муниципальное образование.  

Маргарита ИВАНОВА 

Первые четырнадцать 

 

На фото: Олег Морозов (в центре), Валерий Лоскутов, владыка Викентий 

НАЧИНАЕТСЯ СТРОИТЕЛЬСТВО СИМЕОНОВОЙ ТРОПЫ 
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По благословению Патриарха Московского и Всея Руси Кирилла и по распоряжению президента Дмитрия 
Медведева в Верхотурском крае создается паломническая и туристско-рекреационная зона.  

В рамках реализации поставленных задач 22 июня в Махнёво прошёл «круглый стол», где обсуждались 
вопросы создания природного парка «Симеонова тропа» для совершения крестных ходов, развития 
религиозных и культурно-исторических маршрутов. 

Во время поездки в Махнёвское муниципальное образование владыка Викентий освятил новый деревянный 
храм во имя святого мученика Трифона в посёлке Санкино и провел богослужение в храме св. вмч. Варвары 
п.г.т. Махнёво, проехал через село Болотовское, где ранее располагалось подворье Кыртомского 
монастыря. Также гости побывали у горящего сероводородного источника на берегу речки Кыртомки.  

В работе круглого стола приняли участие: архиепископ Екатеринбургский и Верхотурский Викентий, глава 
Махнёвского МО Николай Сарычев, заместитель министра природных ресурсов Свердловской области 
Владимир Шлегель, генеральный директор ООО «ЮНАКО-Инвест» Евгений Кочев и инициаторы встречи 
– представители «Уральского православного патриотического общества имени Святителя Николая 
Чудотворца» – исполнительный директор общества Олег Морозов и председатель общества Валерий 
Лоскутов. Встреча проходила на северной окраине п.г.т. Махнёво, у самого начала Симеоновой тропы. 

Маршрут, называемый сегодня Симеоновой тропой, в начале XX века являлся проезжей дорогой и 
проходил по Добровольскому тракту, соединяя между собой Махнёво и Меркушино и далее уходя на 
Верхотурье. Сегодня тракт зарос, частично разрушен и нуждается в восстановлении. На нём до сих пор 
сохранились артефакты: верстовые столбы, остатки мостов, серповидный профиль дороги и кюветы. В 
последние годы по этому маршруту неоднократно совершались экспедиции, но лишь подготовленными 
туристами и паломниками в сопровождении опытных проводников.  

Общество святителя Николая планирует создать на территориях Махнёвского муниципального образования 
и Верхотурского уезда природный парк «Симеонова тропа» с обустроенным пешеходным маршрутом от 
Махнёво до Меркушино. Тропа пройдет по историческому пути, которым ходил святой праведный Симеон 
Верхотурский в Спасо-Преображенский храм Тагильской слободы. Для наших современников 
исторический маршрут станет паломническим и рекреационным. 

Результаты совещания прокомментировал Олег Морозов:  

- С целью сохранения лесных массивов от вырубки, министерство природных ресурсов Свердловской 
области зарезервировало лесные кварталы, ранее предоставлявшиеся для заготовки древесины. На 
ближайшее время по маршруту Махнёво-Меркушино запланировано проектирование и восстановление 
проходимости Добровольского тракта для туристов и паломников. 

Строительство параллельной автодороги от Хабарчихи до Карпунино, которая сделает доступным для 
алапаевцев населенные пункты Верхотурского уезда, будет произведена в ближайшие годы по областной 
программе с привлечением средств федерального бюджета. На данный момент для автотрассы уже 



вырублена просека. На втором этапе строительства через реку Тагил будет построен долгожданный 
круглогодичный мостовой переход в Махнёво.  
На восстанавливаемом Добровольском тракте Общество святителя Николая по благословению владыки 
Викентия планирует создание инфраструктуры: беседок, скамеек, домиков, часовен. Результатом станет 
хорошо оборудованный маршрут, удобный для пешеходов, велосипедов, а также гужевого и прочего 
легкого транспорта. Восстановить и благоустроить предстоит 34 километра пути.  

В этом году необходимо восстановить проходимость на двух участках дороги общей протяженностью 
четырнадцать километров. Первый – пусковой участок протяженностью десять километров от начала 
Добровольского тракта до так называемого шестого километра бывшей Хабарчихинской УЖД. И второй – 
четыре километра дороги от УЖД по краю верхового болота Шайтан, где будет настелена гать (болото 
является источником речки Шайтанки, притока реки Туры –– авт.). 

По благословению владыки Викентия на праздник перенесения мощей Симеона Верхотурского 24-25 
сентября 2010 года по историческому пути, которым ходил сам святой праведный Симеон Верхотурский, 
состоится крестный ход из посёлка Махнёво в село Меркушино.  
 
Подготовила Анна ОЩЕПКОВА 
Фото Н. ДРАНИЦЫНОЙ  

Гордись, Россия! Гордись, страна! Молодёжь итоги года подвела 

 

На праздновании Дня молодёжи народу было немало 

Минувшая суббота была ознаменована большим праздником самых молодых, красивых и умных россиян. В 
Алапаевске молодежь собралась на стадионе «Фанком» не только для того, чтобы веселиться, петь и 
танцевать, но и подвести итоги собственных достижений за минувший год. 

Погода в этот день не подкачала: небо сияло золотом и лазурью, речка ― серебром, а трава и деревья 
изумрудными гранями листвы. Праздник по уже устоявшейся традиции начинали спортсмены: за 
ограждением катка мальчишки и девчонки с азартом мерились силами в «Веселых стартах», рядом 
состязались стрелки из пневматической винтовки и игроки в дартс. И, конечно, какой летний праздник без 
самой зрелищной игры ― футбола, в которой приняли участие пять детско-юношеских команд: «Центр 
93», «Юнайтед», «Школа №1», команды дворовых клубов «Северный» и «Ринг». В непростой борьбе 
победу одержали футболисты «Северного», которыми руководит Александр Иванович Конник. 

А праздник постепенно перешел на новую площадку у импровизированной сцены, где уже готовились к 
выступлению местные и заезжие музыканты. Здесь же происходило и самое важное и ответственное 
мероприятие дня, ведущими которого были Елена Спиридонова и Андрей Глухих.  

Вполне естественно, что главное поле применения недюжинных молодецких, пусть и исключительно 
девичьих, сил была и остается учеба. И здесь, конечно, есть свои лучшие из лучших, окончившие школу с 
аттестатами самой высшей «золотой» пробы ― выпускницы СОШ №1 и №12 Маргарита Асатрян и 
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Анастасия Губина. Ничуть не менее ценные «серебряные» итоговые результаты у четырех выпускниц 
городских школ ― Елены Закайдаковой (СОШ №1), Елены Деевой (СОШ №2), Ксении Козенюк (СОШ 
№8) и Дарьи Зверевой (СОШ №4) ― заслужили самых высоких почестей. 

Безусловно, девчонки вряд ли бы достигли таких блестящих результатов без помощи и поддержки самых 
близких и самых надежных помощников ― родителей и учителей. Спасибо вам за таких замечательных 
выпускников! Впрочем, победы учеников и для родителей, и для учителей, наверное, лучшая награда. Об 
этом говорила в своем приветственном и напутственном слове для медалистов председатель городской 
Думы Галина Канахина.  

А ребятам, кроме благодарственных писем от областных депутатов и денежных премий от управления 
образования МО город Алапаевск, свой подарок приготовили выпускники Алапаевской ДШИ им. П. И. 
Чайковского и участники барабанного шоу «Рок-н-ролл» под руководством Кирилла Аторвы, артистично и 
изящно показав яркое и зажигательное выступление на весьма профессиональном уровне. Между тем, этот 
проект существует не более недели и возник после того, как ребята съездили на межрегиональный 
фестиваль барабанных шоу, проходивший в городе Перми, где, вдохновившись выступлениями участников, 
решили организовать свой коллектив и в кратчайшие сроки достигли отличной сыграности, что, 
собственно, и продемонстрировали на празднике молодежных достижений Алапаевска. 

В этот день чествовали еще и лучших алапаевских студентов, поздравить которых пришел и.о. заместителя 
главы МО город Алапаевск Олег Торсунов.  

Конечно, праздник удался. Праздник запомнился! Звуки завершающей его дискотеки слышала вся округа. 
Весь город знает! Алапаевск гордится! 

Елена КЛЕЩЁВА. Фото автора 

Кружевные и берестяные 

 

Тамара Васильевна ШАНЬГИНА 

«Здесь не все работы. Большинство я раздаю-раздариваю. Осталось только кое-что…», – словно 
оправдываясь, говорит Тамара Васильевна Шаньгина. И выкладывает на стол свои работы – плетённые из 
бисера броши-бабочки, веточки ландышей и других цветов, браслеты, бусы … чего только здесь нет! 

Все 47 лет трудового стажа Тамары Васильевны – работа с детьми. Школьниками и дошкольниками. Но 
рукоделие – это не основная, а дополнительная её работа. 

– Вели кружок рукоделия?  

- Нет, что вы! Правда, более двадцати лет, пока была воспитателем в детском доме г. Алапаевска, в 
свободное время занималась с ребятами изготовлением мягких игрушек. 

– Где-то этому обучались? Может быть, у своих родителей переняли опыт?  
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- Нет. Всё по книгам. Сейчас столько выпускают хороших изданий, в которых все техники и приёмы 
подробно и доступно описаны, что научиться можно самостоятельно. Раньше их было меньше. Но я 
покупала, изучала, пробовала. Мне нравилось учиться. 

- А сейчас?  

- Сейчас больше учу других. В этом году стала вести кружок в воскресной школе. Многое с ребятами уже 
сделали. Причём, бисероплетение осваивают даже мальчишки. Конечно, лучшие работы мы отправили на 
епархиальную выставку в Екатеринбург. Поэтому их сейчас у меня нет и показать не могу. 

- Думаю, ещё покажете. С какими материалами работаете?  

- С берестой, соломкой, ивой. Кстати, у нас здесь подходящей ивы нет. Приходится за нею ездить… Из ивы 
можно плести корзинки, тарелочки для панно. 

Раньше много вязала крючком. Сейчас болезни рук уже не позволяют. Увлекалась выжиганием по шёлку. И 
мягкой игрушкой занималась.  

- При изготовлении цветочков бисер, наверное, нанизывается на проволоку, а для браслетов – на леску? 

– Не обязательно. Сейчас такое разнообразие материалов, что и леска может подойти и проволока. Есть и 
леска-нитка, и нитка-резинка…  

- Какую леску берёте? 

- Предпочитаю леску-проволоку № 0,16. Она не толстая и не тонкая – в самый раз. 
Бисер беру крупный. С ним легче работать.  

- Изделие из бересты – это бусы? 

– Одно – бусы на шею, другое – на голову. С берестой очень люблю работать. Кстати, сейчас самое время 
за нею в лес идти – конец июля.  

- Какая береста нужна для поделок? 

– Как вам сказать? Определяю по цвету. Это лучше непосредственно на берёзе показывать.  

- Вышивкой тоже занимались? 

– Да, вышивала. И бисером, и нитками.  



- Детям-внукам ваше увлечение передалось? 

- Внучке Даше. Она с удовольствием всем этим занималась. У Даши хорошо 
получались изделия из бисера. Она и рисует неплохо. Внучка собиралась учиться в архитектурной 
академии, правда, передумала. И пошла на журналистику. Сейчас учится в МГУ, поэтому рукоделием ей 
заниматься немного некогда.  

- Рукоделием занимается бабушка. 

– Да. Мне нравится и у меня время позволяет.  

Самое главное – у Тамары Васильевны есть желание передавать свои умения другим. И обучать их этому 
трудоёмкому, увлекательному и красивому делу – рукоделию. 

Анна ОЩЕПКОВА. Фото автора 

Минус 62 балла – и «серебро» 

 

Команда МО Алапаевское - победитель эстафеты 

Посёлок Верхняя Синячиха, улица Октябрьская, 17А. Это адрес стадиона «Орион». Теперь он известен не 
только всем спортсменам, тренерам, активистам физкультурного движения Алапаевского района. Этот 
адрес знают и во многих муниципальных образованиях области. А всё потому, что на арене «Ориона» 
второй год кряду проводился областной летний сельский спортивный фестиваль. Нынешний – 
девятнадцатый по счёту прошёл 26-27 июня. 

Уместно будет сказать, что на стадионе «Орион» в 2009 году уже был проведен ряд областных спортивных 
соревнований, в том числе и сельский фестиваль. Всего на территории МО Алапаевское проведено 18 
областных соревнований, в которых участвовало более тысячи спортсменов. 

На два дня семь спортивных площадок — стадионы «Орион», ВССОШ № 3, «Даниловский» спортзалы 
ВСПУ и городской ДЮСШ № 2, культурно-спортивные комплексы «Полигон» и «Россия» – стали аренами 
борьбы за медали «сельской олимпиады»по девяти видам спорта.  

Комплекты наград областного спортивного фестиваля разыграли 589 спортсменов из 22 муниципальных 
образований Среднего Урала, в числе которых конечно же была команда МО Алапаевское – хозяев 
фестиваля, ООО «Шиловское» и «Союз «СредУралПтицепром». Наиболее насыщенным на события 
выдался первый день соревнований. Впрочем, это многолетняя традиция областных сельских фестивалей. 
Торжественная церемония открытия фестиваля прошла 26 июня. На ней лучшим из лучших спортсменов 
Алапаевского района доверили право поднять флаг соревнований и зажечь «олимпийский» огонь XIX 
областного летнего спортивного фестиваля. 
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Министр сельского хозяйства и продовольствия Свердловской области Илья БОНДАРЕВ 

В этом году в первый раз открывали сельский фестиваль два новых министра: Илья Бондарев – министр 
сельского хозяйства и продовольствия, и Леонид Рапопорт – министр физической культуры и спорта. Вот 
что они сказали об этом грандиозном соревновании сельских атлетов нашего региона. 

Леонид Рапопорт: «Я первый раз на этом стадионе. Приятно, что фестиваль проходит на таком поле с 
современным искусственным покрытием. У вас очень активный глава, и территория благодаря такой 
активности власти будет развиваться и дальше. Легче помогать тем, где уже подготовлена почва. 

В Свердловской области подготовлена программа по развитию спортивных сооружений, которая 
предусматривает строительство более 22 физкультурно-оздоровительных комплексов, порядка семи 
бассейнов, более двадцати лыжных баз. Планируется на современных спортивных площадках проводить 
соревнования мирового уровня. Данная программа находится на согласовании. Говоря о Верхней Синячихе, 
хочу заметить: конечно, место интересное – необходимо развивать.  

- У нас есть надежда получить физкультурно-оздоровительный комплекс? 

– Надежда должна быть всегда. Больше пока ничего определенного сказать не могу.  

Илья Бондарев: – «Приятно открывать такое мероприятие, даже где-то немного волнительно. Организация 
очень хорошая, молодцы. Впечатления очень хорошие. 

Я первый раз на открытии фестиваля, а на алапаевской земле – второй. Первый мой день министерства 
прошел здесь. Сегодня с главой говорили о получении оборудования по закупу молока. Поможем, чем 
можем. Район развивается, надо отдать должное. Будете передовыми, немного вам осталось».  

 

Парад 



- Третий раз на нашей территории проходит сельский фестиваль, – заметил в приветственном слове глава 
МО Алапаевское Иван Мельников. – Мы верим в добрые дела и надеемся, что при поддержке министерств 
в поселке Верхняя Синячиха построим прекрасный спортивный комплекс с плавательным бассейном. 

Поздравляя участников и гостей фестиваля, депутат областной Думы Олег Исаков отметил, что 
Законодательное собрание Свердловской области и губернатор принимают много законов, направленных 
на поддержку физической культуры и спорта. И в дальнейшем эта работа будет продолжена.  

Во второй день фестиваля проводились финалы в городошном спорте, мини-футболе, волейболе среди 
мужских и женских команд. Кстати, количественный состав команды в этом году ограничивался 39 
спортсменами. А руководители команд сами решали, в каких видах спорта они будут состязаться. По этой 
причине сборная МО Алапаевское не заявила для участия в соревнованиях гиревиков, мастеров армспорта, 
волейболисток и спортивную семью. И другие сборные, например, Горноуральского, Туринского, 
Режевского городских округов, не принимали участие в соревнованиях по гиревому, городошному спорту, 
русской лапте, мужском и женском волейболе, настольном теннисе, мини-футболе. 

 

Артур РЕЙЗБИХ установил рекорд Свердловской области в беге на 100 метров 

В субботу команда МО Алапаевское уверенно выиграла турниры по лёгкой атлетике (причём бегун из 
команды МО Алапаевское Артур Рейзбих установил рекорд Свердловской области в беге на 100 метров — 
10, 2 секунды) и уличному баскетболу, или стритболу. В состязаниях по настольному теннису, русской 
лапте и мини-футболу спортсмены МО Алапаевское остались за чертой призёров, заняв соответственно 6-е, 
4-е и 7-е места. В воскресенье победу одержали мастера городошного спорта МО Алапаевское — Владимир 
Шибаев, Николай Погудин и Анатолий Аксёнов. А вот волейболисты МО Алапаевское в матче за «золото» 
уступили, правда, не без борьбы, команде Камышловского муниципального района — 0:2, счёт по партиям 
— 19:25; 22 :25. 

По итогам фестиваля победу, набрав 3168 баллов, одержала сборная Горноуральского ГО (армспорт-1-е 
место, 326 баллов; лёгкая атлетика-4-е место -697 баллов; спортивная семья-3-е место-245 баллов; уличный 
баскетбол-2-е место-270 баллов; русская лапта-1-е место-600 баллов; женский волейбол-3-е место-490 
баллов, мини-футбол-2-е место-540 баллов). Команде-победительнице был вручен переходящий кубок 
министра сельского хозяйства и продовольствия Свердловской области. А спортсменам — медали и 
дипломы. Второе место с 3106 баллами завоевала сборная МО Алапаевское (лёгкая атлетика-1-е место-936 
баллов; городки-1-е место-300 баллов; настольный теннис-6-е место-200 баллов;уличный баскетбол-1-е 
место-300 баллов; русская лапта-4-е место-450 баллов; мужской волейбол-2-е место-540 баллов; мини-
футбол-7-е место-380 баллов). Нетрудно сосчитать, что сборная МО Алапаевское проиграла победителям 
62 балла. А в прошлом году, на XVIII областном летнем сельском спортивном фестивале, сборная МО 
Алапаевское вырвала победу у спортсменов Горноуральского ГО, опередив их всего-навсего на один балл. 
На третьем месте с результатом 2764 балла обосновалась сборная Туринского ГО (армспорт-6-е место-326 
баллов; гиревой спорт-2-е место-348 баллов; лёгкая атлетика-12-е место-558 баллов; городки-6-е место-200 
баллов; спортивная семья-2-е место-270 баллов; уличный баскетбол-13-е место-140 баллов; русская лапта-



5-е место-420 баллов; женский волейбол-8-е место-50 баллов; мини-футбол-3-е место-490 баллов). 
Команды-призёры награждены кубками, дипломами и медалями. 

 

Пролетая над стадионом... Прыжки в длину 

На этом фестивале случилась самая настоящая сенсация. Впервые в подобных представительных 
соревнованиях регионального уровня приняла участие сборная «Союз «СредУралПтицепром». И 
дебютанты оказались абсолютными победителями, набрав в сумме наибольшее количество баллов — 3190 
(армспорт-10-е место-249 баллов; гиревой спорт-8-е место-246 баллов; лёгкая атлетика-2-е место-830 
баллов; настольный теннис-3-е место-245 баллов; уличный баскетбол-14-е место-135 баллов; мужской 
волейбол-8-е место-100 баллов; женский волейбол-2-е место-540 баллов, мини-футбол-1-е место-600 
баллов). Этой команде вручили кубок Свердловского областного комитета профсоюза работников 
агропромышленного комплекса. 

Заслуженные награды на церемонии закрытия фестиваля вручали заместитель министра сельского 
хозяйства и продовольствия Свердловской области Владимир Гребнев и глава администрации МО 
Алапаевское Константин Деев. 

После завершения стартов XIX областного летнего сельского спортивного фестиваля в Верхней Синячихе, 
директор Свердловского областного физкультурно-спортивного клуба «Урожай» Надежда Селина сказала, 
что в течение месяца будет определено муниципальное образование, которое в будущем году примет 
юбилейный XX областной летний сельский спортивный фестиваль. И, быть может, это вновь будет МО 
Алапаевское. Потому что оба фестиваля-2009 и 2010 годов, по общему мнению организаторов — 
региональных министерств сельского хозяйства и спорта, администрации МО Алапаевское — и участников 
соревнований, прошли на самом высоком уровне.  
 
Светлана ВОСТРИКОВА, Олег КОСТРОМИН 
Фото В. МАКАРЧУКА 

Учитесь, Киса! 

  Стас ТЕЛЕГИН из "Keep style" - лучший исполнитель года 
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От брейк-команды «Dancing drug» всегда можно ожидать чего угодно. Но 25 июня в доме культуры 
станкозавода Олег Чехомов и Дмитрий Кандышев действительно поразили своей выдумкой, выступив в 
образе великого комбинатора Остапа Бендера и гиганта мысли, отца русской демократии Кисы 
Воробьянинова. «Брейк-данс и «12 стульев»: каким образом это можно соединить?» – воскликните вы в 
недоумении. А ребята соединили: обменявшись парой фразочек из фильма, они продели ноги под ручки 
пластиковых стульев и сделали «свечу» (вращение на руках ― авт.) с креслами на ногах! «Учитесь, Киса!» 
– говорил один юноша другому. В этот день их команда была названа лучшим танцевальным проектом 
года. 

Впервые любительское объединение в Алапаевске взяло на себя смелость выдвинуть свою версию лучших 
исполнителей в области современной хореографии. Это «Студия Мастер» Дома культуры микрорайона 
станкозавода (руководитель Андрей Глухих), которая уже имеет хороший опыт работы в этом направлении 
искусства. Мероприятие носило закономерное название «The best dance project 2010». Победители 
определялись по четырём номинациям – «Открытие года», «Лучший танцевальный номер», «Лучший 
исполнитель года» и «Лучший танцевальный проект». Как обозначила ведущая, последняя номинация 
является одной из наиболее важных и престижных. Значит, жюри на протяжении года следило за успехами 
коллективов, их творческим ростом и развитием. 

 

Группа "Dancing drug" умеет удивлять 

Поскольку дело происходило накануне Дня молодёжи, то номинировались коллективы совсем юные: шоу-
балет «Интрига», группа «Speed power junior» (Дом детского творчества), группа «Keep style» (ДК 
станкозавода), группа «Dancing drug», студия эстрадного танца «Шанс» (Городской дворец культуры) и 
группа «Тектоник-АПЛ» (Алапаевский профессиональный лицей). Церемонию награждения организаторы 
решили сделать как можно более торжественной, поэтому имена победителей со сцены оглашали 
уважаемые в сфере культуры люди: педагог-организатор АПЛ Светлана Чехова, заместитель начальника 
управления культуры Светлана Хисматулина, директор ДК станкозавода Юрий Бурдасов и юный, но 
перспективный ведущий фестивалей «Новое поколение» и «Уральские звёздочки» Всеслав Васильев. Всё 
как и положено: белый конверт, волнение, фраза «Я не знаю, чьё имя там написано» и, конечно, позитивные 
эмоции по вскрытии конверта. 

Так, открытием года была названа группа «Speed power junior» (руководитель Светлана Белова), в 
номинации «Лучший танцевальный номер» победителем стало «Танго» в исполнении студии эстрадного 
танца «Шанс» (руководитель Диана Абдулина), лучшим исполнителем года стал один из самых юных 
брейкеров Стас Телегин из «Keep style» (руководитель Андрей Глухих). Наиболее высокий уровень 
развития жюри выделило, как мы уже отметили, у участников группы «Dancing drug». К слову, 10 июня 
Олег Чехомов и Дмитрий Кандышев получили гран-при на окружном фестивале в Заречном, где и 
представили свой новый танец «12 стульев». Но новую фишку со стульями они продемонстрировали 
именно на этом мероприятии. Что ж, рост налицо! 



После всех благодарственных слов ребята из DD, «Keep style» и девушки шоу-балета «Интрига» 
продемонстрировали свои номинированные номера. Пока молодёжь завороженно следила за отточенными 
движениями, организатор Андрей Глухих поделился планами: «Хотелось бы подобную номинацию 
вырастить во что-то большее, чтобы ребятам давала оценки не только наша студия». К подобным 
коллективам необходимо присмотреться, отметили остальные находящиеся на мероприятии взрослые. 
Кажется, лёд тронулся, господа присяжные заседатели!  

Маргарита ИВАНОВА. Фото автора  

Добрых тебе всходов и ярких лучей, СХПК «Пламя»! 

ОДНО ИЗ САМЫХ ЛУЧШИХ ХОЗЯЙСТВ РАЙОНА ОТПРАЗДНОВАЛО ДЕНЬ БОРОЗДЫ И СВОЁ 50-
ЛЕТИЕ 

 

Слева-направо: глава Невьянкской сельской администрации Н.А.Калугин, председатель СХПК "Пламя" 
И.А.Пырин, пенсионеры - бывший руководитель совхоза Е.Г.Пырин, а также супруги Гладковы 

«Крестьянский труд и сельское веселье, 

Да как же вас теперь не вспоминать?»  
Поэт Николай Клепов  

19 июня в селе Невьянском было празднично. В самом центре, где обустроена эстрада, собрались все 
жители села от мала до велика, приехали даже из соседних сел. Никто не усидел дома – ветераны совхоза 
«Пламя», труженики СХПК и односельчане отмечали в этот праздник День борозды. Основным 
лейтмотивом праздника стало 50-летие со дня образования хозяйства. 

В первую очередь перед собравшимися выступил действующий председатель СХПК – Иван Александрович 
Пырин. Он рассказал об истории создания совхоза и обратил внимание на замечательные результаты 
урожайности кукурузы и свеклы во времена Никиты Хрущёва. Назвал поимённо всех руководителей 
совхоза: Лопатниченко, Пырина, Субботина, Стафеевых. Особо остановился на 90-х. 

Прокатившийся по стране процесс экономических преобразований особо отразился на положении 
хозяйства. Это был период перехода на рыночные отношения. В аграрном секторе это происходило путём 
реорганизации сельхозпредприятий и приватизации земли. Совхоз «Пламя» прошел долгий и трудный 
процесс реорганизации. Тогда на правах коллективно-долевой собственности хозяйству было передано 
8790 га сельхозугодий, в том числе пашни – 5682 га. Эта земля и была распределена на земельные доли. 

Иван Александрович напомнил, какой это был трудный период. В сложных экономических и финансовых 
условиях (в 1996 году отделилось два отделения – д. Елань и д. Ключи) хозяйство, благодаря 
самоотверженному труду сельских тружеников, сумело выстоять и выжить.  
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В настоящее время СХПК «Пламя» вновь занимается выращиванием племенных нетелей. С июня 2008 года 
приказом Минсельхоза России СХПК «Пламя» зарегистрирован в государственном племенном регистре как 
племенной репродуктор по разведению крупного рогатого скота черно-пёстрой породы. 

Далее в своём докладе И.А. Пырин назвал несколько показательных цифр. Несмотря на то, что площадь 
пашни с 1961 года уменьшилась вдвое, зато урожайность зерновых повысилась с 11,9 центнера с гектара до 
25,8. Поголовье крупного рогатого скота в разные годы значительно меняло своё количество, как в сторону 
увеличения, так и в сторону уменьшения. Так, в 1996 году стадо насчитывало 360 голов коров, а в 2009 году 
уже 500. Значительны показатели в среднесуточном привесе: 1961-й год – 361 грамм, в 2009 году – 533 
грамма. Удой на фуражную корову: в 1961-м году – 2419 килограммов, в 2009-м – 5544 килограмма. Также 
увеличилась выработка на один комбайн. Так, в 1995-м году она составляла 144 га, а в 2009-м – 386 га!  

В этом году в хозяйстве посеяно 1600 гектаров зерновых, из них пшеницы – 546 га, ячменя – 677 га, гороха 
-108 га, овса – 269 га, клевера – 180 га, кукурузы – 34 га, однолетних трав – 466 га. Итого ярового сева – 
2280 гектаров. 

Показатели показателями, но главное в хозяйстве – это люди, к сожалению, их на сегодняшний период 
всего лишь 179 человек. Среди них есть истинные труженики, замечательные работники. Вот их-то и 
отметил председатель:  
– На весенних полевых работах отличились механизаторы: Александр Борисович Овчинников, Сергей 
Петрович Булыгин, Сергей Сергеевич Сысоев, Сергей Юрьевич Черемных, Роман Юрьевич Мишарин, 
Михаил Алексеевич Калугин, Николай Павлович Барышников, Григорий Викторович Глотов, Алексей 
Фёдорович Овчинников, Евгений Васильевич Стафеев; на подвозе семян отлично поработали Владимир 
Алексеевич Кушников, Иван Сергеевич Пырин; на внесении удобрений – Александр Анатольевич 
Прилуцких, на протраве семян – Виктория Васильевна Пятыгина, Алексей Александрович Светков.  

Также хочется отметить Николая Ивановича Слобожанина, Валерия Анатольевича Демакова, Александра 
Михайловича Рачева. 

Как сказал председатель, «традиционно мы отмечаем наших животноводов». Лучшие доярки: Вера 
Борисовна Васильева, Надежда Ивановна Прилуцких, Ольга Подгорных, Татьяна Барышникова, Любовь 
Федоровна Овчинникова.  

 

Парад-демонстрация сельскохозяйственной техники 

За последние годы «Пламя» приобрело новую технику. Одним из самых ярких моментов этого дня был 
парад – демонстрация сельскохозяйственной техники. Надо отметить, что получилось это очень зрелищно. 
Люди эмоционально приветствовали водителей, а те в свою очередь с широкой улыбкой на лице смотрели 
из своих кабин на зрителей. Своеобразную демонстрацию техники возглавили… спортивные лошади. И 
ведь это очень логично, во-первых, лошади изначально были в крестьянстве одной из ведущей сил, во-
вторых, сегодня спортивная лошадка – это гордость хозяйства. Косилка, конные грабли, трактор 
«Беларусь», мощные «КамАЗы», самосвалы, и т.д.- прошли парадом перед нами. А вот и главная техника 
сегодняшнего дня, красивая и сверкающая свежей краской – истинная гордость и радость всех «пламенцев» 
– комбайны «Дон». Стоит один такой комбайн более трёх с половиной миллиона рублей. 



На празднике присутствовали руководители прошлых лет – орденоносец Евгений Григорьевич Пырин и 
Елена Петровна Стафеева. Они также очень тепло поприветствовали тружеников СХПК «Пламя». Елена 
Петровна не без гордости отметила, что именно сегодня – 19 июня – исполнилось 29 лет, как она связала 
свою судьбу и с этим местом, и с этим предприятием. И она очень рада, что в самые трудные годы 
хозяйство не встало на колени, не развалилось, а выжило, выстояло. Конечно, не остался в стороне и 
поздравил односельчан с праздником глава сельской администрации Николай Анатольевич Калугин.  

Приехали на праздник в село Невьянское специалисты Алапаевского управления сельского хозяйства и 
продовольствия. Они отметили успешную работу хозяйства в весеннюю – полевую кампанию. От 
управления сельского хозяйства были вручены почетные грамоты агроному СХПК «Пламя» Марии 
Александровне Богдановой; главному инженеру Николаю Александровичу Пырину – за успешную 
организацию весенне-полевых работ; главному зоотехнику Полине Ивановне Пятыгиной – за успешную 
организацию зимовки скота в 2009―2010 гг. и за достижение высоких результатов в отрасли 
животноводства; Ольге Евгеньевне Пыриной, главному бухгалтеру, – за многолетний и добросовестный 
труд; Ивану Александровичу Пырину, председателю хозяйства, – за грамотную организацию работы СХПК 
«Пламя». Екатерине Евгеньевне Пыриной было вручено благодарственное письмо за первое место в 
районном и третье место в областном конкурсе (а занимает она призовое место в области второй год 
подряд) техников – осеменаторов. 

 

Елена Петровна СТАФЕЕВА, бывший руководитель СХПК "Пламя" 

После торжественной части зрители приступили к созерцанию творческой программы, которую им 
предоставил коллектив Дома культуры села Кировского. Но более всего невьянцы оживились, когда на 
сцену с танцевальной картинкой вышли свои самодеятельные артисты. Зажигательная цыганская мелодия и 
танец солистки порадовал и впечатлил селян. Они бурно аплодировали и выкрикивали «Браво!»  

Помимо концерта прошла и спортивная программа (о конно-спортивных состязаниях «АИ» уже 
рассказала), собрав своих зрителей и болельщиков. Рядом с концертной площадкой расположились детские 
аттракционы, торговые палатки со сладостями и детскими подарками. Дети радовались тому, что их 
балуют, а взрослые – тому, что могут позволить подарить малышам счастливые минуты. 

Неожиданные сюрпризы ожидали и взрослых. Руководство СХПК организовало беспроигрышную лотерею 
для своих тружеников. Вот это было весело: кто-то выиграл живую продукцию – бычка или поросёнка, а 
кому-то выигрыш выпал в виде зерна и мяса.  

После полудня добрая часть зрителей направилась в столовую – сам председатель СХПК Иван 
Александрович пригласил ветеранов хозяйства на праздничное чаепитие. Там для них также проводилась 
культурная программа. 



Если хозяйство стоит на ногах, сеет, пашет, производит, что ещё нужно? Да многое. Истинные патриоты 
российской глубинки, люди от земли, такие как Пырин, Стафеева, скажут: нужны люди, нужна молодежь, 
ну и, конечно, новый современный животноводческий комплекс, много техники, чтобы жизнь сельского 
жителя, крестьянина была более достойной, комфортной, наполненной новыми надеждами…  

- О, сельские виды, о, дивное счастье, – читала со сцены Надежда Петровна, - 
Родиться в лугах, словно ангел под куполом синих небес. 
Боюсь я, боюсь я, как вольная синяя птица, 
Разбить свои крылья и больше не видеть чудес… 
Останьтесь, останьтесь небесные синие своды, 
Останься, как сказка, веселье воскресных ночей. 
Пусть солнце на башнях венчает обильные всходы 
Старинной короной своих восходящих лучей. 
Добрых тебе всходов и ярких лучей, СХПК «Пламя»! 

Ольга ВАСИЛЬЕВА  
Фото Маргариты ИВАНОВОЙ 

 09Июл 

Наши золотые стрелки 

26-29 июня в Ижевске прошли Всероссийские соревнования по 
стрельбе из пневматического оружия «Юный стрелок России». В них приняло участие более 200 
спортсменов в возрасте от 14 до 17 лет из 24 субъектов Российской Федерации. Согласно регламенту они 
проходили в лично-командном зачёте. 
По итогам соревнований в младшей группе I место заняла команда Свердловской области. Команда 
старших юношей области заняла II место. В итоге, у сборной Свердловской области – общекомандное I 
место. 
 
Из четырёх участников младшей команды Свердловской области (1995 года рождения и моложе) было трое 
алапаевцев: Игорь Збраилов, Илья Курандин и кандидат в мастера спорта Анфиса Кузьменко. Ещё двое 
алапаевцев – Данил Панов и Юлия Важенина – выступили на соревнованиях в личном зачёте. Все ребята 
занимаются в РОСТО-ДОСААФ у нашего знаменитого тренера Леонида Леонидовича Шевцова. 
Участие спортсменов в «Юном стрелке России» профинансировало управление досуга, физкультуры и 
спорта МО город Алапаевск. 
Кроме того, в соревнованиях приняли участие и воспитанники районной ДЮСШ ― Валерия Ковалькова (п. 
В. Синячиха), Илья Кривоногов (п. Заря). Ребята занимаются у тренера АРДЮСШ Сергея Викторовича 
Богданова. 
Спортсмены показали следующие результаты: 
Анфиса Кузьменко настреляла 387 очков, тем самым выполнив норматив мастера спорта. Валерия 
Ковалькова ― 384 очка. Юлия Важенина ― 380 очков. Илья Курандин ― 377 очков, Игорь Збраилов ― 
376 очков, Данил Панов ― 363 очка, Илья Кривоногов ― 347 очков. 
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Из чего складывается успех 
Хорошие результаты спортсменов Леонид Шевцов прокомментировал следующим образом: 
- Победа наших стрелков на соревнованиях Всероссийского уровня стала возможна только благодаря тому, 
что на базе Алапаевской РОСТО ДОСААФ уже четвёртый год подряд проводятся областные соревнования 
по стрельбе из пневматического оружия. У ребят таким образом появилась необходимая соревновательная 
практика. 
Проведение на нашей базе серьёзных турниров ― это результат многолетних подвижек и усилий. Только в 
этом году мы дважды провели областные соревнования. Что это значит? Это значит, что Алапаевский 
спортивно-технический клуб РОСТО ДОСААФ взял на себя такую задачу, как возрождение стрелкового 
спорта в Свердловской организации ДОСААФ. До того, как мы начали проводить эти соревнования, ничего 
подобного не было в течение нескольких лет. 
Сейчас, как вы видите по результатам, мы собираем плоды наших усилий. Кроме того, проведение 
соревнований в Алапаевске активизировало работу в тех городах Свердловской области, где долгое время 
ничего не делалось. Примером тому является город Реж: если раньше они были не конкурентоспособны, то 
сегодня на всероссийских соревнования в старшей группе мальчик из Режа занял второе место. 
Этим я хочу сказать, что победа ― это всегда результат долгих усилий. 

Анна ОЩЕПКОВА 
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА 

На фото: Алапаевские спортсмены – участники Всероссийских соревнований. С кубком тренер Л.Л. 
Шевцов. 

Нашёл, увидел, удивил 

Аквариум со сказочными рыбками, мини-бассейн, аромо-лампа, полочка из 
ивовых прутиков. Каких только затей, сделанных руками умельцев, ни увидишь «В контакте». Ведь там 
размещают фото все желающие. Некоторые для того, чтобы погордиться, некоторые – чтобы услышать 
дельный совет. 
Вот и Денис Томилов стал размещать во всемирной сети свои изобретения. Вот и мы увидели их в 
Интернете. 
Денис – коренной житель Алапаевска. Для любителя всё делать самостоятельно у него есть одна 
нехарактерная особенность – он вырос и живёт в благоустроенной квартире. Обычно разные умельцы 
вырастают в частном доме, где действительно есть простор творчеству, потому что всевозможные 
домашние поделки являются повседневной необходимостью. И рождаются из потребности 
отремонтировать, благоустроить, построить… 
 

   

Всё началось с микроволновки 
- Вообще-то у меня отец всю жизнь тоже любил что-нибудь делать своими руками. Поэтому, думаю, мне 
передалась его склонность, – рассказывает Денис. 
- Увидела в Интернете фотографии ваших аквариумов, полочек, фонаря, аромо-лампы… 
- Аромо-лампа сделана из обычной лампочки. Это не совсем моё изобретение. Просто также увидел в 
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Интернете. Понравилось. Повторил. Вот и получилось. 
- Лампа, как я понимаю, сделана недавно. А если по порядку, то с чего всё началось? 
- С микроволновки. Купили с женой микроволновую печь, стали думать, куда её поставить. Я сделал 
полочку. Но чтобы она была поинтереснее, оформил её ивовыми прутиками. Тот же способ использовал 
при оформлении дверок стенного шкафа: закрепил прутики в рамы, которые и стали дверками. 
- С каким материалом предпочитаете работать? 
- В последнее время – со стеклом. В будущем попробую сделать витраж: думаю таким образом оформить 
аквариум или дверь. 
- Сколько у вас аквариумов? 
- Задействованных или сделанных? Всего у меня дома стоит два аквариума. Один большой, литров на 90 – 
находится в комнате. Второй маленький – на кухне. В маленьком живут креветки. 
- ??? 
- Про креветки мне подсказали в комментариях к моим снимкам, размещённым «В контакте». Кто-то 
посмотрел на сфотографированных мною рыбок и посоветовал завести креветок. Я походил по нашим 
магазинам, поспрашивал, ничего не нашёл. Вышел в Интернет, поискал. Потом специально съездил за ними 
в Екатеринбург. 
- Дорогие? 
- Нет. По 25 рублей за штуку. 
- И много у вас креветок? 
- Да, много. И становится всё больше. 
- Металлические качели сделали для сынишки? 
- Качели-то? Нет, для всех. Ну, как для всех? Просто для себя. Сыну ещё рано на них качаться. Он 
маленький. 
- Фонарь, который рядом с качелями, тоже сами сварили? 
- Да, из трубы и проволоки. Плафон нам отдали знакомые. Получилось интересно. Хочу дополнить 
композицию скамейкой. Уже подобрал стальную проволоку, из которой можно её сварить. 

Музыка их соединила 
- На одной из фотографий вы с гитарой… 
- Да, увлекался… Музыка, кстати, помогла встретиться мне с Ольгой, моей будущей супругой. 
- Вместе играли? 
- Вместе ходили в одну студию. Там и познакомились… Нашему сынишке Ване уже третий год. 
- До сих пор играете? 
- Для себя на компьютере составляю музыку. А вот песни… писать не приходилось. Только на чьи-нибудь 
стихи мелодию подбирал. 
- Над чем сейчас работаете? 
- Много над чем. Сегодня, например, занимался аквариумом – сделаю его друзьям в подарок. 
- Создаётся впечатление, что вы совсем не отдыхаете, а как будто постоянно чем-то заняты. 
- Как не отдыхаю?! Отдых для меня – это смена работы. Позанимался чем-то одним, потом переключился 
на другое – интересно и не скучно. 
Только иногда возникают трудности с тем, что у нас в городе нет специализированных строймагазинов с 
нужными товарами. 
Поясню. Для того, чтобы что-то сделать своими руками – тот же шкаф, нужен подходящий материал и 
разные предметы в качестве отделки и фурнитуры. Вот чтобы их найти, необходимо объехать весь город… 
А потом всё равно искать в Екатеринбурге. У нас в этом плане ассортимент товара недостаточно широк… 
Слушала Дениса и думала: если мне кто-то скажет, что молодёжь у нас ничего не умеет, ничем не 
занимается и ни к чему не стремится, скажу: вы просто не знаете молодёжь! Загляните «В контакт». И 
поверьте глазам своим. 

Анна ОЩЕПКОВА 
Фото из архива семьи Томиловых 

Квартира молодой семье! Миф или реальность? 

Жилье для молодой семьи сегодня, как и всегда, оказывается почти неразрешимой проблемой. В настоящее 
время в Свердловской области, как и во всей Российской Федерации, действуют план мероприятий по 
обеспечению жильем молодых семей, а также жилищные программы для молодых семей и молодых 
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специалистов, проживающих в сельской местности. В рамках вышеперечисленных программ 
предоставляется государственная финансовая поддержка на приобретение либо строительство жилья. Но у 
этого благого начинания огромное число подводных камней. В результате воспользоваться 
государственной поддержкой могут считанные единицы. Обо этом мы поговорили со специалистом по 
работе с молодыми семьями МУ «Центр детских и молодежных инициатив «Феникс» Натальей 
ВОЛКОВОЙ. 
              - В списках на получение жилищных госсубсидий у нас стоит 18 молодых семей, десять из них 
вошли в программу «Обеспечение молодых семей жильем» уже в этом году. Они собрали все необходимые 
для участия в программе документы и ожидают результатов. Поскольку финансирование подпрограммы 
осуществляется из бюджетов трех уровней – местного, областного и федерального, приходится ждать 
решения и выделения средств от областных и федеральных чиновников. Сколько поступит средств и 
поступят ли? Мы пока говорить не можем. 
- Наталья Валерьевна, а на какую сумму может рассчитывать молодая семья, в случае если обратится с 
заявлением на участие в программе? 
- 35 процентов расчетной (средней) стоимости жилья – для молодых семей, не имеющих детей, и 40 
процентов расчетной (средней) стоимости жилья – для молодых семей, имеющих 1 ребенка и более, а также 
для неполных молодых семей, состоящих из 1 молодого родителя и 1 ребенка и более. 
Скажем, вам и вашему супругу по 25 лет. У вас родился ребенок. Жить в родительской квартире в комнате 
площадью 17 кв. м. стало тесно. Вы решили участвовать в программе «Обеспечение жильем молодых 
семей» и собрали полный пакет документов. Предположим, в бюджетах всех уровней нашлись деньги и 
средства были перечислены. Вы нашли квартиру или решили строить дом. Цена вопроса составляет 
условно 1 миллион рублей. Вы взяли кредит в банке и получили от государства сертификат на погашение 
этого кредита в сумме 400 тысяч рублей. 
Уточню, не деньги, а сертификат на сумму 400 тысяч рублей, который относите в банк и вам списывают 
часть долга. Согласно пункту 41 Постановления Правительства Российской Федерации от 13 мая 2006 года 
№ 285 «Об утверждении правил предоставления молодым семьям социальных выплат на приобретение 
жилья в рамках реализации подпрограммы «Обеспечение жильем молодых семей» федеральной целевой 
программы «Жилище» на 2002-2010 годы», социальная выплата предоставляется владельцу свидетельства в 
безналичной форме путем зачисления соответствующих средств на его банковский счет, открытый в банке, 
отобранном для обслуживания средств, предоставляемых в качестве социальных выплат, выделяемых 
молодым семьям – участникам подпрограммы. Владелец свидетельства в течение 2 месяцев с даты его 
выдачи сдает свидетельство в банк. Срок действия свидетельства с даты его выдачи, указанной в 
свидетельстве, составляет 9 месяцев. 
- Это безвозмездная выплата или молодым придется денежки каким-то образом вернуть? 
- Безвозмездная. 
- Пожалуй, для многих участие в программе могло бы стать хорошим подспорьем. Но многие ли могут 
участвовать? Скорее всего, существуют какие-то условия? 
- Условий три: ВОЗРАСТ не старше 35 лет, занимаемая вами сейчас ЖИЛПЛОЩАДЬ не превышает 15 кв. 
метров на человека и ваша ПЛАТЕЖЕСПОСОБНОСТЬ. То есть государство по этой программе вам 
компенсирует только 40 процентов – остальные 60 вы должны изыскать и заплатить сами. 
Конечно, существуют разные нюансы, и каждой молодой паре нужно выяснить свои шансы на участие в 
этой подпрограмме. Обращайтесь к нам – мы ответим на любые вопросы. 

Елена КЛЕЩЁВА 

Развод помолодел 

2010-й отмерил ровно половину. В отделах записей актов гражданского состояния подводят итоги. Главные 
показатели этого государственного учреждения – браки и разводы, рождения и смерти. Заглянем в святая 
святых свадебной обрядности, туда, где на основании закона начинает своё рождение ячейка общества. Что 
же происходит с молодой парой после красивого свадебного фейерверка, что заканчивается с последними 
аккордами марша Мендельсона, какую информацию хранят в кабинетах ЗАГСа? На наши вопросы отвечает 
начальник городского отдела ЗАГС Елена Анатольевна Булатова. 
 
- За первое полугодие этого года зарегистрировалось 162 пары, это немного больше, чем за аналогичный 
период прошлого года (158). 
Развелось 102 пары. Это меньше, чем число зарегистрированных браков. Да и с аналогичным периодом 
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прошлого года количество разводов тоже уменьшилось (в 2009-м 111 разводов). Но из этих 102 разводов – 
65 пар были с детьми. 90 пар оформили развод по решению мирового суда. Печально то, что за этими 
цифрами стоят 82 ребёнка, пострадавших в той или иной степени из-за развода родителей. 
Из года в год наиболее частыми причинами расторжения брака являются: на первом месте – несходство 
характерами, на втором – злоупотребление алкоголем, на третьем месте – отсутствие взаимопонимания. 
Пары в состоянии развода на суде чаще всего объясняют судье: «У нас разные взгляды на жизнь, нет общих 
интересов…» Как будто у них вообще не было интереса поднимать и воспитывать совместных детей, 
дружно и с интересом строить совместный семейный быт и уют. Во имя чего они тогда вообще вместе 
жили? 
Высокий показатель также имеют такие причины разводов, как создание другой семьи и длительное 
непроживание совместно. 
Имеют место быть такие факты, как супружеская неверность, скандалы, ревность, ссоры, оскорбления, 
побои. 
Интересно, что молодые женщины чаще отстаивают свои взгляды на необходимость развода и указывают 
на несостоятельность мужчины, как семьянина, хозяина, главы семьи. Женщины жалуются на то, что 
мужчина – муж не желает РАБОТАТЬ и СОДЕРЖАТЬ семью. Некоторые женщины разводятся с мужем-
наркоманом (в чём-то их можно понять), хотя процент таких разводов очень невысок, в 2008-м году было 
только два случая. А вот в 2007-м году было у нас два развода из-за того, что муж был призван в армию. 
Можно назвать поступок этих женщин непатриотичным… 
Увы, очень высоки взаимные претензии супругов друг к другу. На суде они иногда начинают просто трясти 
«грязным бельём». На почти бывших супругов сыплются взаимные обиды, упрёки, оскорбления. 
Чувствуется, что люди просто тихо ненавидят друг друга. Просто наступает момент, когда любовь, 
уважение уходят. А терпение и взаимное чувство, обязанности у них так и не появились. Когда семье не на 
чем держаться, брак разваливается. 
Но самое страшное, что развод очень помолодел. Например, из общего числа разводов (243) в прошлом 
году процент пар, проживших в браке всего два года, составил 56! Да и три – пять лет в браке, разве это 
много, а вот разводов – 47 %. 6-10 лет – 43 %. Меньше всего разводов среди пар с большим семейным 
стажем. В прошлом году таких пар, проживших 26 – 30 лет в браке, развелось всего 11 % из общего числа. 
Самым кризисным возрастом в браке, судя по статистике разводов, можно считать 6 -10 лет. В 2006 году в 
общем количестве разводов процент среди таких пар составил более половины – 51 %, в 2007 году – 50 %, в 
2008 году – 52 % и только в 2009 году было небольшое снижение – 43 %. 
Но бывают, пусть и единичные случаи, но они случаются, когда супружеские пары после обдумывания 
положенного законом срока не приходят для оформления развода. Вот за первое полугодие 2010 года 
передумали разводиться три пары. 
Это говорит о том, что не зря даётся время для обдумывания таких серьёзных поступков, как вступление в 
брак или развод. Стоит ли приводить сюда пышную свадебную процессию, чтобы всего через два года 
разводиться с шумным скандалом. 

Ольга СИМОНОВА 

А вы где живете? 

Денис и Ольга Томиловы: 
- Мы живём в отдельной однокомнатной квартире, которую купили в начале семейной жизни. Конечно, 
тесновато. Хотелось бы жильё больших размеров. Лучше – частный дом. Но пока это только мечты и 
планы. 

Ирина и Саша Мухины: 
- Некоторое время мы жили на съёмной квартире, но это очень дорого. Сейчас живём с родителями. 
Конечно, хочется своё отдельное жильё. Поэтому купили в деревне земельный участок. Даст Бог, построим 
дом. И будем жить отдельно. 

Мария и Павел Головановы: 
- Как поженились, живём на квартире. Хотя каждый прописан у своих родителей. Да, снимать жильё – это 
очень дорого. Но пока у нас нет другого выхода – купить квартиру или дом просто нереально. Все 
существующие на рынке недвижимости предложения значительно превышают наши финансовые 
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возможности. Брать кредит или ипотеку… Для этого нужно быть уверенным, что в течение многих лет 
будешь иметь стабильный доход и сможешь погашать долг. А у нас такой уверенности нет. 

Дмитрий и Наталья Волковы: 
- Мы живём с родителями. Но недавно у нас появилась возможность улучшить свои жилищные условия и 
переехать в отдельное жильё, что, естественно, нас радует. 

Ирина и Андрей Основины: 
- С жильём нам помогли родители мужа – предоставили свою, так сказать, бывшую дачу, то есть маленький 
частный домик с огородом. Было тесновато, к тому же дом требовал ремонта. Мы взяли кредит и сделали 
пристрой. 
Можно ли молодой семье самостоятельно купить для себя жильё? Думаю, это очень сложно. В решении 
этого вопроса просто необходима помощь родителей. 

Вопрос о месте совместного проживания мы задали и молодым людям, которые ещё не зарегистрировали 
свои отношения. 

Юля и Андрей, вместе живут около года: 
- Мы проживаем в квартире, которая досталась Андрею от его бабушки. Поэтому можно сказать, что жильё 
у нас есть. Правда, квартира однокомнатная. Но с родителями жить, по нашему мнению, просто 
невозможно. Лучше в маленькой, но отдельной квартире. 

Олег и Наташа, вместе около трёх лет: 
- Так получилось, что мы живём с её родителями. Не сказать, что это просто… Зато есть свои плюсы, 
особенно по материально-хозяйственной части. И в решении вопроса, с кем оставить нашего двухлетнего 
ребёнка. 
Безусловно, приходится считаться с привычками и особенностями старшего поколения. Но ничего. Мы 
справляемся. 

Подготовила 
Наталья БОРИСОВА 

Семья: любовь и верность 

 
- Ну, показывайте свои сокровища… 
- Вот маленький – это Тимофей, старший – Данила. Это мой первый ребёнок… 
Молодая женщина улыбнулась, и на её щеках появились две очаровательные ямочки. Я подумала, что 
мужчины, наверное, в восторге от такой женственности, от такого мягкого магнетизма. Как потом 
выяснилось, не все. Ирина – следователь и зачастую имеет дело с неприятными типами… Но сегодня мы 
беседуем не о работе, а, наоборот, – о любви и нежности. 

- Расскажите, как начался ваш роман с мужем. 

- Это было ровно три года назад, летом, в июне. Приехала к подружке навести красоту. И там встретила 
его…  Андрей пригласил меня покататься на машине, а получилось, что пригласил навсегда. 

- Так сразу? 
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- Мы встречались всего несколько недель, разговоры разговаривали до утра, и вдруг поняли, что созданы 
друг для друга. Хотя были разные нашептывания среди подруг -друзей, мне говорили – он тебе вообще не 
подходит, ему – она тебе вообще не пара… Но, несмотря на все пересуды, в июле мы пришли в ЗАГС и 
подали заявление, а в сентябре расписались. Так родилась наша семья – Основиных. 

- Поэтому для вас так памятен этот июль? 

- Да, в июле родилась наша любовь, а в сентябре – семья. 

- Когда же семья ещё больше укрепила свои позиции? 

- Через год, когда родился наш сын Тимофей. Тогда папа Андрей взял декретный отпуск по уходу за 
ребёнком. 

- Да неужели такое бывает, чтобы мужчина сидел дома с ребёнком, а женщина работала? 

- Да, именно так. Мне пришлось нянчить Тимофея только два месяца после его рождения. Потом у меня 
начались госэкзамены. Учёбу нужно было заканчивать. Бабушки заохали – заахали, но при этом все 
принялись нам помогать. Решили, что выгоднее мужу взять на работе отпуск по уходу за ребёнком, это 
поможет ему и место за собой сохранить, а тогда на его предприятии начались тотальные сокращения, и 
получать пособия. Понимаете, папа такой же родитель, как и мама, и имеет такие же права и обязанности. 
Вы знаете, он отлично справлялся с этой ролью кормящего отца. Его знали все врачи, а на нашем участке 
детский доктор тоже мужчина, они очень были рады общению друг с другом. Андрей знал все графики 
прививок, добросовестно посещал профилактические дни в детской поликлинике. 

Пока муж героически поддерживал домашний очаг, я успешно сдала экзамены и вышла на работу. Вот уже 
год, как я работаю следователем. 

- У вас ведь свой дом. Расскажите о том, как вы его обустраиваете. Мне кажется, сейчас многие молодые 
пары покупают частные дома, потому что это дешевле. А потом потихоньку доводят их… 

- Нам очень нравится наш дом! Спасибо родителям – это их подарок и помощь. В доме была всего одна 
комната и кухня. Стали делать пристрой. Детская получилась большая и красивая, больше, чем наша 
комната. Сейчас строительство идет в другом месте, делаем коридор и туалет, проводим отопление. Идут 
отделочные работы. 

- А ещё в частном доме… 

- Большущий огород, курицы, собака, две машины во дворе. Каждую надо иногда ремонтировать. Этим 
тоже занимается муж Андрей. 

- Неужели со всем сами справляетесь? 

- Конечно, без помощи родителей не обойтись. В первую очередь назову бабушку Галину Григорьевну, ей 
70 лет, она практически подняла первого ребёнка – Данилу, после школы он частенько у неё остаётся. 
Родителям мужа тоже большая наша благодарность – Валентине Федоровне и Виктору Тимофеевичу. В 
честь деда Тимофея мы сына и назвали. Мои молодые родители Елена Владимировна и Алексей 
Витальевич (отцу- 45, маме – всего 43 года) живут в Сургуте, но я тоже постоянно ощущаю их поддержку и 
заботу. Без этих семейных взаимосвязей никуда. 

Помощь помощью, но личное супружеское счастье тоже нужно поддерживать. Так, Ирина интуитивно 
почувствовала однажды, что им нужно побыть с Андреем вдвоём, иначе… Взяли и угнали к морю, 
отдохнули, привели свои мысли и чувства в порядок. А затем с новыми силами окунулись в водоворот 
семейной жизни. 

- Ирина, посоветуйте будущим молодоженам, как не растерять по жизненной дороге любовь. 



- Не теряйте ниточку первых отношений! Делайте друг другу подарки, сюрпризы, знаки внимания. Чтобы 
обыденность и быт не съели теплые взаимоотношения, проведите романтический отпуск вдвоём, 
придумайте путешествие на двоих, вернитесь на ту поляну с ромашками и горными гвоздиками, туда, где 
зарождалась ваша любовь! Придумайте сюжет своего счастья! 

Вопросы задавала Ольга СИМОНОВА 
Фото из семейного альбома Основиных 

 12Июл 

Как караван-сарай 

 предполагаемый вход в магазин детской одежды на предполагаемом 
втором этаже павильона на ул. Фрунзе 

Мы, жители 80-квартирного дома по улице Бр. Серебряковых, 9, на протяжении нескольких лет ведём 
активную переписку с чиновниками против рейдерских захватов нашей экологической, эстетической и 
этической среды обитания. Весь первый этаж нашего дома уже заселён магазинами. А теперь начались 
захваты и территории перед домом. Посмотрите, просто стахановскими темпами построили сарай-кафе 
«Рай» из пластика, павильон по улице Фрунзе. Тут же возводится шедевр архитектурной мысли – второй 
этаж под магазин детской одежды. А ведь всё это временное будет конечно же постоянным. 
 
Спилены деревья, видимо, скоро всю оставшуюся территорию заасфальтируют, и все мы лишимся 
санитарно-защитной зоны. Жители дома № 14 уже получили такую радость – автомобильную стоянку. И 
ведь на всё это есть законные отмазки: 
- территория муниципалитета, «Что хочу, то и ворочу»; 
- выдержаны нормы – 10 метров от жилого дома; 
- главный архитектор аргументирует: «Решение земельной комиссии»; 
- всё делается согласно документам. 
Каких? Которых никто из наших жильцов не видел? 
А задумывались ли ответственные лица об острой необходимости в строительстве дополнительной 
торговой точки? Наш город и так, как караван-сарай! На каждые 50 метров по магазину, павильону и 
забегаловке. Почему интересы предпринимателя, который, кстати, здесь не живёт, важнее интересов 
жителей целого дома и граждан города? Неужели жители города нужны только в предвыборную 
кампанию? А в остальное время народ это толпа? 
Жители пишут протесты в разные инстанции, ждут ответов, а всем очевидно, что победит 
предприниматель, он просто поставит перед фактом – вот вам готовое сооружение и сносить его не буду. И 
опять все счастливы. Даже приостановить строительство до выяснения всех обстоятельств в городе никто 
не может. 
М. БУНЬКОВА, 
по поручению жителей дома № 9 по улице Бр. Серебряковых 
По этому поводу нужно сказать, что в сфере алапаевского градостроительства, действительно, есть 
недостатки. Редакция «АИ» располагает материалом, предоставленным прокуратурой. Эта информация не 
касается конкретного письма, но, тем не менее, имеет отношение к теме. 
Старший помощник Алапаевского городского прокурора Людмила Арзамасцева сообщила следующее: 
– Алапаевской городской прокуратурой по заданию прокуратуры Свердловской области проведена 
проверка исполнения законодательства и соблюдения прав хозяйствующих субъектов органами местного 
самоуправления в сфере градостроительной деятельности. 
В ходе проведённой проверки установлено следующее. Во всех муниципальных образованиях, в нарушение 
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п.6 ч.3 ст.6 Градостроительного кодекса РФ от 9.06.2006 года № 363, на сегодняшний день информационная 
система не ведётся, а также не определены органы, на которые возложены данные полномочия. 
В нарушение Градостроительного кодекса РФ (ч.3 ст.8, ст. 24, ст.32) на сегодняшний день на территории 
МО Алапаевское и Махнёвского МО не приняты следующие акты: документы территориального 
планирования городских округов; местные нормативы градостроительного проектирования городского 
округа; правила застройки городских округов; подготовленная на основе документов территориального 
планирования городских округов документация по планировке территории. 
На территории МО город Алапаевск и Махнёвского МО не приняты административные регламенты по 
осуществлению муниципальных функций по выдаче разрешений на строительство и на ввод объектов в 
эксплуатацию. 
В отделе архитектуры и градостроительства администрации МО город Алапаевск выявлены нарушения 
срока выдачи разрешений на строительство и разрешений на ввод объектов в эксплуатацию. 
В нарушение ч.11 ст.51 Градостроительного кодекса РФ имеют место случаи выдачи данных разрешений с 
нарушением десятидневного срока. 

В связи с выявленными нарушениями градостроительного законодательства в адрес глав МО город 
Алапаевск, МО Алапаевское, Махнёвского МО внесены представления об устранении нарушений, 
начальнику отдела архитектуры и градостроительства администрации МО город Алапаевск объявлено 
предостережение о недопустимости нарушений закона. 
Что касается самого письма, то вот как его комментирует начальник отдела архитектуры и 
градостроительства администрации МО город Алапаевск Татьяна Подойникова: 
-Утверждён акт выбора, проект границ земельного участка площадью 102 кв.м., расположенного по адресу: 
г. Алапаевск, ул. Фрунзе, 46, Б, и предоставлен ООО «Тандем» в аренду на 10 лет. Цель – объект торговли. 
(Договор аренды № 374 от 07.05. 2007 г.) 
25 ноября 2009 г. Дмитрий Карпов обратился в комиссию по землепользованию и застройке о возможности 
устройства второго этажа над торговым павильоном из легкосборных конструкций на улице Фрунзе, 46 Б. 
Рассмотрев эскизный проект торгового павильона, выполненный ЗАО «Системтроник», было принято 
решение согласовать реконструкцию объекта торговли из легкосборных конструкций с устройством 
второго этажа, при условии предоставления проектных решений по конструктивным элементам, а также 
сведений по инсоляции пятиэтажного жилого дома в г. Алапаевске, по улице Бр. Серебряковых, 9. 
Фактически работы по устройству второго этажа над торговым павильоном были начаты с отклонением от 
эскизного проекта, без предоставления проектных решений по конструктивным элементам, а также 
сведений по инсоляции жилого дома, т.е. были нарушены условия согласования комиссии по 
землепользованию и застройке МО г. Алапаевск. 
В адрес директора ООО «Тандем» А.Г. Буркова было направлено предписание от 30 апреля 2010 года № 
897 о приостановлении работ по реконструкции торгового павильона и обеспечению выполнения 
мероприятий по выполнению условий принятого решения комиссии землепользованию и застройке. 

Подготовила Ольга ВАСИЛЬЕВА 
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА 

Иван Мельников: Положительная тенденция обнадеживает 

Жизнедеятельность муниципального образования Алапаевское во временном 
пространстве можно разделить на два периода: до и после. До разделения территории на два 
муниципальных образования, до наступления злополучного экономического кризиса и после этих двух 
событий. Как и чем сегодня живет МО Алапаевское, какие строит планы на перспективу развития – об этом 
разговор с главой муниципального образования Иваном Мельниковым (на снимке): 
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- В настоящее время те предприятия, которые во время кризиса испытывали трудности, сегодня уверенно 
набирают темп. Стабильно работает фанерный комбинат, сменилось руководство и наметилась неплохая 
перспектива лесохимзавода, с весны вновь заработал металлургический завод. Эта положительная 
тенденция в целом обнадеживает. Есть уверенность, что промышленные предприятия выйдут в ближайшее 
время на докризисные показатели производства своей продукции. Восстановление рабочих мест довольно 
существенно сокращает численность безработных граждан. 
 
В связи с отсутствием надлежащих цен на молоко, мясо, овощи в непростых условиях находится 
сельскохозяйственная отрасль. Но, тем не менее, все остальные показатели по сельскому хозяйству 
положительные. Наши сельхозпроизводители практически в полном объеме произвели запланированный 
посев и зерновых, и однолетних трав. Сейчас приступили к заготовке сенажа и сена. 
На неделе началась приемка посевов, традиционная в нашем районе. Агрономы и руководители хозяйств 
смотрят состояние всходов, обмениваются опытом. Надо признать, что хлеба, несмотря на погодные 
условия, стоят неплохие. Если сравнивать с прошлым годом, то неоднократно уже говорилось, что 
производство молока и мяса в нашем районе, несмотря ни на что, выросло. И в этом году темпы не 
снижаются. 
Что касается бюджетной сферы, то на сегодня одна из основных наших проблем – это нехватка мест в 
детских садах. Не хватает 728 мест, из них свыше 500 – в поселке Верхняя Синячиха. Все эти годы 
администрацией принимались различные усилия, к нам выезжали разного уровня комиссии вплоть до 
заместителя председателя правительства. Наконец-то в этом году выделено 22 миллиона рублей на 
строительство детского сада в Верхней Синячихе, 3,5 миллиона – на реконструкцию детских садов. Есть 
определенная программа по детскому саду №22, в котором число мест с 1 сентября увеличится на 115 за 
счет уплотнения и открытия дополнительной группы. Идет ремонт помещения для дополнительной группы 
в детсаду №19. Рассматриваем другие дополнительные меры, чтобы в ближайшее время снять эту 
проблему. 
В системе школьного образования можно отметить то, что наши ребята сдали экзамены лучше, чем в 
прошлом году. И это радует. За лето детские сады и школы своевременно и надлежащим образом 
подготовим к новому учебному году. 
Большие перемены наступили в жилищно-комму-нальном хозяйстве. Идет реорганизация ЖКХ всего 
района, с правительством области мы эту работу проводим уже на протяжении последних трех месяцев. 
Мы живем в год 65-летия Великой Победы, и нельзя не сказать о большой работе по обеспечению 
ветеранов войны благоустроенным жильем. Строится и для ветеранов, и для молодых семей 22-квартирный 
дом в Костино, 18-квартирный дом в поселке Верхняя Синячиха, двухквартирный дом в поселке Заря. 
Планируем начать строительство жилых домов в селах Останино и Коптелово. Всего сегодня на учете 
состоит более 50 ветеранов, и работа продолжается. 
В прошлом году, хотя и немного, но все же велась определенная работа по газификации в селах Арамашево 
и Костино, в поселке Заря. Создаются кооперативы по строительству внутрипоселковых газопроводов. В 
этом году работы также продолжаются, ведется проектирование строительства газопровода Верхняя 
Синячиха-Нижняя Синячиха- Останино- Кировское стоимостью 6 миллионов рублей. Несмотря ни на что, 
мы эту работу закончим и будем также добиваться включения в областной план строительства. Планируем 
начать подведение газа в Ялунинское и Клевакино. 
К сожалению, не хватает средств на содержание дорог, но, тем не менее, с правительством области мы 
работаем по строительству дороги на Гаранинку протяженностью 12 километров. В перспективе, и это 
было у нас в планах, строительство дороги на поселок Ельничная. Идет ремонт дороги до Ясашной. 
В области здравоохранения мы каждый год добавляем что-то новое. В этом году открыли урологический 
кабинет, приобрели оборудование на 3 миллиона рублей. Построили хорошую столовую для сотрудников и 
посетителей больницы. В этом году отремонтировали подвальное помещение, сменили разводку тепловых 
сетей в подвале. Запустили Толмачёвский ФАП, летом будет запущен Клевакинский, приступили к ремонту 
центральной лаборатории в поселке Верхняя Синячиха, сметная стоимость которого порядка 2 миллионов 
рублей. Объявлен конкурс на ремонт первого этажа поликлиники. Планы будущего года – отремонтировать 
отделения второго этажа: офтальмологии, хирургии, привести их в надлежащий вид, цена вопроса – около 
16 миллионов рублей. Над этим сейчас и работаем. 
Спорт и культура у нас всегда были на высоте и сегодня работают должным образом. В этом году 
отремонтируем Дом культуры в селе Толмачево. 
Уже не первый год ведется работа по строительству физкультурно-оздоровительного комплекса в Верхней 
Синячихе, завершается подготовка документации. Будем добиваться включения этого объекта в 
федеральную программу по строительству на следующий год. 
Живем в непростое время, есть определенные задолженности за электроэнергию, за уголь, газ, но, тем не 



менее, все основные моменты мы стараемся решать. На достигнутом не останавливаемся. 
Традиционным праздником стал День района, на котором мы подводим итоги, чествуем лучших, проводим 
спортивные соревнования, организовываем культурную программу. По случаю праздника хочу поздравить 
всех жителей муниципального образования с Днем района, пожелать здоровья, добра и благополучия в 
каждом доме, стабильности и процветания нашему родному краю. 

Записала Светлана ВОСТРИКОВА 
Фото В. МАКАРЧУКА 

О результатах ЕГЭ-2010 

Второй год основной формой государственной (итоговой) аттестации для всех выпускников средних школ 
Российской Федерации является единый государственный экзамен, поэтому уже можно говорить о 
результатах в сравнении. 
Как и в 2009 году, 114 (из 117) выпускников средних школ муниципального образования Алапаевское 
получили аттестаты и свидетельства с результатами ЕГЭ. 
 
Среди предметов по выбору наиболее популярным для выпускников по-прежнему остаются 
обществознание: его успешно сдали 53% выпускников, это на 7% больше, чем в прошлом году. Кроме того, 
значимыми предметами для выпускников стали история и химия. Наименее популярным были ЕГЭ по 
географии, литературе и физике. На том же уровне остался выбор информатики. Эти данные в основном 
сопоставимы с данными по области и Российской Федерации. 
В сравнении с результатами участников ЕГЭ муниципального образования 2009 года средний балл 
увеличился по информатике, биологии, русскому языку, обществознанию, географии, иностранному языку 
и математике, чуть ниже стал средний балл по химии, литературе и истории. 
Хотя количество неуспешных работ сократилось, но все-таки они есть. Так, неудовлетворительные 
результаты получили по 2 выпускника по биологии и истории, по одному выпускнику – по русскому языку, 
химии и физике, 3 выпускника не сдали экзамен по математике. 
Высокие результаты показали выпускники Верхнесинячихинской средней школы № 3. Средние баллы по 
биологии, русскому языку, математике, обществознанию выше, чем у выпускников других школ района, а 
более 80 баллов (из 100 возможных) набрали Мельникова Анастасия по английскому языку и Енборисов 
Максим по русскому языку. 
Свои результаты подтвердили 9 медалистов. Золотой медалью «За особые успехи в учении» награждена 
Макошева Елизавета выпускница Верхнесинячихинской СОШ № 2. Серебряными медалями награждены 8 
человек. (Деевская СОШ – 2 человека, Кировская СОШ – 2 человека, Коптеловская – 1 выпускник, 
Арамашевская -1, Самоцветская – 1, Невьянская – 1). В сравнении с прошлым годом можно отметить 
увеличение количества медалистов на 1%. 
Во многом достижению успешных результатов способствовала совместная плодотворная деятельность 
педагогических коллективов, учащихся и их родителей. Во время проведения экзаменов с выпускниками 
работает ответственный коллектив организаторов, об этом свидетельствует и то, что по процедуре ЕГЭ 
выпускниками не подано ни одной апелляции. 
На фоне проведения ЕГЭ высветились и проблемы, которые педагогическим сообществом будут решаться в 
будущем учебном году. 
Все имеющие государственную аккредитацию вузы, учреждения среднего и начального профессионального 
образования начали прием документов на первый курс. Хочется пожелать выпускникам определиться с 
выбором своего дальнейшего жизненного пути, чтобы он стал осознанным. 

Л. ХИЛЬЧЕНКО, 
главный специалист управления образования 

«Я тёте Ларисе доверяла…» 

Они – предприниматели. Их любимое выражение – «за всё в этой жизни надо платить». Однако сами этого 
не придерживаются. Их основной принцип в жизни – найти жертву, обмануть и забыть. Так они поступали 
неоднократно. Однажды цена такого обмана выросла до одного миллиона рублей. 
 

http://a-iskra.ru/?p=2595
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Жили-были… 
В этой городской квартире последние пять лет творилось что-то неладное. Будто бес вселился. Пряталась 
тварь в самых тёмных уголочках и выпрыгивала на белый свет, чтобы утащить последние остатки 
семейного благополучия. А как выпрыгнет это отродье, так большое горе в доме случается. Отец умер в 
начале февраля, как раз в день святого Валентина, мать похоронили в декабре этого же 2005 года. Брат-
близнец запил, загулял, постепенно превращал квартиру в настоящую блат-хату. Алёнка стала скитаться по 
подругам, жить с запойным Матюхой ей было невмоготу. Даже уроки сделать негде. 
Тем не менее, Мотя считался ответственным квартиросъёмщиком. Согласно постановлению главы города, 
он нёс ответственность за сохранность квартиры. 
Алёна с грехом пополам окончила школу и поступила учиться в Кировградское училище. Домой приезжала 
редко, так как находиться в квартире было невозможно. В очередной приезд домой братец открыто 
намекнул ей, давай, мол, продадим квартиру. У него и покупатель хороший на примете оказался – Лариса 
Гончарова, она и куплю-продажу оформит. Идея продажи квартиры понравилась Алёне, так как оставаться 
в этом доме не хотелось. Ходили слухи, будто в пьяном угаре кто-то кого-то здесь убил. Брат настаивал на 
продаже – деньги пополам, будем жить раздельно, я себе что-нибудь куплю, а ты – себе… 

«Детка, подпиши! Все так делают» 
Матвей познакомил сестру с некой тётей Ларисой. Странно, но Алёнка не почувствовала никакого подвоха, 
Лариса Гончарова обещала всё устроить наилучшим образом, и даже денег не хотела брать за 
посреднические услуги. Алёнка, оказавшись в доме Ларисы Гончаровой, впервые увидела настоящие 
условия проживания. Именно о таком тёплом, домашнем устройстве и о такой вкусной еде на столе она 
всегда мечтала. В её настоящей семье никогда такого не было. Семья числилась неблагополучной. К тому 
же родители мало обращали на неё внимания. Если б росла она в любви и заботе, может, и не было у неё 
такого диагноза – умственная отсталость. Хоть и написали ей врачи такой неприятный диагноз из области 
психиатрии, выросла Алёнка очень доброй, но сильно внушаемой. Естественно, что тётя Лариса обрушила 
на неё всё своё псевдовнимание, а девочка в ответ стала ей доверять, как самому близкому человеку. Так 
Лариса Гончарова оформила на себя доверенность на приватизацию и продажу Алёнкиной квартиры. 
Добрая тётенька не упускала такого доверительного клиента из-под своего влияния. Она брала девушку из 
училища к себе домой на выходные, тепло относилась. 
В конце концов, супругам Гончаровым удалось убедить девушку продать трёхкомнатную квартиру и 
купить Матвею другую квартиру. Нашептывали: «Ещё и деньги тебе оставшиеся наличными отдадим, 
целый миллион!» 
4 февраля 2008 года Гончаровы и Алёнка приехали в УФРС для регистрации сделки купли-продажи 
квартиры. Здесь Алёна дала расписку, что получила один миллион рублей. «Подпиши, детка, все так 
делают», подталкивали Гончаровы девушку не в ладах с разумом. И Алёнка подписала. Спрашивается, 
видела ли она эти деньги, держала ли в руках? Трезвый и разумный читатель сразу поймёт, что нет… 
Удивительно, что на протяжении длительного времени Алёна всё ещё верила в порядочность взрослых 
людей. Она думала, что они перечислили деньги на её счет в банке. Увы, и там их не было. 

А где миллион? 
Дело сделано. Брат с сестрой избавились от плохой квартиры с привидениями. Но плохие вещи всё равно 
преследовали их. 
Алёнка была уже замужем и превосходно чувствовала себя в новой семье. Она зарабатывала швейным 
делом, муж тоже был при деле, да и родители мужа помогали. Они жили скромно, но с достоинством. 
Однажды супруг поинтересовался состоянием её банковского счёта. В апреле 2008 года они обнаружили, 
что денег от продажи квартиры на счёте нет, и никогда не бывало! «Где миллион», – поинтересовался муж 
у жены? «Хорошо, давай спросим Гончаровых: где миллион, господа хорошие?» В ответ – 
невразумительное мычание. «Ты же расписалась в расписке, ты же получила деньги», – долбили Гончаровы 
сознание бедной молодой женщины. 

«Я тёте Ларисе доверяла» 
Супруг Алёны долго убеждал её, что она – жертва авантюристов, её оставили без квартиры и без денег. 
Непутёвый брат, после того, как окончательно всё спустил и пропил, тоже стал требовать свою долю денег: 
гони, Алёнка, полмиллиона! 
В конце концов, Алёнка это осознала. Но, будучи наивной и доброй по натуре, она не таила обиды на 
Ларису Гончарову: «Я тёте Ларисе доверяла, я её любила, она меня тоже», – постоянно повторяла она. 
Настал 2009 год. После долгих убеждений мужа Алёна всё-таки обратилась за юридической помощью, а 
потом подала исковое заявление в суд. 



Учитывая проблемы молодой женщины с её психическим состоянием, суд назначил комплексную 
психолого – психиатрическую экспертизу. Заключением комиссии было установлено, что у истицы имеется 
расстройство, сопровождающееся снижением способности справляться с целенаправленной деятельностью 
и т.д. Самое главное – в экспертизе имеется конкретный вывод о том, что она не могла понимать значение 
своих действий и руководить ими в юридически значимый период, значит, на момент заключения договора 
купли-продажи квартиры и выдачи расписки, она не могла руководить своими действиями, осознавать их 
характер и последствия. 
Следовательно, договор купли-продажи и расписка являются недействительными! 
На суде Алёна вспомнила, как что-то подписывала в каком-то учреждении, «где люди за столами сидят», 
потом сразу уехала на учебу. Она написала расписку, так как знала, что тётя Лариса Гончарова её не 
обманет. 

Пострадавшие 
В ходе судебного разбирательства установлено, что истица не понимала в полной мере, что стоимость 
однокомнатной квартиры на окраине города на улице Миномётчиков (название улицы изменено) 
несоразмерна со стоимостью трёхкомнатной благоустроенной квартирой в центре города. Суд также 
выяснил, что в однокомнатной квартире по улице Миномётчиков зарегистрированы: Матвей Н., 2007 года 
рождения, Алёна Д. с 2008 года и Алёнкина дочка Анна с 2009 года. Но! Данная квартира принадлежит 
Ларисе Гончаровой на основании договора дарения от 27.04. 2007 года. 
Также суд считает, что истица в момент подписания ею договора купли-продажи страдала снижением 
продуктивности умственной деятельности, то есть не могла понимать значение своих действий и 
руководить ими. Суд посчитал действия экспертов достаточно аргументированными и мотивированными. 

Суд  
Руководствуясь ст. ст. 194 – 1198 ГПК РФ суд решил: Исковые требования истицы к ответчику 
удовлетворить. Договор купли – продажи и расписку в получении 1000000 рублей Алёной Д. признать 
недействительными. 
Взыскать с Гончарова А.П. в пользу Алёны Д. в счет оплаты экспертизы 5090 рублей, в счет оплаты услуг 
представителя – 2000 рублей. 
Жилищный вопрос, как написал Михаил Булгаков, испортил не только москвичей. Авантюризм и 
мошенничество на рынке недвижимости и жилья процветает буйным цветом. В этой истории мы хотели 
осветить не только проблемы нашей юридической безграмотности, но задеть моральные аспекты 
человеческого поведения. Люди, заведомо знавшие, что девушка не отдаёт отчета своим действиям, не 
понимает истинной стоимости своего жилья, обманули её, оставили ни с чем. Можно сказать, нагло 
насмехались над ней. Как они живут после этого, не мучает ли их совесть? Неужели, перепродав эту 
квартиру, они продолжают наслаждаться жизнью, не боясь возмездия… Верующий человек при этом 
скажет: «Господи, прости их, ибо не ведают, что творят». А вот у представителей Фемиды другое мнение. 
Федеральный судья Жанна Валерьевна Бузань хочет в этом деле дойти до конца. 
Алёна… Она до сих пор не испытывает неприязни к Гончаровым, так как они «хорошие», всегда хорошо 
принимали её у себя дома. 
А вы как думаете? 

Ольга СИМОНОВА 

 16Июл 
Как награда от Бога 

Как знать, быть может когда-нибудь мои односельчане будут 
вспоминать и внукам-правнукам своим рассказывать об этом дне как об особой Божьей благодати, 
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сошедшей на нашу арамашевскую землю и на многострадальный храм наш…Не ведаю где, когда и при 
каких обстоятельствах, в какие минуты жизни (горькие или радостные), но это событие вспомнят 
обязательно. Архиерейская служба, благословляющая село и всех в нем живущих на святое дело — 
восстановление церкви во имя Казанской иконы Божьей Матери, много десятков лет ожидавшей этого 
чуда… Чудо преображения, когда Господь по благости своей и любви к людям определил им возрождение 
храма. 
Вот, я стою на этой службе рядом со своими односельчанами и многочисленными гостями, слушаю 
благословляющие молитвы Владыки Викентия, светлые песнопения, верю и не верю в действительность 
происходящего… Неужели свершилось?! Да, свершилось! Вот они те люди, которые озаботились судьбой 
нашего храма – Валерий Николаевич Родин и Олег Борисович Мошанский. А рядом с ними Иван 
Анатольевич Мельников. 
Вот Владыка Викентий, произносящий своим тихим, умиротворяющим голосом слова проповеди, в которой 
прозвучала фраза о том, что происходящее здесь есть не только чудо Божие, но и дело рук добродетельных 
людей, воспринявших близко к сердцу судьбу этого прекрасного храма. И не зря именно в нашем селе, в 
нашей Казанской церкви он вручил высокие награды и благодарственные письма Патриарха Московского и 
Всея Руси Кирилла за духовный подвиг в деле восстановления православных храмов В.Н. Родину и О.Б. 
Мошанскому. Надо отметить, что вся церемония происходила очень достойно, без чопорности и суеты, без 
официозности и высокопарных фраз, а поэтому особенно трогала теплотой и искренностью. 
Как приятно и радостно осознавать, что Господь помогает нам стать на путь веры и духовного подвига. А 
вера и добрые дела всегда неразрывно связаны между собою. Мне невольно подумалось: возможно именно 
здесь и именно сегодня начало пути иного. Господь надеется на всех нас, живущих в этом селе и 
окружающих деревнях, на наших благотворителей, взваливших на себя такое многотрудное дело. Он зажег 
в нас искру иной жизни, которая и должна стать основой духовного обновления. Ведь храмы всегда были и 
остаются символом небесного начала, а «вход в храм есть удаление от тьмы и приближение к свету». 
Многое было символичным в этом благодатном для Арамашево дне. До сих пор греет душу фраза Владыки 
Викентия о том, что опыт подобного восстановления сельского храма — это редчайшее явление и особая 
благодать — благодать праведности, которая позволяет нам не только созерцать ее, но и активно 
участвовать в ней всем арамашевцам. 
Кстати об активности. Особенно поразило меня, когда наши высокие гости, руководители МРСК первым 
делом по приезде в село сочли долгом побывать на самой верхней точке реставрируемого храма и увидеть 
своими глазами состояние купола – вникнуть в глубь проблем реставрационных работ. Они смело вошли в 
«люльку», которая была прицеплена к стреле крана и также безбоязненно поднялись на самую вершину, все 
основательно осмотрев и потрогав своими руками. Наверное, глядя на село с такой величественной высоты, 
они еще раз ощутили красоту наших окрестностей. 
Почему-то подумалось, значит по зову сердца, а не формально взялись эти люди за возрождение нашего 
храма. А такой подход к делу дорогого стоит. 
Удивила и от души порадовала заинтересованность Владыки Викентия ремонтными работами. Сразу же 
после службы, едва переоблачившись, он быстрым шагом направился осматривать состояние реставрации. 
Мы едва успевали за ним. Во все вник Владыка: в документацию, в проект будущего купола. Даже сделал 
выбор надкупольного креста из нескольких предложенных вариантов. Проявив обо всем заботу, он обошел 
храм внутри и снаружи, по пути задавая вопросы, интересуясь историей, делая на ходу замечания и 
предложения. Вот уж поистине: «День проводи в труде. Поступая так — спасешься». 
Глядя на обстановку этого визита, не столько парадную (хотя ранг людей, посетивших наше село, был 
довольно высок), сколько деловую, еще раз убеждаешься: Господь смотрит не столько на то, что мы 
делаем, сколько на то, как и почему мы это исполняем, с какой любовью и тщательностью. 
По моему мнению (оно сформировалось в течение пяти последних лет, когда мы с первым благотворителем 
нашего храма Виталием Валерьевичем Шлыковым начали заниматься его реставрацией) в церкви особенно 
недопустимы какая-либо небрежность, непорядочность, неискренность, душевная и физическая 
неряшливость. И очень важно, чтобы мотивом труда была не алчность, не жажда обогащения, не желание 
славы и почета, а благие цели. «Блаженнее давать, нежели брать», – пишет апостол Павел. Делать все от 
души: как для Господа, так и для людей. 
Арамашевский храм до сих пор является моей ежедневной тревогой, заботой и болью. Я люблю приходить 
сюда в конце рабочего дня и с удовольствием наблюдать, какие подвижки произошли в реставрационных 
работах. Смотреть, как истово трудятся «наши ребята» (как мы их называем) – бригада строителей под 
руководством Марата Казарьяна. И честно сказать, я не раз уже удивлялась их работоспособности. Судите 
сами, с раннего утра и до позднего вечера (а если идут бетонные работы, то иногда и до пяти часов утра) – 
они в вечном движении. Я ни разу не видела их «на перекурах» или праздно сидящими. А потому и 
результат налицо. Сегодня по всему периметру здания уже залит внешний фундамент, очищена кровля, 



заканчиваются работы по бетонированию пола. А ведь прошел всего-навсего месяц с начала 
реставрационных работ. Это ли не показатель! И дай Господь этим армянским парням сил духовных и 
физических для дел благих на земле русской. 
Нет, не зря говорят: «Кто творит добро, тому содействует сам Господь». Ведь от рождения нашей душе 
свойственно не думать о собственном удовольствии, а заботиться о других. Только некоторые души 
взрослея, почему-то иногда перерождаются… Вот для того, чтобы подобного не случилось, и надо обрести 
веру в добро. 
И, как знать, может быть когда-то наших потомков заставит память еще и еще раз мысленно вернуться в 
отдаленное время и осмыслить это величайшее событие — возрождение храма на их родной благодатной 
земле. Понять, что это нам награда от Бога. 

В. РЕУТОВА, с. Арамашево 

«Пора надежд» 

 

Фото В.Макарчука 

В шестой раз жители муниципального образования Алапаевское отметили День района. Культурно-
спортивный праздник под названием «Пора надежд» состоялся на открытой площадке у профессионального 
училища в поселке Верхняя Синячиха. Был он многочисленным и зрелищным. 

Ярко, красочно выглядели деревенские подворья, мимо которых невозможно было пройти, чтобы не 
остановиться и не полюбоваться выставленными на показ всяческими изделиями мастеров и умелиц, не 
попробовать ароматных шанежек и пирожков, не ответить на приглашение хозяев посмотреть, потрогать, 
пригубить… Разве мог кто-либо устоять против такого искушения?! 
Постарались работники культуры муниципалитета сделать праздник незабываемым. Да разве забудешь 
удивительные поделки голубковских выдумщиц, так разукрасивших обычное «шампанское», что глаз не 
оторвать! Или разноцветных деток «Ярило-солнца» и корзинки, полные «цыплят», музейных мастериц 
этого села. Кстати, муниципальные музеи выглядели на празднике очень даже представительно, выложив 
на выставочные столы свои сувениры, каких не встретишь в других музеях. Это точеные деревянные ложки 
и кружки-обереги верхнесинячихинцев, берестяные «ширкуны» с расписными досками арамашевцев и еще 
множество приятной «мелочи», радующей глаз. 
Богата алапаевская земля мастеровыми людьми. Славится село Деево своими швеями, вышивальщицами, 
вязальщицами, изделия которых можно было увидеть на праздничной ярмарке ремесел. Или великолепные 
плетеные корзины из поселка Самоцвет, авторы которых сумели превратить обычную в хозяйстве утварь в 
красивую вещь. А кто видел бубчиковских домовят – свадебных, банных, с хлебом-солью, с 
новорожденными, – не сможет избавиться от желания завести у себя такого хранителя, как не смог уйти от 
бубчиковских мастериц с пустыми руками глава муниципального образования И.А. Мельников. 
Свои гостеприимные столы с крестьянской снадью выставили синячихинские и коптеловские кулинары. 
Тут тебе и блины, и расстегаи, ватрушки, булочки, пироги – ешь не хочу! 
А как задорны, веселы были костинские певцы из ансамбля «Уральские напевы»! Так и хотелось 
присоединиться к этим неунывающим, нестареющим душой ветеранам. Или с удовольствием послушать 
талантливых артистов из Останинского, Костинского, Коптеловского, Верхнесинячихинского домов 
культуры, даривших зрителям свои песни и танцы. Радовал слушателей и Алапаевский детский образцовый 
духовой оркестр под управлением С. Стяжкина. 
Не скучно было на празднике никому. Ребятня тусовалась на игровых площадках, взрослые спешили к 
ипподромной дорожке, чтобы посмотреть азартные конно-спортивные соревнования. Кто-то пытался 
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«достать» барана на качающемся буме, кто-то поднимал гири, свои силу и ловкость показывали молодые 
борцы из клуба греко-римской борьбы… 
В праздничный День района чествовали своих героев, людей, умеющих работать и любить жизнь. Глава 
МО И.А. Мельников поздравил и вручил грамоты и подарки большой группе алапаевцев. В их числе 
председатель СХПК «Ямовский» В.М. Сысоев, укладчик-упаковщик фанеры ЗАО «Фанком» И.А. 
Подкорытов, мастер этого же предприятия С.А. Морозов, индивидуальный предприниматель Т.В. Жданова, 
режиссер народного Коптеловского театра Е.В. Деревянченко, заведующая отделением комплексного 
центра социального обслуживания населения О.Л. Миронова, старшая медицинская сестра ЦРБ А.Х. 
Имамова и другие. 

Римма ВАЖЕНИНА 

Организованная общественная сила 

 

Председатель АРО ВДПО Н.П. Шибаев, старший бухгалтер Г.П. Хорошавина, председатель областного 
отделения ВДПО И. Кудрявцев 

Всероссийское добровольное пожарное общество – это крупнейшая в России общественная организация, 
ведущая организационно-массовую работу по формированию общественного сознания и гражданской 
позиции населения в области пожарной безопасности. 
ВДПО является продолжателем традиций и деятельности российских пожарных добровольцев, которые 
были заложены созданным в 1892 году Императорским Российским пожарным обществом. 

Его история начинается с 15 июня 1892 года. Съезд русских деятелей пожарной охраны единодушно 
признал жизненно важным создание Пожарного общества, одобрив проект Устава общества. Деятельность 
общества всегда имела многогранный характер. В его задачи входило: принятие предупредительных мер, 
пресечение пожарных бедствий, помощь пожарным и лицам, пострадавшим от пожаров, издание 
специальной литературы, организация и проведение пожарных выставок. 
Основным источником финансирования деятельности совета общества и добровольных пожарных 
организаций являлись разовые взносы почетных членов общества, страховых компаний, деньги от лотерей, 
продажи пожарной техники. 
14 июля 1960 года Совет Министров РСФСР принял постановление об организации ВДПО, а в ноябре этого 
же года состоялась Учредительная конференция Всероссийского добровольного пожарного общества, 
которая приняла устав общества. 
В начале 90-х годов социально-экономический кризис в стране резко сузил деятельность организаций 
ВДПО, наметилась тенденция к выходу из состава общества и обособленности целого ряда региональных 
организаций. Но Всероссийское добровольное пожарное общество устояло, как организованная 
общественная сила, вносящая определенный вклад в дело борьбы с пожарным бедствием. 
В 1971 году в Алапаевске образуется Алапаевский специальный ремонтно-строительный участок 
Свердловского областного совета Всероссийского добровольного пожарного общества. Формируется штат 
из 17 человек. В его составе мастера и электромонтёры по монтажу технического оборудования пожарной 
сигнализации, есть зарядчик огнетушителей, три шофера и даже один печник. Очень важная работа была у 
пропитчиков. Это внештатные работники. Они занимались огнезащитной обработкой деревянных 
конструкций. 
С 2006 года организация именуется как Алапаевское районное отделение общероссийской общественной 
организации «Всероссийское добровольное пожарное общество». 
На данный момент в штате 11 человек. На посту председателя – Николай Петрович Шибаев. 
В преддверии такой знаменательной даты есть необходимость назвать и остальных работников. Итак, на 
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сегодняшний день здесь работают: Галина Петровна Хорошавина – старший бухгалтер, Светлана 
Вечяславовна Хмелёва – бухгалтер-кассир, заместитель председателя – Виктор Сергеевич Лавров, 
электромонтеры: Алексей Александрович Шадрин, Павел Владимирович Сердюк, Дмитрий Михайлович 
Калинин, Евгений Владимирович Калинин; чистильщик венканалов – Владимир Геннадьевич Бажин; 
начальник электролаборатории – Алексей Борисович Наумов; инструктор по оргмассовой работе – Галина 
Николаевна Колмакова. 

 

Г.Н. Колмакова проводит учёбу с детьми  

Наше отделение тесно сотрудничает с управлением образования МО г. Алапаевск (особая благодарность 
Юрию Петровичу Жиркову), с информационно-методическим центром МО Алапаевское (методист Юрий 
Павлович Губин) и Махнёвским муниципальным образованием. Проводятся совместные мероприятия, 
направленные на повышение уровня образования подрастающего поколения в вопросах пожарной 
безопасности на территории города и района, – занятия, эстафеты, соревнования, участвуют в областных 
конкурсах. Все школы в мероприятиях принимают активное участие. 
На протяжении многих лет ведётся большая совместная работа с отделом ГО и ЧС МО город Алапаевск и 
МО Алапаевское, проводятся месячники и недели пожарной безопасности на территории города. 
Ну и конечно, ВДПО постоянно контактирует с отделом ГПН и 76-й ПЧ города Алапаевска. Это уже стало 
хорошей традицией: организуются и проводятся беседы, экскурсии, викторины, конкурсы для детей, 
совместные рейды по жилому сектору, проводится обучение населения как в жилых помещениях, так и на 
рабочем месте. 
У ВДПО широкий круг социального партнёрства: это и центр занятости, управление социальной защиты 
населения, комплексный центр социального обслуживания населения, школы и детские сады. 
Ежегодно на пропаганду и агитацию расходуется 150 тысяч рублей. 
ВДПО оказывает широкий спектр противопожарных услуг и существует на рынке города уже на 
протяжении 40 лет. 

Отличные работники 
В ВДПО трудятся преданные делу люди. Есть сотрудники, за плечами которых десятки лет трудового 
стажа. 
Николай Петрович Шибаев в своей трудовой биографии прошел путь от учителя до заведующего районо. 
Служил в армии и в органах внутренних дел. Вышел в отставку в звании подполковника. В должности 
председателя АРО ВДПО с 1 апреля1999 года. Николай Петрович обладает уникальными организаторскими 
способностями. Он человек слова и дела. В коллективе пользуется заслуженным авторитетом. Николай 
Петрович – член президиума областного ВДПО, награждён медалью в честь 115-й годовщины ВДПО. 
Н.П. Шибаев – руководитель, который всегда старается поднять качество работы и услуг, направляет 
средства на развитие общества. Его общий стаж работы в пожарной охране – 22 года, а в ВДПО – более 11 
лет. 
На должности старшего бухгалтера Галина Петровна Хорошавина трудится с 1981 года. Имеет знак 
«Отличник ВДПО» и медаль ВДПО «За безупречный труд» I степени. 
Галина Петровна за 29-летний период работы проявила себя грамотным и инициативным работником, 
показала высокое профессиональное мастерство. 
Нельзя не отметить такого ответственного, дисциплинированного работника как Светлана Вячеславовна 
Хмелёва, которая работает бухгалтером – кассиром в ВДПО с 2005 года. Всю свою кипучую энергию она 
отдаёт любимому делу. 
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Стаж работы Виктора Сергеевича Лаврова в ВДПО более 23 лет. Виктор Сергеевич начинал свою 
профессиональную деятельность в должности электромонтера, в настоящее время он заместитель 
председателя. Награжден нагрудным знаком «Отличник ВДПО». Трудолюбивый и грамотный сотрудник, 
много сил и энергии вкладывает в дело улучшения производственной деятельности Алапаевского 
районного отделения ВДПО. 
Свой опыт он передает молодым электромонтерам. Алексей Александрович Шадрин (работает в ВДПО с 
2004 года), Павел Владимирович Сердюк (в ВДПО с 2003 года), Дмитрий Михайлович Калинин пришел в 
ВДПО два года назад, а Евгений Владимирович Калинин – устроился совсем недавно. Несмотря на 
небольшой стаж работы, они умело подтверждают свою квалификацию, отлично разбираются в средствах 
связи, видеонаблюдении, пожарно-охранной сигнализации, постоянно совершенствуют свое пожарное 
мастерство, качественно выполняют работу по монтажу. 
Есть в ВДПО такая должность – чистильщик венканалов. Здесь работает Владимир Геннадьевич Бажин, 
доброжелательный, отзывчивый человек, нашедший в этой деятельности своё истинное «я». Имеет высшее 
образование – окончил институт УГТУ УПИ им. Ельцина по специальности «теплофикация, газификация и 
вентиляция». 
Начальник электролаборатории – Алексей Борисович Наумов занимается измерениями 
электрометрического сопротивления изоляции. Спокойный, уравновешенный, очень ответственный 
работник. Работает в ВДПО с 2008 года. 
В 2008 году в Алапаевское районное отделение ВДПО пришла работать инструктором Галина Николаевна 
Колмакова. Молодая жизнерадостная девушка внесла в коллектив большой заряд позитива. С её приходом 
работа по пропаганде пожарной безопасности заметно оживилась. Галина Николаевна постоянно в деле, в 
планах, в идеях и проектах. Проводит мероприятия с детьми: конкурсы, викторины, беседы. И это у неё 
неплохо получается. Общительная и коммуникабельная, она всегда находит общий язык с населением. 
Г.Н. Колмакова тесно сотрудничает с ОГПН, с пожарной частью, с управлением образования. 
Сегодня перед добровольным пожарным обществом стоят грандиозные цели и задачи. В то же время наше 
население должно понять, что его защита от пожаров и других чрезвычайных ситуаций – это дело общее, 
дело важное. И когда инструктор ВДПО подходит к вашему дому, не закрывайте перед ним дверь! 

Подготовила Ольга СИМОНОВА 
Снимки предоставлены АРО ВДПО 

До-ЖДИ-ка!!! 

В пятницу минувшей недели – в завершающий день смотра – его участники ознакомились с состоянием 
посевов культур и агротехникой их выращивания в двух хозяйствах района: СХПК «Путиловский» 
(председатель Н.А. Калугин) и ООО «Ямовский» (директор В.М. Сысоев). Дело в том, что эти хозяйства 
работают по различным посевным технологиям: путиловцы – по классической, ямовцы, напротив, второй 
год подряд испытывают новый метод – отказавшись от глубокой вспашки и перейдя на минимальную 
обработку почвы. 
 
Смотр посевов показал, что метод ямовцев себя оправдал – они признаны победителями. СХПК 
«Путиловский» оказался третьим – его обогнал СХПК «Пламя» (председатель И.А. Пырин). Подробнее об 
итогах смотра нашему корреспонденту рассказал главный агроном территориального отраслевого 
исполнительного органа государственной власти Свердловской области Алапаевского управления 
сельского хозяйства и продовольствия министерства сельского хзяйства и продовольствия Свердловской 
области В. В. Агапитов: 
- Целью смотра является оценка проведенной в период ярового сева работы специалистов и 
непосредственных исполнителей – механизаторов. Оценка производилась по нескольким определяющим 
критериям – своевременность проведения технологических операций, качество работ, работа со средствами 
защиты, работа с семенами и парами. 
Комиссией отмечено высокое качество посевных работ и, как следствие, хорошее состояние посевов на 
полях ООО «Ямовский», СХПК «Пламя». Подводя итог, комиссия отмечает, что в целом по району яровой 
сев проведен в оптимальные для нашей климатической зоны сроки, но сложившиеся в конце июня и начале 
июля погодные условия вызывают беспокойство за урожай – если дождей не будет, колос может просто не 
налиться. Кроме того, из-за финансовых трудностей этого года в хозяйствах значительно меньше было 
внесено в почву минеральных удобрений – и это также сказалось на качестве побегов и потенциальном 
урожае. 
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Тем не менее, мы на сегодня оказываемся в лучших условиях, чем наши соседи – Челябинская область, 
Поволжье, Башкирия, Татарстан, и даже наша западная Красноуфимская зона, которые обратились к 
руководству Свердловской области, Алапаевского района в том числе, за помощью в обеспечении кормами. 

Елена КЛЕЩЁВА 

- Вас тревожит засуха во многих российских регионах, в том числе и у 
наших соседей – Челябинской, Курганской областях и Башкортостане? 

А.И. Харлова, ветеран труда: 
- Да. Я думаю, что нет человека, которого бы ни волновала эта ситуация. Картина ведь страшная, недаром 
Правительство РФ принимает меры по оказанию помощи сельскому хозяйству. Хлеб, это не картошка, хотя 
и у нас она уже нуждается в хорошем дожде. А небо только хмурится да чуть-чуть брызжет из тучек… 
 

Ю.С. Трофимов, пенсионер: 
- Мы с женой очень переживаем, когда по телевизору показывают разорванную, в трещинах землю, колоски 
на полях высотой по 5 – 10 сантиметров… Это же убытки на миллиарды рублей! Как люди будут жить? 
Скот прирежут, а дальше что? 
Вчера позвонили из Челябинска друзья, сказали, что у них наконец пошел дождь! Но это уже поздно, да и 
сколько надо дождя, чтобы оживить землю. 
С чем связана такая засуха, трудно сказать. Объяснить сложно ее причины, но, судя по всему, жара 
движется из Европы в Азию, на Восток. Вот и до нас докатилась. 

В.В. Лабазин, директор ГУСО «Алапаевское лесничество»: 
- Нас беспокоит своя ситуация: с начала года зарегистрированы 39 пожаров, более 700 гектаров площадей 
подверглись огню, из них порядка 530 гектаров лесных угодий. Лес горит в Асбестовском, Нейво-
Шайтанском, Коптеловском, Кировском лесничествах, у нас… А виновники – люди, они – причина всему. 

В.М. Вязовик, главный агроном СХПК «Путиловский»: 
- Такая погода и нас достает, мы ведь тоже не под крышей живем. Не помочит как следует – половина 
урожая зерновых будет. Да и сена тоже не дотянуть, удобрений нынче меньше было. 
А прогноз? Синоптики все по-разному говорят, а что с неба капает, так это «божья роса»… 

В.Г. Бровин, глава Кировской сельской администрации: 
- Как не волнует? Конечно, тревожит эта ситуация. По-моему, она каждого человека волнует. Я смотрю по 
заготовке сена у частников, нынче его меньше гораздо, на открытых местах травы мало, выгорела. Где-то 
дожди прошли хорошие, а у нас нет, так, чуть-чуть сбрызнуло. 
На Урале так и бывает, когда нужда в дожде – его нет, а когда не надо – льет. По прогнозам синоптиков, в 
пятницу, то есть завтра, нам обещали самый жаркий день. А дальше? 

Подготовила 
Римма ВАЖЕНИНА 

 21Июл 

О футболе на высшем уровне 

О завершившемся чемпионате мира по футболу сейчас говорят как о совершенно уникальном событии, 
которое прошло не так, как думали многие, на котором играли ведущие роли совсем не те персонажи, на 
которых фокусировала всеобщее внимание мощнейшая PR-машина, на котором порой судили не так, как 
надо было бы… 
И в конечном итоге – результат, который знал заранее головоногий моллюск по кличке Пауль. Он 
регулярно на зависть всем игрокам в тотализатор угадывал результаты матчей. Сначала он «курировал» 
только сборную Германии, но итог финальной встречи он также предсказал безошибочно. Так что 
немецкий осьминог Пауль стал одним из главных героев чемпионата в ЮАР, имеющим теперь в 
футбольном мире авторитет не меньший, чем капитан сборной Испании, выигравшей чемпионат мира 2010 

http://a-iskra.ru/?p=2608
http://a-iskra.ru/?p=2608
http://a-iskra.ru/?p=2658


года, Икер Кассильес, лучший игрок первенства планеты уругваец Диего Форлан и даже президент ФИФА 
Зепп Блатер, сообщает Вести.ру 
Жаль только, что пик славы моллюска Пауля случился на закате его жизни. По человеческим меркам 
осьминог – настоящий дедушка: ему два с половиной года, из трех, обычно отпущенных осьминогам 
природой. Уважая возраст и заслуги, немецкие экологи предложили дать наконец моллюску свободу и 
выпустить в природоохранном заповеднике у берегов Франции, где запрещено ловить. Но сотрудники 
океанариума против. В Испании, чья сборная стала чемпионом мира по футболу, вещему осьминогу 
собираются поставить памятник. 
Кстати, колумбийские наркодельцы тоже угадали, кто станет чемпионом. Ведь еще за несколько дней до 
финала они собирались отправить в Испанию победный кубок. Правда, сделан он был из кокаина – 11 
килограммов наркотика обработали ацетоном и бензином, чтобы сделать его пластичным, а потом копию 
трофея выкрасили в золотой цвет. По данным полиции, стоимость этого «муляжа» на черном рынке могла 
превысить один миллион евро. 
И ещё один итог прошедшего чемпионата мира по футболу. Сборная России опустилась на шесть позиций 
и занимает 17-е место в рейтинг-листе Международной федерации футбольных ассоциаций (ФИФА), 
обнародованном в штаб-квартире в швейцарском Цюрихе. Лидерами классификации стали финалисты 
недавнего чемпионата мира – команды Испании и Голландии. Прежние лидеры – бразильцы, дошедшие в 
Южной Африке лишь до 1/4 финала и проигравшие там голландцам (1:2), опустились на третье место. 
Большой рывок – на 10 строчек вверх – совершила команда Уругвая, занявшая на чемпионате мира 4-е 
место. В рейтинг-листе она поднялась с 16-й на 6-ю строчку. Из десятки лучших выбыли бывшие чемпионы 
мира из сборной Италии, опустившиеся с 6-го на 11-е место, и команда Франции, потерявшая сразу 12 
позиций – с 9-го на 21-е место. Сборная Португалии сменила 3-е место на 8-е. На четвёртом, пятом и 
седьмом местах находятся сборные Германии, Аргентины, Англии. На девятой позиции обосновалась 
команда Египта. Замыкает десятку лучших в рейтинг-листе ФИФА сборная Чили. 
О футболе в эти дни говорили даже на высшем уровне. Российско-германские межгосударственные 
консультации прошли в прошлый четверг в Екатеринбурге. Президент РФ Дмитрий Медведев и канцлер 
ФРГ Ангела Меркель обсуждали вопросы двустороннего сотрудничества. По завершении переговоров 
подписан целый пакет документов, сообщает «Россия 24». Накануне проведения официальной части 
встречи, Медведев и Меркель смогли пообщаться в неформальной обстановке и отобедать. На этом 
неформальном обеде живо обсуждалась тема футбола. Об этом рассказал сам Медведев, выступая перед 
участниками российско-германского делового форума «Петербургский диалог», который в этот раз, 
несмотря на свое название, проходил на Урале. 
Первым тему итогов чемпионата мира по футболу затронул сопредседатель форума, первый вице-премьер 
Виктор Зубков, который признался, что болел за германскую сборную. «Я болел за сборную Германии и 
видел, как вы болели за свою сборную», – сказал Зубков, обращаясь к Меркель. «Конечно, если бы не 
Пауль, – вы знаете, о ком я говорю: об осьминоге Пауле, – то все было бы, наверное, нормально», – добавил 
он. «Его собрата вчера мы съели в ресторане», – заметил Медведев, сообщает ИТАР-ТАСС. 
Позже, выступая перед участниками форума, президент вновь вернулся к теме футбола, заметив, что за 
обедом он обсудил с федеральным канцлером самые разные темы, «заканчивая, естественно, футболом». 
«По этому вопросу у нас совпадающие точки зрения. Не буду дальше эту тему развивать. Не хочу никого 
обижать, но значительная часть российской делегации действительно болела за германскую сборную. Но 
мы не виноваты, виноваты другие» – добавил Медведев. 
Так что футбол действительно игра номер один в мире. Одна игра может осчастливить или огорчить целые 
нации. И немудрено, что о футболе говорят и президенты, и короли, и федеральные канцлеры. 

По материалам СМИ 
подготовил Олег КОСТРОМИН 

Главные задачи нового председателя 

Как уже сообщала «АИ», постановлением Избирательной комиссии Свердловской 
области от 22 июня 2010 года № 26/129 председателем Алапаевской районной территориальной 
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избирательной комиссии назначена Наталья ШЕСТАКОВА (на снимке). Наш корреспондент встретился с 
новым руководителем районной ТИК и попросил её ответить на несколько вопросов. 
- Наталья Степановна, какие первоочередные задачи стоят перед вами, как перед председателем 
Алапаевской районной территориальной избирательной комиссии? 
- Первоочередная задача территориальной избирательной комиссии – это организация и проведение на 
территории района выборов разного уровня с точным соблюдением требований закона. Но эта работа не 
ограничивается только днём голосования. За одним этим днём на выборах любого уровня стоит невидимый 
для избирателей труд: подготовить правовую базу для очередных выборов, разработать методические 
материалы и обучить организаторов и участников выборов, организовать работу по повышению правового 
просвещения среди молодежи, реализовать комплекс мероприятий по уточнению регистра избирателей, 
провести большую информационно-разъяснительную работу среди избирателей о необходимости участия в 
голосовании, подготовить помещения для голосования и провести голосование с соблюдением всех норм 
законодательства, подвести итоги. И это только маленькая часть той огромной работы, которая направлена 
на одну цель – чтобы каждый человек мог распоряжаться своим голосом и участвовать в управлении 
районом, областью и государством. 
Поэтому сегодня самая главная наша задача – разъяснение избирательного законодательства среди граждан 
нашего района, знакомство с изменениями, внесенными в те или иные нормативные акты, касающиеся 
избирательного права и избирательного процесса. С этой целью мы продолжим проведение единых 
информационных дней на территориях МО Алапаевское и Махнёвского МО. А также будем проводить 
различные встречи и конкурсы, которые обеспечат привлечение внимания наших граждан к проблемам 
выборов. 
Очень важно сегодня, чтобы и местные отделения политических партий и средства массовой информации 
были постоянно в курсе изменений избирательного законодательства. Поэтому оказание консультативной и 
методической помощи представителям средств массовой информации и политических партий – одно из 
самых серьёзных направлений в работе ТИК. 
Подбор и обучение резерва кадров окружных и участковых избирательных комиссий – ещё одна важная 
задача, которую необходимо решать уже сегодня. Для того чтобы провести, например, местные выборы, 
нам необходимо подготовить 100 человек для работы в окружных комиссиях и 341 человека для работы в 
участковых комиссиях. Это не так и просто, но эту работу, достаточно продолжительную по времени, мы 
проводим в тесном контакте с местными отделениями политических партий. 
Совместно с управлением образования ТИК продолжит работу по развитию правовой культуры учащихся. 
Летом пройдёт серия мероприятий с учащимися, отдыхающими в летних оздоровительных лагерях с 
дневным пребыванием детей и в загородном лагере «Факел». Всем руководителям предложен план 
мероприятий, направленных на повышение правовой культуры потенциальных избирателей. Так, например, 
в Бубчиковской средней школе прошёл посвящённый Дню России «День правоведа». С началом учебного 
года продолжим проведение конкурсов «Мы выбираем будущее», «Будущее за нами», олимпиад по 
избирательному праву, конкурсов, викторин и т.д. Планируем организацию различных мероприятий по 
праву в дошкольных образовательных учреждениях. Во всей этой работе главное для нас – воспитание в 
молодом человеке активной жизненной позиции 
- Почему территориальная избирательная комиссия уделяет такое большое внимание работе с молодежью? 
- Время летит быстро. И те молодые люди, которым мы только вчера вручали в торжественной обстановке 
паспорт гражданина России, будут принимать участие в следующих выборах Президента России. Вот 
почему для нас работа, направленная на повышение правовой культуры потенциальных избирателей, не 
разовая акция, а спланированная, продолжительная по времени деятельность. Известна прописная истина: 
если ты не будешь заниматься политикой, политика займётся тобой, но уже без учета твоих интересов и 
твоей воли. Сегодня очень важно понимать, что происходит в обществе и уметь разобраться в сложившейся 
ситуации. Нас радует, что в последних избирательных кампаниях электорат значительно помолодел. Значит 
наша работа приносит результаты. 
- Расскажите о ближайших выборах, которые ожидают избирателей района? 
- В октябре текущего года должны были состояться выборы депутатов Думы МО Алапаевское и Думы 
Махнёвского МО. Но 11 июня 2010 года принято постановление областной Думы Законодательного 
собрания Свердловской области, в соответствии с которым срок полномочий депутатов продлен до марта 
2011 года. То есть выборы в представительные органы наших муниципальных образований состоятся во 
второе воскресенье марта 2011 года. 
Выборы будут объявлены в декабре 2010 года. Но работа по их подготовке и проведению начнется намного 
раньше. И прежде всего, я об этом уже говорила, нам предстоит серьёзная работа по формированию и 
обучению резерва окружных и участковых избирательных комиссий, а также развёртыванию активной 
информационно-разъяснительной работы среди различных категорий избирателей. К этому делу мы 



планируем привлечь все имеющиеся на территории района средства массовой информации. 
Кстати, в целях повышения информированности избирателей и обеспечения открытости деятельности 
нашей избирательной комиссии мы открыли официальную страницу Алапаевской районной 
территориальной избирательной комиссии на официальном сайте Избирательной комиссии Свердловской 
области. Информацией, размещенной на нашей странице и сайте облизбиркома, может воспользоваться 
любой гражданин, интересующийся проблемами избирательного права и избирательного процесса, а также 
проблемами правового воспитания. Мы считаем, что страница и сайт будут интересны не только 
избирателям, но и представителям местных отделений политических партий и СМИ. Организаторы и 
участники избирательных кампаний различного уровня также найдут на сайте интересную для себя 
информацию. Пользуясь случаем, приглашаю всех заинтересованных на презентацию нашей официальной 
страницы, которая пройдёт 21 июля в помещении районной избирательной комиссии в 15.00. 

- Что ещё заботит вас, как председателя районной избирательной комиссии? 
- Очень волнует тот факт, что на муниципальные выборы приходит только чуть больше трети всех 
избирателей района. А что же делают остальные две трети? Почему у них не находится времени, а скорее 
всего, желания дойти до избирательного участка и сделать свой выбор? В чем причина такой гражданской 
пассивности? Может быть, в том, что люди не верят никому и ничему, особенно власти? Эти и другие 
вопросы нам предстоит обсудить в ходе подготовки к местным выборам в клубах избирателей, работу 
которых мы планируем организовать на базе сельских библиотек. 
Очень хочется развенчать стереотип «Мы – «винтики» в государственной машине, от которых ничего не 
зависит». Мы не устаем повторять: «Голос каждого важен» и, не уставая, занимаемся информационно-
разъяснительной деятельностью. 
Конечно, для того чтобы изменить сознание людей, нужно время. Но капля камень точит. Сегодня мы 
совместными усилиями делаем все возможное, чтобы каждый наш избиратель понимал, что именно его 
голос решающий. Это, на наш взгляд, будет решающим фактором осознанной мотивации участия 
различных категорий избирателей в выборах. 

Олег КОСТРОМИН 
Фото Кирилла Чернышева  

Потолок не ледяной, но мокрый 

Ветеран Великой Отечественной войны – Августа Семёновна Основина, проживающая в квартире № 27, в 
доме № 20 по улице Бр. Серебряковых, давний друг нашей газеты. «Алапаевская искра» приходит к ней в 
дом по благотворительной подписке, да и Августа Семёновна частенько заглядывает в редакцию, чтобы 
поделиться хорошими новостями. 
Но в этот раз она пришла с печалью и заботой: соседка сверху, та, что живет на третьем этаже, женщина 
молодая, но безответственная, заливает потолок в её ванной комнате. Августа Семёновна пыталась было 
наладить контакт с соседкой, разобраться по-хорошему, просила посмотреть все свои трубы, найти утечку, 
но безуспешно. Соседка отметает все доводы ветерана, отмахивается от претензий. Говорит, что у неё всё 
хорошо. 
Между тем потолок в ванной комнате у Августы Семёновны мокнет и мокнет, разводы от мокроты всё 
шире и шире. Мало того, мокрота добирается до стен в ванной и до стен на кухне. 
Наша хозяйка оплачивает все счета за коммунальные услуги добросовестно и в срок, в том числе и за 
капитальный ремонт, и не склонна мириться с такими безобразиями. Она обратилась в МУП «Городская 
управляющая компания» с заявлением, чтобы специалисты посмотрели обе квартиры и в результате 
выяснили, кто прав и кто виноват, кто заливает потолок в квартире Августы Семёновны и кому менять 
сантехнику. Но и от управляющей компании ни слуху ни духу. В телефонном разговоре ответили, что 
придут люди, посмотрят, но так никого и не было. 
К сожалению, мы тоже не могли дозвониться до управляющей компании. Может, директор «ГУК» Н.А. 
Корнилова сама разъяснит эту ситуацию. 

Ольга ВАСИЛЬЕВА 
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Это – мой директор 

Есть руководители, которых помнишь всю жизнь, потому что на всю жизнь они 
остаются для тебя не просто примером, а эталоном. 
Для меня таким руководителем является Анатолий Алексеевич Чикильдин, который более 27 лет 
возглавлял Алапаевский металлургический завод. О подобных людях говорят: интеллигент, человек души и 
сердца. 
Анатолий Алексеевич всегда уважительно относился к людям. Никогда не кричал на провинившегося, а 
доступно, внятно и чётко делал ему замечание. Когда требовалось, вносил необходимое предложение по 
какому-либо вопросу. 
А.А. Чикильдин был грамотным директором-стратегом. Под его руководством завод в два раза увеличил 
объём производства товаров народного потребления. Могу привести такой пример. С 1977 по 1982 год я 
работал заместителем главного инженера. Когда пришёл на эту должность, объём производства составлял 
15 млн., а когда уходил – уже 32 млн. 
Ещё Анатолий Алексеевич умел правильно организовать работу внутри коллектива. У нас не было никаких 
склок, недоразумений. Он поддерживал связь с общественными организациями, профсоюзами, 
комсомолом, партийной организацией. 
Словом, во всех отношениях он был мудрым человеком. 

А. ЗАГАЙНОВ 
Фото из архива автора 

Надежный партнёр! 

«Возьмите нас на обслуживание, отремонтируйте 
систему сигнализации, давайте в дальнейшем сотрудничать!» Такие предложения сотрудники нашего 
отделения ВДПО слышат в последнее время всё чаще и чаще. Престиж этой небольшой, но такой важной 
организации поднимается с каждым днём, с каждым выполненным заказом. Ведь вопрос безопасности и 
противопожарной защиты стоит сегодня остро, как никогда. 
 
Председателю местного отделения ВДПО Николаю Петровичу Шибаеву есть чем и кем гордиться. 
Коллектив состоит из высококвалифицированных и преданных делу сотрудников. А тут ещё такая дата, 
такой значимый праздник – юбилей – 50-летие ВДПО! 
По этому случаю 15 июля состоялась праздничная встреча коллектива ВДПО с его социальными и 
профессиональными партнёрами. На торжественном мероприятии присутствовали глава МО город 
Алапаевск Станислав Владимирович Шаньгин и заместитель главы администрации МО Алапаевское 
Людмила Михайловна Матвеева. Почётные гости высказали в адрес ВДПО и его сотрудников самые 
лучшие слова поздравления и пожелания. Была отмечена большая значимость добровольного общества в 
жизни муниципальных образований, в деле организации пожарной безопасности и информированности 
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населения. Кульминацией праздника стало вручение юбилейной медали от Свердловского областного 
совета ВДПО. Памятную награду при всеобщем восторге собравшихся вручили главе МО г. Алапаевск 
Станиславу Владимировичу Шаньгину; старшему бухгалтеру районного отделения, проработавшей в 
ВДПО 28 лет, Галине Петровне Хорошавиной; молодым специалистам-электромонтёрам Алексею 
Александровичу Шадрину и Павлу Владимировичу Сердюку. Главе МО Алапаевское Ивану Анатольевичу 
Мельникову в связи с его отсутствием медаль будет вручена позднее. 
Сам председатель местного отделения Николай Петрович Шибаев также очень тепло поздравил свой 
коллектив, наградив самых лучших работников почетными грамотами и ценными подарками. А в числе 
лучших здесь оказался каждый! Николай Петрович также отметил и тех, кто тесно сотрудничает с ВДПО в 
области пожарной безопасности на территории Алапаевска и района. Как и полагается, гости держали 
ответное слово. Слова добрых пожеланий, успехов в работе и всего самого наилучшего звучали весь вечер. 
Музыка, тосты, доброжелательная, гостеприимная атмосфера… Словом, праздник удался на славу! 
«Как хорошо, что у нас есть такой коллектив, такой надёжный партнёр», – сказала Людмила Михайловна 
Матвеева. «Мы гордимся вами! Ваша работа нужна России!», – подчеркнул в своём выступлении начальник 
ОГПН Леонид Владимирович Фомин. И это, действительно, так. 
С юбилеем! 

Ольга СИМОНОВА 
На фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА: медалисты – П. Сердюк, Г. Хорошавина, С. Шаньгин, А. Шадрин 

 23Июл 

Память потеряли? 

Очередной акт вандализма совершен на городском кладбище: ради 
захоронения одних останков не остановились перед осквернением других. Старое надгробие сдвинули, 
могилу разрыли, кости и череп (!) выбросили на соседний холмик. 
К сожалению, подобные случаи являются далеко не редкостью на старом кладбище. Вот только 
спрашивается: почему? От ощущения безнаказанности?! 
Случаи вандализма в современном мире стали настолько каждодневным явлением, что мы порой даже не 
замечаем их присутствия. Но… так не должно быть. 
В посёлке Верхняя Синячиха на старом кладбище захоронение запрещено. Однажды я сам был свидетелем 
того, как один местный житель пришёл в администрацию посёлка просить разрешения на захоронение на 
старом кладбище. Ему разъяснили, что нужно написать заявление на имя главы администрации посёлка. И, 
самое главное, ничего не ломать и не рушить. Конечно, случаи осквернения памятников охотниками за 
металлом имеют место и в Верхней Синячихе. Но такого, чтобы, похоронив одного усопшего, разгромили 
могилу другого человека, в крупнейшем населённом пункте Алапаевского района не было давно. 

Если вспомнить, что стоит у истоков любой культуры, то мы увидим, что она берёт своё начало именно от 
обряда погребения. Когда человек захотел сохранить своё прошлое, умерших близких ему людей, он стал 
их погребать. Культуры и цивилизации берут отсчёт именно от обряда погребения. По захоронениям 
археологи судят о степени развитости народа, об истоках цивилизации. 
Сегодня, в год 65-летия Великой Победы, когда с благоговением обретаются останки воинов Великой 
Отечественной войны и с почестями погребаются в братские могилы, у которых несут ПОЧЁТНЫЙ караул 
солдаты, случаи вскрытия могил являются каким-то циничным плевком в лицо прошлому и нашей истории. 
На одни могилы в праздник цветочки несём, а другие топчем… 
Аргумент, что за могилами давно никто не ухаживает и они стоят безвестные и забытые, кажется жалким 
оправданием собственного невежества. Почему-то люди забывают, что за любыми могилами поколения 
через три становится некому ухаживать. Разве кто-то захотел бы, чтобы его останки выбросили на свалку? 
Не думаем об этом? Стоит вспомнить, что дети (то поколение, перед глазами которого взрослые на одни 
могилы ставят памятники, а с других снимают) учатся не словами, а личным примером старших. Если 
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старшие падают в глазах детей так низко (нет лучшего способа потерять авторитет в глазах других людей, 
чем нарушать свои же принципы), то становится незачем их слушать и уважать. 
Сегодня ты на глазах ребёнка сорвал цветок с чужой клумбы, завтра он без спросу возьмёт твою машину, 
деньги, жизнь… 
Не воспитывая в себе уважение к памяти предков, можно самому остаться забытым. Если будет, где 
остаться. 

Наталья БОРИСОВА 

Есть ли порядок? 

Каждый ли в своей жизни сталкивался с проявлениями вандализма? Кажется, что каждый человек. Просто 
одни в большей, другие в меньшей степени. Одни были свидетелями последствий вандализма, у других 
пострадало личное или служебное имущество. 
Для одних людей акты вандализма – область морали и этики, для других – общественного порядка. 
Что для вас проявление вандализма? С какими его формами вы сталкивались в своей повседневной жизни? 
Возможно ли навести порядок? С этими вопросами мы обратились к нашим читателям. 
 
Анна Ивановна Самойлова: 
- Коснулся ли меня вандализм? Слава богу, нет! Как-то обошлось. 

Алла Окулова, директор Верхнесинячихинского музея: 
- Мне в своей профессиональной деятельности со случаями вандализма сталкиваться не приходилось. Но 
лет десять назад у нас в Верхней Синячихе на кладбище пропадали памятники и таблички с памятников, 
сделанные из нержавеющей стали. Но официально какие-то меры за подобные действия конкретно к кому-
то приняты не были. Всё осталось безнаказанным. 
Считаю ли я вандализмом надписи на стенах зданий? Когда мы открывали в Арамашево проект «Уральская 
роспись», то говорили, в частности, о том, что если люди, та же молодёжь, увидит красоту, которую 
создавали наши предки, то им не захочется рисовать и писать на стенах неизвестно что. 

Игорь Заложнев, директор Дома-музея П.И. Чайковского: 
- Самый яркий пример вандализма, с которым я встречался, это случай, когда наш памятник Петру Ильичу 
Чайковскому скинули с постамента, отломили у него руку и бросили в яму. Конечно, если по городу 
пройтись, то можно увидеть много примеров вандализма: надписи, разрушения, поломки чего-либо. Одних 
только разбитых фонарей по городу сколько насчитать можно – и в сквере «Сказка», и у АТП, и у Дома 
правосудия… 
А на кладбище постоянно с этим сталкиваешься: то надгробие краской обольют, то разобьют, то сдвинут, 
то украдут, то вытопчут. Получается, что люди не понимают, как нужно себя вести в подобном месте. 
В нашем музее сколько всего было разбито за последние годы. Хулиганство хулиганством, но, чувствуя 
безнаказанность, человек может дальше пойти… В этой области нужно наводить порядок. 

Отец Игорь, настоятель Верхнесинячихинского прихода: 
- Вандализм – это разрушение объектов культурного и исторического наследия. Самый вопиющий пример 
вандализма – распитие спиртных напитков и заваливание мусором территории вокруг памятника погибшим 
в годы Великой Отечественной войны, который находится на Ялунихе. Мы с прихожанами и покрасили 
его, и прибрались вокруг , и крест поставили, и табличку сделали – всё равно безобразие продолжается. 
Табличку сорвали, памятник разрисовали, по-прежнему мусорят. 
А каменный монумент на площади Революции… С него сняли таблички с именами погибших в годы 
Гражданской войны. Его осквернили явно не из идеологических, а из меркантильных соображений: цветной 
металл сдали в металлолом. 
А памятник Ленину? В своё время взяли и сорвали. Можно по разному относиться к личности этого 
человека, но памятник-то тут при чём? 
Считаю, чтобы подобные действия реже совершались, нужно территорию города тщательно патрулировать 
в тёмное время суток, потому что вандализм совершается по ночам. 

Александр Онучин, главный государственный лесной инспектор Восточного управленческого 
округа: 
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- В силу моей профессиональной деятельности мне довольно часто приходится сталкиваться с 
экологическим вандализмом – незаконным порубом. Эти случаи в последнее время стали довольно частым 
явлением. А всё потому, что у нас фактически не стало лесной охраны. Работники лесничеств сейчас не 
обладают правом составлять на нарушителей протоколы и привлекать к ответственности. По факту 
незаконной рубки они могут только написать заявление в милицию. Разбираться будут уже органы 
внутренних дел. 
Если говорить об экологической милиции, которую создали взамен упразднённой лесной охраны, то 
изначально на область планировали создать штат милиционеров в количестве 500 человек, а набрали только 
85. Для сравнения: до этого в Свердловской области было шесть тысяч лесников. Соответственно и 
охранять леса стало некому. Значит нарушения будут продолжаться. 

Подготовила Анна ОЩЕПКОВА 

Своими глазами 

 

На прошлой неделе на полигоне «Старатель» под Нижним Тагилом прошла шестая традиционная 
Международная выставка «Оборона и защита-2010», которая проходит раз в два года, чередуясь с 
Международной выставкой вооружений. 

В работе нынешней выставки приняли участие 252 предприятия из 30 регионов России и зарубежных стран. 
«На выставке были представлены более 2,2 тысячи образцов техники и экспонатов. Живой интерес вызвала 
«Оборона и защита – 2010» у иностранных гостей. Ее посетили более 200 представителей из 37 государств. 
Для сравнения: в 2008 году только 22 страны прислали делегации», – отметили в департаменте 
информполитики областного правительства. 
Суховатые цифры отчетов, конечно, важны и интересны, поскольку отражают значимость прошедшей 
выставки, но, думаю, личные впечатления посетителя не менее интересны. 
Так уж получилось, о выставке на полигоне «Старатель» я слышала и читала очень много, но, страстно 
желая туда попасть, так и не удосужилась выбраться. Естественно, богатое воображение мне, человеку 
сугубо гражданскому, рисовало небывалое действо как в кино про войну, где все стреляет и взрывается, и 
накануне поездки в душу закрадывался холодок сомнения о возможном несоответствии воображаемого и 
действительного. 

В субботу, 17 июля – день закрытия выставки – погода выдалась сухая 
и солнечная. Дул освежающий ветерок, а температура задержалась на комфортных 23–25 градусах. Я в 
составе команды газеты «Алапаевская искра» приехала на полигон «Старатель», чтобы своими глазами 
увидеть рукотворное чудо, ставшее брэндом Свердловской области – выставку «Оборона и защита-2010». 
В потоке прибывшей публики мы прошли контрольно-пропускной пункт, где при помощи специального 
электронного прибора считываются показания штрихкода с каждого билетика, которых, кстати, лишних не 
бывает: вместимость выставочного полигона четко определена – 15 тысяч человек. Как поделились своими 
планами с журналистами по организации выставки в 2011 году на заключительной пресс-конференции 
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генеральный директор Нижнетагильского института испытания металлов Валерий Руденко и руководитель 
научно-производственной корпорации «Уралвагонзавод» Олег Сиенко, буквально с дня закрытия 
нынешней выставки начинается трудная и кропотливая работа по осуществлению программы комплексной 
реорганизации государственного демонстрационного выставочного центра, которая, помимо прочего, 
включит в себя мероприятия по улучшению инфраструктуры Уральского полигона. 
Необходимо отметить, инфраструктура выставки и так неплоха. По информации, приведенной участниками 
пресс-конференции, все задачи, поставленные перед «Обороной и защитой – 2010», были выполнены в 
полном объеме. Уютную атмосферу на выставке создавали 25 творческих коллективов, 3 духовых оркестра, 
19 предприятий общепита, 10 предприятий торговли. Для удобства иногородних и иностранных гостей 
«Обороны и защиты» были организованы 15 экскурсионных маршрутов по историческому центру и 
окрестностям Нижнего Тагила. В целом посетителями выставки за четыре дня стали 34535 человек. 
Возможно, для полного комфорта посетителей не хватило мест на трибунах, и не все смогли в полной мере 
увидеть грандиозный демонстрационный показ. Мне повезло – журналистская аккредитация дает свои 
преимущества. 
Боевая мощь и энергетика силы и превосходства всегда завораживают. За время показа трибуна не раз 
восхищенно выдыхала и вздрагивала от грома пушек и грохота гусеничных танковых и тракторных треков. 
Так, особое восхищение вызвало выступление экипажа танка Т-90С – не менее знаменитого детища 
тагильских оружейников, чем легендарный танк Победы Т-34. 
- Танк применяется для прорыва обороны противника, развития тактического успеха в оперативных и 
стратегических операциях, разгрома противника после использования ядерных ударов, увеличения размаха 
операций и достижения целей в сравнительно короткое время, а также повышения активности и 
устойчивости обороны в тактическом и оперативном масштабах, – вещал диктор из громкоговорителя. 
А на полигоне танк стрелял, летал, плавал, от чего просто захватывало дух. На демонстрационном стенде 
сообщалось, что танк Т-90С имеет малый вес, малые габариты, мощное вооружение и высокую 
мобильность, сохраняет классическую компоновочную схему, при которой основное вооружение 
размещено во вращающейся башне, силовая установка и трансмиссия – в кормовой части корпуса, а экипаж 
– раздельно: командир танка и наводчик – в боевом отделении, механик-водитель – в отделении 
управления. Для танков Т-90С характерны оптимальная приспособленность для ведения боевых действий в 
экстремальных ситуациях и исключительная надежность всех узлов и агрегатов, механизмов и комплексов, 
отличная подвижность и маневренность вне зависимости от любых климатических и дорожных условий, в 
том числе в условиях высокой запыленности и высокогорья. И все это я увидела своими глазами! 

Конечно, не менее захватывающими были показательные выступления 
экипажей техники, приспособленной для нужд МЧС. Для зрителей пожарные и спасатели Свердловской 
области, Уральского регионального поисково-спасательного отряда развернули целое представление с 
тушением горящей вазовской «пятерки» при помощи системы пожаротушения нового поколения «ГИРС», 
срезанием у нее крыши для спасения пассажиров (в завершение выступлений остов машины эффектно 
разлетелся от выстрела артиллерийской пушки). На водной акватории спасали утопающих с помощью 
вертолета МИ-8МТ и спасателя-водолаза. Пожарные продемонстрировали тушение пожара в жилом доме с 
применением стационарных лафетных стволов и установки ПУРГА-7, а также вертолета МИ-8МТ. 
Между прочим, МЧСовская техника в этом году заняла одну из главных площадок «RUSSIAN DEFENCE 
EXPO 2010», поскольку в этом году МЧС РФ празднует свой 20-летний юбилей. МЧС России представило 
на демонстрационной площадке более двадцати образцов современной пожарно-спасательной техники и 
оборудования. Среди них пожарная автоцистерна вместительностью 3,2 тонны воды; катера для работ в 
местах возможного разлива нефти; лаборатории, предназначенные для определения уровня радиации и 
контроля химического загрязнения окружающей среды, и гусеничный транспортер, незаменимый при 
тушении лесных пожаров. Впервые Главное управление МЧС России по Свердловской области 
представило на выставке современный пожарный подъемник с высотой лестницы 68 метров. 
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МЧСовцы показали публике подвижный пункт управления председателя правительства Свердловской 
области: при ликвидации ЧС он является основным элементом управления, так как в нем могут 
разместиться оперативная группа и автомобиль связи с экипажем. Пункт имеет возможность развернуть 
службы и подразделения близко к району ЧС. Он состоит из автомобилей КамАЗ повышенной 
проходимости, которые оснащены всевозможными видами связи: от ультракоротковолновой до 
спутниковой. Полную автономность подвижному пункту придают тыловые элементы: столовая, 
энергетические установки и медицинский пункт. 
Каким-то особым лирическим настроением были проникнуты выступления «шагающего» по лестнице 
трактора, «танцующих» погрузчиков и экскаваторов – также продукции ОАО «Уралвагонзавод». 
Завершились показательные выступления выставки «Оборона и защита-2010» раздачей памятных медалей 
и ценных подарков тем, кто обеспечил удовольствие зрителей на трибунах полигона. И это стало уже 
доброй традицией. 
Между тем, на завершающей пресс-конференции первый зам. областного министра промышленности и 
науки Юрий Зибарев отметил, что правительство области совместно с машиностроителями и 
оборонщиками будет прорабатывать на следующую оборонную выставку в Нижнем Тагиле вариант 
демонстрационного показа с привлечением всех родов войск, которые должны будут перед зрителями 
проявить взаимодействие друг с другом при проведении войсковой операции. 
Так что увидеть следующую выставку вооружений нужно будет обязательно своими глазами. 

Елена КЛЕЩЁВА 
Фото Александра УСТЬЯНЦЕВА 

Оставайтесь с нами! или Что хорошо и русскому и немцу 

Русские и немцы страшно воевали, и поэтому теперь должны страшно дружить, – иронизировали коллеги-
журналисты в пресс-центре прошедшего на минувшей неделе в столице Среднего Урала юбилейного 10-го 
российско-германского форума «Петербургский диалог». Пожалуй, в этой шутке – как водится, есть какая-
то там чего-то доля – отразилась основная сверхидея всего этого пафосного мероприятия. 

Многие увидели курьезность в том, что «Петербургский диалог» на этот раз проходит в Екатеринбурге. На 
мой же взгляд, это закономерно. «Петербургский диалог» создавался как открытый форум для 
формирования взаимопонимания между гражданскими обществами России и Германии. То есть диалог 
между странами и народами, а народы и страны не в столицах начинаются, не там и заканчиваются. Кроме 
того, именно Германия в 1991 году стала первым международным партнером нашей области. В последние 
годы товарооборот с этой страной составлял около 1,5 миллиарда долларов США, потом немного снизился, 
но проведенные в Екатеринбурге мероприятия вновь позволят добиться его роста, о чем много говорилось в 
эти дни политиками и бизнесменами обеих стран. 
Прибывшие 14 июля в уральскую столицу российский президент и немецкий федеральный канцлер, 
являясь символами государственности двух держав, своим присутствием подняли планку мероприятия до 
высочайшего уровня, а подписанные в эти дни договоренности в ранг межнациональных документов. 
Сегодня прошедшую встречу уже называют энергетическим форумом, поскольку, кроме диалога о развитии 
институтов гражданского общества и расширении связей между двумя народами, тема энергосбережения, 
столь актуальная во всем мире, получила на форуме особое развитие. 
- Наша область является пилотным регионом по отработке технологий энергосбережения во многих сферах 
экономики. Уже определены основные направления повышения энергоэффективности в Екатеринбурге и 
Свердловской области в целом. За счет их реализации с вложением 2,8 миллиона евро можно добиться 
снижения энергоемкости городского хозяйства к 2020 году более чем на 40 процентов и получить 
экономический эффект в сумме более 3 миллиардов евро, отметил в своем выступлении губернатор 
Свердловской области Александр Мишарин. 
Руководители «УГМК-Холдинг» и RUDEA заключили соглашение о модернизации  предприятий УГМК и 
совместных инвестиционных проектах. Еще одно соглашение подписано между концерном BASF и Ренова-
СтройГрупп. Меморандум о взаимопонимании подписали Министерство энергетики РФ, ОАО 
«Газпромбанк» и Немецкое энергетическое агентство (DENA). Согласно подписанному семистороннему 
соглашению, в Свердловскую область будет привлечено более 14 миллиардов рублей инвестиций. 
Согласитесь, когда смотришь в квитанции об оплате за предоставленные услуги коммунальщиков, мысли о 
способах сэкономить на тепле и электроэнергии становятся практически неотвязными. Реформа ЖКХ, 
пусть и коряво и медленно, но продолжается, заставляя нас учиться жить по-другому, жить в условиях, 
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когда буквально за все приходится платить не государству, а нам самим – становиться хозяевами 
собственных домов, дворов и улиц. Вполне естественно, что новые условия жизни диктуют новый тип 
мышления. Рано или поздно мы научимся беречь и экономить. И нет ничего зазорного в том, чтобы учиться 
у того, кто в умении экономить уже преуспел. Скажем, у немцев… 

При всей масштабной уникальности события и грандиозности планов его участников, что, пожалуй, было 
бы весьма трудно привязать к нашей сугубо местной тематике, прошедший форум был интересен для 
нашего брата-журналиста прежде всего тем, что одна из постоянных секций форума была посвящена новым 
условиям и вызовам в области финансирования СМИ, а также свободе прессы и изменившимся основам 
журналистской деятельности в цифровую эпоху. Все эти проблемы при всей своей глобальности очень 
остро стоят сегодня и перед региональной местной прессой, в том числе и перед журналистами 
«Алапаевской искры». 
О кризисе профессии говорится давно. Особую актуальность тема приобретает в связи с отменой 
государственной поддержки прессы, реформой местного самоуправления, ростом тарифов на бумагу, 
типографские и почтовые услуги и т.д. Естественно, российским журналистам на форуме был интересен 
ответ немецких коллег на вопрос: «А как с этим у вас?» 
Среди основных функций местной прессы обычно выделяют следующие: информирование, просвещение и 
развлечение населения, формирование общественного мнения, организация общественной дискуссии и 
диалога между властью и обществом и в конечном итоге создание единого информационного пространства. 
Отношения с властью, борьба с конкурентами, сокращение средств от рекламы, нехватка 
профессиональных кадров – каждый из этих вызовов современного медиарынка по отдельности уже 
способен поставить электронное или печатное средство массовой информации на колени, а все вместе 
подчас делают его существование практически невозможным. Нет, физически та или иная редакция не 
перестают существовать, но в какой-то момент разрушается, разъедается суть журналистской профессии. 
Скажем, газета, получая денежные подачки от власть имущих, вдруг становится неким ПР-центром какого-
то чиновника либо партии, переставая объективно отражать насущную реальность. Спорить не буду, сама 
по себе работа по налаживанию диалога власти и общества крайне важная функция журналистики, но 
нельзя подменять одно другим. Наш герой-чиновник должен видеть себя неискаженным в зеркале прессы. 
Кроме того, в этом кроется еще одна скрытая угроза для СМИ – утрата доверия читателей, когда читаемое 
или видимое с экранов не соответствует видимому в реальной жизни. И на эту угрозу, как на грабли, 
чиновники наступают каждый раз, рассчитывая в очередную избирательную кампанию на поддержку 
такого послушного, прикормленного СМИ, но получая лишь холостые выстрелы по единичным воробьям 
из столь затратной «пушки». Когда чиновник это понимает, – он просто теряет интерес к такого рода 
изданиям, для которых потеря чиновничьего интереса означает гибель. 
Стремление же в одиночку сделать газету трибуной общественности приводит к конфликту с властью, что 
также ставит выживаемость издания под угрозу. Провинциальный чиновник, как в России, так и в 
Германии, сплошь и рядом за единомыслие, а наши пути не бесконечно параллельны. В этой ситуации 
важна независимость издания, на которую еще нужно заработать. А как заработать? Профессиональная 
команда единомышленников, добротная информационная модель газеты, современный дизайн, грамотная 
рекламная и маркетинговая политика – поливай эти грядки из лейки своего таланта и трудолюбия и 
получишь крепкие, здоровые всходы тиража, рекламных денег, влияния и, как следствие, свободы слова – 
главной ценности и добродетели гражданского общества. 
Нельзя оглядываться на чиновничье мнение, оглядываться нужно на мнение читателя – он главный наш 
инвестор, а потому и главный человек для журналиста. «Оставайтесь с нами!» – вот главная фраза, которой 
должны заканчиваться любые медийные контакты читателя, слушателя, зрителя. – И вы, уважаемый 
читатель, слушатель, зритель, станете гарантом свободы слова для отдельно взятой газеты, радиостанции 
или ТВ-редакции. – говорили участники диалога. 
В этой связи весьма показательным в российско-немецком диспуте о свободе слова был пример, 
приведенный Алексеем Панкиным, главным редактором журнала «Стратегия и практика издательского 
бизнеса», о качественных и количественных изданиях (имелись в виду «желтые» газеты «Жизнь» и пр.) 
Немецкая делегация иронии не поняла: Что значит «количественная»? Если газету купил читатель, значит 
она уже качественная. 
На рынке печатных СМИ мерилом успеха является тираж. Только не нарисованный, а реальный. Еще 
лучше, если тираж определен на полгода вперед – на издание подписались читатели и заранее заплатили за 
подписку деньги. Например, в Германии, как сказал руководитель секции форума, немецкий свободный 
журналист Йост Шпрингенсгут, институт подписки на газеты и журналы сохранен – 80-90 процентов газет 
и журналов распространяются именно по подписке, рекламные деньги делят гораздо меньше игроков – на 
всю Германию всего 300 изданий, тогда как в России зарегистрировано 35 тысяч. В этом смысле 



возможностей для прессы в Германии значительно больше. 
Да, и в Германии существует проблема подготовки профессиональных журналистских кадров,- отмечали 
немецкие коллеги, – где в журналистику приходят в основном из смежных профессий – специальной 
школы журналистики в Германии не существует. В России высшее профессиональное образование для 
журналистов в скором времени отметит столетний юбилей. Тем не менее, следует справедливости ради 
отметить, – некоторых журналистов, скажем, чиновники откровенно боятся. Причем не зоркого взгляда, 
аналитического ума и кристальной честности. Опасаются элементарного неумения или нежелания 
изложить полученную информацию без искажений. И это также одна из угроз существования качественной 
журналистики. Увы, пословица «Ради красного словца не пожалеет и отца» стала красочной иллюстрацией 
нашей профессии, – отметила на заседании секции одна из постоянных ее участников, профессор МГУ, 
профессиональный журналист Галина Вороненкова. 
Разумеется, пресса оказалась во многом под влиянием серьезных политических и экономических факторов, 
а провинция, как известно, – зона рискованной журналистики. Здесь часто не хватает профессиональных 
кадров, отношения с властью бывают очень запутаны, локальный рекламный рынок не в состоянии 
обеспечить все конкурирующие редакции, читательский интерес весьма слаб и реализация тиража не может 
покрывать расходов на печать. И все проблемы современного медиарынка, которые обозначены как весьма 
острые для центральных СМИ, для местных оказываются неподъемными, и где риск эрозии журналистской 
профессии, низведения ее до уровня ПР-службы на побегушках у власти или бизнеса еще больше – и в этом 
участники форума видят едва ли не основную угрозу для успешной модернизации гражданского общества 
России. 
Практика подсказывает, журналистика в районных многотиражках сильно отличается от журналистики 
мегаполисов. Гражданская журналистика – это журналистика небольших территорий, жители которых 
осознают себя согражданами. Стать в них центрами по созданию гражданского общества, о котором 
сегодня так много говорят, и говорилось на минувшем форуме, могут муниципальные газеты. Увы, пока 
многим из нас до понимания своих социальных функций, как до луны. Тем не менее, именно обращение к 
социально значимой тематике может стать для местной прессы ключом к успеху, сократить путь к сердцам 
читателей, а значит и увеличит тиражи, и привлечет рекламные деньги. А значит и обеспечит 
независимость. 

От автора: «Безусловно, СМИ не могут быть и не являются альтернативными институтами власти, но по 
сути являются реальными экспертными партнерами, способными оперативно выявлять проблемы, 
анализировать их причины и, пользуясь ресурсами налаженных каналов взаимодействия с обществом, 
выносить готовые решения и идеи, актуальные для современной России и модернизации ее экономики» – 
прозвучало в докладе о результатах работы рабочей группы «СМИ и общество» в завершающий день 
форума. Собственно, состоявшийся диалог не стал откровением, лишь дал возможность крепче связать 
теорию и практику современной журналистики, приподнял над сиюминутной повседневностью 
редакционной жизни и дал сравнить медийный пейзаж двух стран и показал направление движения. 
Главное дал возможность озвучить проблемы, которые волнуют абсолютное большинство журналистов. 

Елена КЛЕЩЁВА  

Дом на бесплатной земле 

Граждане Свердловской области имеют право на бесплатное предоставление в собственность земельного 
участка для индивидуального жилищного строительства. Такое право дается один раз и прописано 
постановлением Палаты представителей Законодательного собрания Свердловской области. Этот же 
документ рекомендует муниципалитетам принять на местах порядок предоставления земельных участков и 
определить категории граждан, претендующих это право получить. 
В МО Алапаевское порядок бесплатного предоставления земельного участка принят депутатами Думы на 
июльском заседании. 
По информации, предоставленной юристом комитета по управлению имуществом МО Алапаевское Егором 
Пинягиным, порядок предусматривает шесть категорий граждан, которые могут оформить землю под 
строительство бесплатно. К ним относятся те, кто состоит в очереди в качестве нуждающихся в жилье, кто 
в соответствии с федеральными законами имеет право на первоочередное или внеочередное 
предоставление земельных участков. Бесплатно смогут оформить землю молодые специалисты, 
работающие по специальности и по трудовому договору в сельской местности, молодые семьи в возрасте 
до 35 лет и многодетные, имеющие трех и более несовершеннолетних детей. Таким правом смогут 
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воспользоваться и одинокие родители или опекуны несовершеннолетних детей. 
Более подробную информацию можно получить в комитете по управлению имуществом. 

Светлана КРАСОВСКАЯ 

Сроки определены. Успеть бы 

 

Для того, чтобы обеспечить граждан жильем, в Свердловской области существует несколько 
правительственных программ. В прошлом году к ним прибавилась федеральная – обеспечение 
благоустроенным жильем ветеранов Великой Отечественной войны. О том, какие программы реализуются 
на территории МО Алапаевское, мы беседуем с Николаем Богдановым, инженером по надзору управления 
ЖКХ и строительства МО Алапаевское. – Мы работаем по двум программам, – начал разговор Николай 
Федорович, – обеспечение благоустроенным жильем ветеранов Великой Отечественной войны согласно 
Закону Российской Федерации и обеспечение жильем специалистов на селе. 
В строительстве 24-квартирного дома в селе Костино две эти программы реализуются. Предполагается пять 
квартир выделить ветеранам, остальные – для молодых специалистов. 
Осуществляет работы строительная фирма ООО «САЛИ». Дом начинали строить лет десять назад. Одно 
время из-за недофинансирования объект был заморожен, возобновили работу в конце 2008 года. В этом 
году планируем его сдать. В настоящее время готова коробка, сейчас строители делают кровлю и вставляют 
окна. Единственное, что огорчает, так это то, что, вероятно, придется в этом году сдавать лишь блок для 
ветеранов. А для молодых специалистов – как получится. Все дело в том, что эту часть объекта 
финансирует министерство сельского хозяйства. А платят они слабо. Вот и получается, что весь дом сдать 
не сможем, потому что отставание по оплате уже порядка 10 миллионов рублей. 
Кроме того в поселке Верхняя Синячиха строится 18-квартирный дом, возведена коробка. На стройке были 
задействованы граждане Таджикистана, а из-за полиомиелита объявили чрезвычайную ситуацию, и все 
рабочие бригады были сняты. Сейчас вроде возвращаются, но пока на объекте тишина. Так вот этот дом 
строится по программе обеспечения жильем ветеранов и пять квартир – для сирот. 
Еще один двухквартирный дом для ветеранов заканчивают в поселке Заря, его будет принимать 
госкомиссия на этой неделе. Подрядчик этих двух объектов – ОАО «Уралстройсервис» из Екатеринбурга. 
Объявленный конкурс выиграла екатеринбургская строительная фирма по возведению двухквартирного 
дома в селе Останино. К нему вот-вот приступят, и его должны будут ввести в эксплуатацию до ноября 
2010 года. 
- Качеством работ довольны? 
- Не всегда. Есть недоработки. В Костино, если говорить о качестве, более-менее нормально. Не нравится 
лишь то, что медленно строят. 
В селе Коптелово есть четыре ветерана, нуждающиеся в улучшении жилищных условий. Мы готовим 
отводы земельных участков под строительство для них дома. 
Сегодня в федеральный закон внесены изменения. Помимо ветеранов, стоявших на учете до 1 марта 2005 
года, в очередь внесены вдовы, ветераны других категорий. Запланированные на 2010 год в бюджетах всех 
уровней средства для первоначальной категории ветеранов закончились, других пока денег нет. А очередь 
еще существует, в ней же и коптеловские ветераны. Пока же только обещания. А так мы уже выбрали 
площадки, службой Роспотребнадзора проводится обследование участков. 
- Долгосрочные планы есть? 
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- У нас по муниципальному образованию, да и по всей Свердловской области большая проблема по 
обеспечению жильем сирот. На очереди стоит 150 сирот, пытаемся приобрести квартиры, но это мелочи, 
проблему так не решить. Планировалось в Верхней Синячихе строить не один, а два жилых дома. Поэтому 
второй такой же 18-квартирный дом включили в план на 2012–2013 годы. Жизнь не останавливается, 
проблема все равно будет искать выхода. 
Сергей Вершинин, зам директора ОАО «Уралстройсервис»: 
- Думаю, что дом госприемку пройдет. Подведено центральное отопление, осталось завести в дом тепло и 
канализацию, не можем пока решить, где нам канализацию сделать. Это будет выгребная яма. 
Финансирование объекта начиналось с прошлого года, оставшиеся средства поступили в этом году, так что 
особых проблем не было, все сделали. Есть, конечно, шероховатости, где их не бывает. К примеру, 
профинансировали строительство дома, а эти же сети, благоустройство прилегающей территории лежит на 
местной власти. А это тоже дополнительные затраты. 
Дом в Верхней Синячихе тоже запланирован к сдаче в этом году. Что касается этажей, то мы все подняли. В 
течение двух недель закроем крышу и выйдем на внутреннюю и внешнюю отделку. 
- Как работается в нашем районе? 
- Нормально. Мы на строительном рынке уже четыре года, работаем в основном по правительственным 
программам. 
Александр Овсянников, глава Толмачевской сельской администрации: 
- Объект мы должны были сдать еще вчера. А работы, видите, еще сколько. Надо делать, а денег нет. 
Сейчас нужно поставить палисадник. Глава Мельников дал 60 тысяч на материалы, а это 192 столба, 
прожилины, штакетник, ворота. А плюс еще работа, гвозди, петли. Где деньги взять? Мне уже неудобно 
постоянно просить у спонсоров. 
Юрий Дряхов, прораб на строительстве костинского дома: 
- Финансирование идет по плану. Я на этом объекте с марта. В этом году планируем сдать три подъезда с 
квартирами для ветеранов. Сейчас перекрываем кровлю по всему дому, затем перейдем на отделочные 
работы. Сделаем в подвале разводку коммуникаций, сантехники. 
В настоящее время работают двенадцать человек, планируется, что еще рабочие подъедут. К октябрю мы 
должны уже три подъезда сдать. Постараемся успеть. 

Светлана ВОСТРИКОВА 
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА 

Кражи, грабёж, фальшивка… 

На прошлой неделе несознательные и далеко не самые законопослушные граждане, проживающие в городе 
и районе, совершили 21 преступление. Из них 18 – это кражи. При этом 12 преступлений зарегистрированы 
в МО город Алапаевск и 9 – в МО Алапаевское и Махнёвском МО. 
Больше всего случаев «приватизации» чужого имущества отмечено в городе и посёлке Верхняя Синячиха. 
Так, в Алапаевске в течение одного дня – 12 июля – из гаражей напротив старого вокзала АУЖД и по улице 
Береговой неизвестные злоумышленники умыкнули путём повреждения замков велосипед, сварочный 
аппарат кустарного производства и медный кабель. А один гражданин, весьма охочий до сотовых 
телефонов, в ночь с 11 на 12 июля со столика кафе на городской улице Пушкина стибрил «мобилу», 
принадлежащую гражданке У. 12 июля в Нижней Синячихе с территории лесхоза неизвестные лица 
похитили пиломатериалы. 
И на следующий день воры тоже не дремали. В посёлке Заря один воришка, личность которого милиция 
установила, пробрался в квартиру гражданки Е. по улице Ленина, 19 и похитил оттуда продукты питания и 
DVD-плеер, причинив владелице имущества ущерб на 1700 рублей. В этот же день в городе неизвестные 
украли деньги – 10 тысяч рублей – из квартиры по улице Павлова, 91 и 700 рублей из дома по улице 
Гагарина. А ещё из бокса гаража МУП «КОМТЕЛ» в период с 14 июня по 13 июля неизвестные похитили 
запчасти от трактора, принадлежащие гражданину К. Весьма оригинальная кража произошла в отрезок 
времени с 8 по 12 июля: неизвестный похитил с берега по улице В. Дубинина деревянную лодку, 
принадлежащую гражданину Б. Интересно, куда хотел отплыть этот Колумб алапаевского розлива? 
Нестандартность воровского мышления проявили злоумышленники из посёлка Махнёво. В ночь с 13 на 14 
июля неизвестные, разобрав печную трубу проникли в магазин и «свистнули» оттуда продукты питания. 
Кроме этого, любители чужого добра украли лом чёрных металлов из ограды дома в деревне Вогулке, 
сотовый телефон в Коптелово, велосипед в Алапаевске, DVD-плеер и DVD-диски в Верхней Синячихе. 
В первый из Царских дней – 17 июля – с территории ООО «Хорс» в Алапаевске неизвестный похитил с 
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крана медный кабель. В Верхней Синячихе преступник, личность которого установлена, украл мотоцикл 
«Урал» у гражданина М. Пострадавшему от преступных посягательств владельцу вернули мотоцикл. То-то 
было у него радости! 
Особняком стоят три преступления, произошедшие 16 и 17 июля. В Верхней Синячихе совершён грабёж, 
подозреваемый задержан. В отношении него возбуждено уголовное дело. В посёлке Курорт-Самоцвет на 
территории столярной мастерской санатория «Самоцвет» водитель предприятия «ЗАО «Триумф» – 
санаторий «Самоцвет» обнаружил сумку с самодельным взрывным устройством, которое было уничтожено. 
Возбуждено уголовное дело. 16 июля в посёлке Нейво-Шайтанском в магазине по улице Ленина, 30 
гражданка С. пыталась сбыть в продуктовом магазине один билет Банка России достоинством 1000 рублей 
с явными признаками подделки. 
К административной ответственности за появление в нетрезвом виде в общественных местах привлечены 
43 человека в городе и 15 в районе. При этом в медвытрезвителе побывали 40 человек. По линии ГИБДД 
зафиксировано 976 нарушений. За мелкое хулиганство привлечены к административной ответственности 
три человека в городе и один в районе. 

Олег КОСТРОМИН 
по материалам ОВД 

Событие 

16 июля, полдень. В рамках Царских дней в Свердловской области 
прошло несколько крестных ходов. Первый – в Екатеринбурге от станции Шарташ до Храма-на-Крови, он 
повторял путь прибытия в 1918 году царской семьи на уральскую землю. После чуть более двух часов пути, 
шествие достигло храма Всех святых в земле Российской просиявших (Храма-на-Крови), где в нижнем 
храме сразу же началось вечернее Богослужение. 
Ночное Богослужение памяти царской семьи в Храме-на-Крови возглавил председатель Отдела внешних 
церковных связей Московского Патриархата митрополит Волоколамский Илларион. 
Людей становилось всё больше, они не могли поместиться в храмовом здании и выходили на улицу. К 
полуночи площадь перед храмом была буквально переполнена народом: взрослые и дети стояли с 
зажжёнными свечами. Специально для молящихся на улице людей установили большие телеэкраны, 
транслирующие Богослужение. 
Служба завершилась около четырёх часов утра. И под перезвон церковных колоколов начался 
многотысячный и многокилометровый крестный ход в мужской монастырь в честь Святых Царственных 
Страстотерпцев в урочище Ганина яма.17 июля, утро. В 3.40 утра с иконами, хоругвями и пением молитв 
крестный ход вышел из Храма-на-Крови и повернул на центральную улицу Екатеринбурга. По пути к нему 
присоединялись всё новые и новые люди. 
В этом году в крестном ходе участвовало очень много людей. И особенно было много подростков и 
молодёжи. Кроме того, шли целыми семьями, включая грудных детей. Некоторые везли малышей в 
колясках, другие несли их на руках. Со всех сторон в шествии слышалось пение молитв, не стихающее в 
течение всего многочасового пути. Здесь стоит отметить, что такое крестный ход. В нём участвуют люди 
разного возраста и социального положения. Многие несут в руках либо весят на грудь иконы и кресты. 
Вслух или про себя нараспев (как бы в такт шагу) читают Иисусову молитву (Господи Иисусе Христе Сыне 
Божий, помилуй нас, грешных) или молитву святому (например, святые царственные страстотерпцы молите 
Бога о нас). 
На высоком эмоциональном подъёме быстрым шагом крестный ход шёл по улицам Екатеринбурга. С 
первыми проблесками рассвета он повернул на объездную трассу, а в ярких лучах восходящего солнца 
вышел за пределы Екатеринбурга. 
Молебное шествие растянулось не на один километр. В этом году маршрут был незначительно изменён: 
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владыка Викентий, который шёл во главе крестного хода, за станцией Шарташ повернул в лес на 
просёлочную грунтовую дорогу. 
Первые крестноходцы под приветственный колокольный звон вступили на территорию монастыря в честь 
Святых Царственных Страстотерпцев примерно в 7.40. Те, кто шёл в самом конце шествия, достигли 
монастырских врат только в девять часов утра. 
У главной монастырской святыни – Поклонного креста – был отслужен молебен, после чего в храме 

Царственных Страстотерпцев началась праздничная литургия.  
После окончания Богослужения некоторые паломники отправились в Алапаевск, так как на следующий 
день, 18 июля, православная Церковь совершает память святых преподобномучениц Елисаветы и Варвары. 
По оценкам телеканалов «НТВ» и «5 канал», в этом году участниками крестного хода на Ганину яму стали 
около 50 тысяч человек. 
17 июля, вечер. По городу Алапаевску потянулись автобусы с гостями и паломниками, прибывшими из 
разных уголков России на главный городской православный праздник – день памяти наших небесных 
покровительниц святых преподобномучениц Великой княгини Елисаветы и инокини Варвары. 
Вечерние Богослужения проходили в Свято-Екатерининском храме и в монастыре Новомучеников 
Российских. Надо ли говорить о том, что в этот вечер оба храма были переполнены – так много людей 
пришло помолиться. 
Желающие остаться на Межной до утра поставили на территории монастыря палатки. 
Не менее популярными местами посещения были и Тимофеевский родник, расположенный на горе 
Ялуниха, и мемориальная комната святой Елисаветы, находящаяся в здании Напольной школы. 

18 июля, утро. События выбились из ранее намеченного плана: в Свято-Троицком соборе не было вечерней 
службы. И по завершении ночного Богослужения в соборе не служили молебен с акафистом, как это 
планировали ранее. Поэтому всё закончилось раньше, следовательно, и крестный ход в монастырь 
Новомучеников Российских, который должен был выйти из собора только в пять утра, отправился на час 
раньше. Тем, кто подходил к Свято-Троицкому храму в положенное время, пришлось догонять. 
Ближе к восьми часам утра шествие в несколько сотен человек, возглавляемое священством с иконами и 
хоругвями, вступило на территорию мужского монастыря. У поклонного креста, установленного около 
шахты, начался молебен с акафистом святым Елисавете и Варваре. В монастырском храме к этому времени 
заканчивалась ранняя литургия. А на Межную продолжали приезжать автобусы, машины и «газели» с 
вновь прибывшими паломниками. 
В девять часов утра округа огласилась радостным колокольным перезвоном. Так встречали правящего 
архиерея Екатеринбургской епархии владыку Викентия, который прибыл на престольный праздник 
монастыря в сопровождении духовенства и почётных гостей. 
Праздничная архиерейская литургия проходила в часовне у шахты. В этот день здесь пели два хора: 
взрослый из Екатеринбурга и детский из Санкт-Петербурга. Слева от часовни для глухонемых был 
организован сурдоперевод Богослужения. 
Около поклонного креста установили ковчежец с частицами мощей св. преподобномучениц Елисаветы и 
Варвары, св. преподобноисповедника Митрофана (в схиме Сергия) Сребрянского, к которым нескончаемо 
шёл народ. 
В этот день здесь можно было увидеть прибывших из Алапаевска, Екатеринбурга, Москвы, Санкт-
Петербурга, Ростова-на-Дону, Нижнего Новгорода, Афона (Греция), Перми, Сарова, Тюмени, Казани, 
Нижних Серёг, Минска, Саратова и др. 
Среди почётных гостей были вдова племянника Николая II Тихона Николаевича Ольга Николаевна 
Куликовская-Романова и Галина Владимировна Пугачева. 
После литургии владыка Викентий обратился к присутствующим с небольшой речью, в которой он особо 
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подчеркнул, что дела милосердия святой Елисаветы являются для всех нас примером отношения к 
ближнему. Он пожелал каждому участнику этого духовного праздника, который владыка образно назвал 
второй Пасхой, вдохновиться примером милосердия и научиться в своей жизни применять те простые 
истины служения ближнему, какие пронесла через всю жизнь Великая княгиня. 

18 июля, день. На Соборной площади Алапаевска состоялась концертная программа «Матушка Русь», 
участниками которой стали художественные коллективы города. После приветствия, адресованного гостям 
и паломникам председателем городской Думы Г. Канахиной, выступил духовой оркестр Алапаевской ДШИ 
им. П.И. Чайковского (руководитель С. Стяжкин). Затем прозвучали выступления хорового коллектива 
воскресной школы монастыря Новомучеников Российских, Эльвиры Балакиной, Софьи Мишариной и 
других. К сожалению, на этот раз не было выступлений коллективов из других городов России и фестиваля 
колокольной музыки. 
Стоит отметить, что на Соборной площади гостей и паломников собралось значительно меньше, чем на 
Межной. Наверное, потому, что главное в православии – это молитва, и соответственно главная часть 
православного праздника – это Богослужение. Поэтому большинство устремилось в этот день на святые 
места. 
18 июля, Вечер. Не прошло и десяти минут, как мемориальную комнату Великой княгини Елизаветы 
Фёдоровны покинула группа педагогов из Москвы, а в коридоре опять послышались шаги, разговоры и 
задорный детский смех. Сначала в дверях показалась хорошенькая маленькая девочка в льняном платьице и 
соломенной шляпке. Робко посмотрела по сторонам и скрылась. 
- Проходите, пожалуйста, – пригласила заведующая отделом Свято-Елизаветинской мемориальной 
комнаты-музея Татьяна Васильевна Заворотищева. 
- У вас здесь разуваются? – спросил вошедший мужчина, увидев на полу ковёр. Темноволосый, бородатый, 
в мундире и с ребёнком на руках, он был похож на императора Николая II. 
- Если хотите, снимите обувь. Первую ночь по приезде в Алапаевск великие князья спали в этой комнате на 
полу, – ответила Татьяна Васильевна. 
Мужчина, женщина и дети вошли в комнату. 
- Это всё ваши дети? – вступила я в разговор. 
- Да, – ответил мужчина. 
- Откуда вы к нам приехали? 
- Из пригорода Санкт-Петербурга. 
Андрей и Фотиния (так зовут мужчину и женщину) являются преподавателями кадетской школы имени 
цесаревича Алексея Николаевича. В школе введена специальная форма для учащихся и преподавателей. 
Поэтому все присутствующие мальчики во главе с папой одеты в кадетские мундиры. Только маленький 
Алёша – в матроске. Он ещё не школьник. И мундир ему не положен. Обе девочки, как и мама, в платьях и 
шляпках. 
Глядя на них, понимаешь, что форма является атрибутом не столько торжественности, сколько 
упорядоченности. И невольно проникаешься уважением к этим людям. 
В этой семье семеро детей. Старшему – 14 лет, младшему – 8 месяцев. Несмотря на все трудности долгого 
автомобильного пути (на дорогу до Екатеринбурга вместе со всеми заездами и остановками у них ушло 
десять дней), они всей семьёй приехали в Свердловскую область на фестиваль «Царские дни». 
- Андрей, вы первый раз в Алапаевске? – расспрашиваю главу семейства. 
- Нет, второй. Первый раз мы приезжали сюда два года назад. 
- Какой девиз у вашей кадетской школы? 
- Наш девиз: «За веру, царя и Отечество». Мы воспитываем не только защитников Родины, но и, 
безусловно, православно верующих людей. Без веры нет того, что мы называем патриотизмом… Но 
учиться в школе должны дети из верующих семей. 
- Без веры нет веры? 
- Без родительского примера, без домашней молитвы, без православного окружения трудно воспитать 
православного человека. Основа всего – это семья. Дом – место, где любят и ждут. И ничто не объединяет 
семью так, как совместная молитва, православная вера. Учёба в нашей кадетской школе является для детей 
продолжением той жизни, которая берёт своё начало дома, в кругу семьи… У вас в Екатеринбурге есть 
православная кадетская школа? 
- Затрудняюсь сказать. 
- А в Алапаевске? 
- Нет. 
- А что мешает создать? 
- Наверное, в нашем городе нет таких людей, кто бы создал подобную школу. 



- Я слышал, что такие люди есть, просто им не хватает инициативы. Нужно попробовать. И всё получится… 
Все вместе прочитали акафист святой преподобномученице Елисавете. Потом семья собралась и уехала так 
же неожиданно, как и появилась. 
А к Напольной школе подходила следующая группа паломников. 

Подготовила Анна ОЩЕПКОВА, фото автора 

 26Июл 

Хеллоуин в «Факеле» 

Для многих детишек нашего города и района лето 
ассоциируется прежде всего с загородными лагерями «Факел» и «Спутник». Вот места, где можно не 
только отдохнуть, но и познавательно, а главное весело и задорно провести лето! 
Летний период 2010 года в лагере «Факел» не стал исключением. Прошла первая смена, закончилась 
вторая, о которой хочется сказать особо. На эту смену коллектив подобрался на редкость ответственный, и 
опытные педагоги во главе с заместителем директора по воспитательной работе Светланой Чеховой 
творчески подходили к делу, с инициативой готовились к каждому мероприятию. 
 
А мероприятия самые разнообразные – это и конкурс молодежных субкультур, и фестиваль «Поколение 
NEXT», где были объявлены номинации – песня, танец и разговорный жанр, традиционные конкурсы 
пластилиновых картин и всевозможных поделок из бумаги, природного материала, различные спортивные 
и творческие эстафеты. Повезло ребятам поучаствовать и в абсолютно новых для них конкурсных 
программах – «Сладкая парочка» и «Баба Яга-2010». Ну а самым любимым и незабываемым событием для 
всех был и остается праздник нечистой силы Хеллоуин. Ребята его ждут с первых дней заезда и донимают 
вожатых вопросом – а когда будет Хеллоуин? 
Что же это за праздник такой, который так дорог детям? Пришедший из американской культуры, в России 
он отмечается сравнительно недавно. День Хеллоуина приходится на последние числа ноября. Из тыквы 
делают головы с горящими глазами, а сами люди разукрашивают себя, превращаясь в разную нечисть. 
Согласно легенде, этот праздник появился у древних кельтов, у которых в великую ночь к людям приходят 
души умерших родственников. Но, кроме доброжелателей, в эту ночь вылезали и злые духи. Чтобы 
уберечься от них, люди придумали хитрую штуку – сами переодевались в какую-либо «страшилу». Злые 
духи принимали их за своих и не трогали. 
Так и в лагере «Факел» в день Хеллоуина каждый отряд выбрал для представления нечистую силу. Дети в 
течение дня мастерили себе костюмы, а вожатые репетировали яркую театрализацию. 
И вот долгожданный вечер. Окна столовой, где и проходил Хеллоуин, затемнены. Свет исходит лишь от 
свечей и небольших светильников. Всюду бумажные паутины, зловещая музыка дополняет картину. 
Зал постепенно наполняется, и становится по-настоящему жутко от количества нечистой силы. Весь лагерь 
«Факел» превратился в этот вечер в сборище нечисти – каждый ребенок, каждый вожатый, воспитатель и 
даже руководящий состав надевают маскарадные костюмы и гримируются в злых чудовищ. 
Первый отряд во главе с господином Дракулой представлял вампиров, второй – показал вечную борьбу 
добра и зла и превратился в бесов и ангелов. Насмотревшись «ужастиков», третий отряд за ночь отрастил 
себе длинные когти, и на праздник пришел уже в образе Крюгерят. 
А четвертый отряд не стал далеко уходить от реальности – нарядился в Черных котов и ворвался в зал с 
громким и протяжным «мя-я-я-я-я-яу». 
Заиграла громкая музыка, и действо открылось мастерски исполненным танцем предводителей нечистой 
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силы – воспитателями лагеря. Педагоги всегда испытывают такой же восторг, что и дети: они не только 
готовят детей, но и на сцене в роли ведущих. Мстительница-ведьма – Юля Федорова, злобный Паук – 
Андрей Лебедев, жалобный Паук в человеческом обличьи – Александр Быков более часа развлекали 
нечисть, осуществляли разные превращения, показывали искусство колдовства и наслаждались 
творческими номерами отрядов. 
Специальных сценарных разработок по Хеллоуину практически нет, и воспитатели вместе с детьми сами 
сочиняли сценарий, визитные карточки. И у них это здорово получилось! Инсценированная песня Черных 
котов, танец Дракулы и его жен-вампиров, жестокая расправа Крюгерят и сценка о том, как дети становятся 
Бесятами заставили зал кричать от восторга. Всеобщее ликование, взрывы смеха, сменяющиеся мурашками 
по коже от страха – вот главные атрибуты праздника. 
Но почему же дети так любят этот ужасный Хеллоуин? 
- Каждый раз что-то необычное, новое. Очень сильно радуюсь и люблю этот праздник, потому что это 
прикольно, когда можно побегать и попугать всех. Стать одним из тех героев фильмов ужасов, которые мы 
смотрим по телевизору, – отвечает Артем Андреев (второй отряд), постоянный отдыхающий «Факела». 
- Когда идет Хеллоуин, мы попадаем в сказку, мы становимся вымышленными отрицательными героями и 
можем кричать сколько угодно, дразниться, дурачиться. И нас за это не ругают! Одного такого вечера 
достаточно, чтобы выплеснуть все эмоции, – отвечает Аня Кукарских (первый отряд), приехавшая в лагерь 
последний раз. 
- Потому что страшно, и нас пугают, – хором сказали девочки четвертого отряда. 
Вот и получается, что Хеллоуин – единственный праздник, когда отрицательный замысел дает столько 
положительных результатов. 
За смелые идеи, за яркое творчество и энтузиазм хочется выразить благодарность всем воспитателям, 
работающим во вторую смену. За танцевальное наполнение Хеллоуина, бесплатные мастер-классы – 
огромная благодарность Людмиле Чеховой. 
И конечно же спасибо нашим детям за атмосферу счастливого детства, в которой мы ежедневно пребываем! 

Мария СТРИЖАК, 
«страшно» отдохнувшая на Хеллоуине педагог-организатор лагеря отдыха «Факел». 

Фото автора 

 27Июл 

Уровень доходов граждан должен быть выше общероссийского 

Губернатор Свердловской области Александр Мишарин 22 июля провел 
пресс-конференцию для журналистов Свердловской области. 
Начиная разговор, губернатор подчеркнул, что дефицита общения с прессой у него в последние месяцы не 
было, поскольку все те события и мероприятия, которые проходили в Свердловской области с начала июля, 
давали возможность встречаться практически ежедневно. Он поблагодарил всех редакторов и журналистов, 
кто в эти напряженные дни активно и творчески работал на позитивный имидж Среднего Урала и 
предложил стать участниками областного конкурса публикаций об инновациях и инноваторах. По итогам 
конкурса наградить победителей на выставке ИННОПРОМ-2011. 
 

Середина лета совпала на Среднем Урале со значимыми мероприятиями международного и 
общероссийского уровня – это форум «Петербургский диалог», заседание VI российско-германского 
молодежного парламента, российско-германский энергетический форум, межгосударственные 
консультации Россия-Германия на высшем уровне, Международный турнир по волейболу на приз первого 
президента России, шестая Международная выставка технических средств «Оборона и защита» в Нижнем 
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Тагиле, первая выставка и форум промышленности и инноваций «ИННОПРОМ-2010». О самых важных 
событиях губернатор рассказал более подробно, после чего подвел основные экономические итоги первого 
полугодия 2010 года. 
Доходы консолидированного бюджета области составили 76,8 миллиарда рублей, или 62 процента к 
годовым бюджетным назначениям. К уровню аналогичного периода 2009 года доходы консолидированного 
бюджета выросли на 14,8 процента. 
Расходы консолидированного бюджета снизились к уровню января – июня 2009 года на 3,6 процента и 
составили 63 миллиарда рублей. Доходы областного бюджета в январе – июне 2010 года исполнены в 
сумме 58,7 миллиарда рублей, что составляет 65,2 процента от утвержденных на год. Расходы – 48,9 
миллиарда рублей, или 47,8 процента к годовым бюджетным назначениям. 
По состоянию на 7 июля 2010 года, численность официально зарегистрированных безработных составила 
73,5 тысячи человек (снижение по сравнению с началом года на 18,5 тысячи человек). 
Губернатор остановился на основных направлениях «будничной» работы региона во время летнего 
периода. В том числе он отметил, что всем бюджетникам отпускные были выплачены вовремя и в полном 
объеме. Рассказал о продолжающейся подготовке жилищно-коммунального комплекса, электросетевого и 
теплоэнергетического хозяйства к своевременному вступлению в осенне-зимний отопительный период. 
Более подробно остановился на принципах формирования основного финансово-экономического документа 
Свердловской области – Закона «Об областном бюджете». 
В 2011 году будут скорректированы принципы государственной поддержки – финансирование из 
областного бюджета получат только те целевые программы, которые нацелены на достижение конкретных 
результатов. Поэтому закреплена и персональная ответственность министров за достижение результата. 
- Мы должны обеспечить исполнение всех законодательно установленных обязательств по выплате 
социальных пособий и компенсаций. Более того, необходимо разработать и принять новые 
законодательные акты, направленные на повышение уровня социальной защищённости жителей 
Свердловской области. Одним из таких актов должен стать Закон «О присвоении звания «Ветеран труда 
Свердловской области» для граждан, имеющих заслуги перед областью, – заявил губернатор. 
Один из ключевых вопросов – уровень доходов жителей Свердловской области. Правительству области 
поставлена задача: к концу 2010 года поднять уровень среднемесячной заработной платы в регионе до 20 
тысяч 400 рублей. В 2011 году уровень заработной платы в Свердловской области должен стать выше 
среднероссийского. 
Одной из важных особенностей при формировании расходных обязательств Свердловской области в 2011 
году станет переход на новые (отраслевые) системы оплаты труда и установление прямой зависимости 
роста доходов работников бюджетной сферы от качества предоставляемых ими услуг. 
Губернатор рассказал журналистам о задачах, поставленных им перед областным правительством по 
подготовке концепции молодежной политики, а также остановился и на ходе летней оздоровительной 
кампании. За счет средств консолидированного бюджета на нее будет направлен почти миллиард рублей. 
По данным на 1 июля, органами социальной защиты приобретено почти 145 тысяч путевок. В целом 
планируется оздоровить 171 тысячу детей. 
А вот для сельского хозяйства, которое именно сейчас у нас начало выходить в число отраслей с 
устойчивым экономическим ростом, жаркая погода не в помощь. Отсутствие осадков привело к гибели 
урожая в западных территориях Свердловской области. В шести районах – Артинском, Ачитском, 
Красноуфимском, Нижнесергинском, Сысертском и Каменском пострадали 18 процентов от всех посевных 
площадей области. Прогнозируемый уровень снижения урожая здесь составляет 25 процентов. На 
остальной обрабатываемой площади области засуха привела к снижению урожая на 10 процентов. 
Предпринимаются меры для того, чтобы жители области не пострадали и запасы продовольствия были 
заготовлены в полном объеме. Тем более, что изначально были хорошие стартовые позиции, высажено в 
этом году больше, чем в предыдущие годы. 
Посевная кампания прошла в оптимальные агротехнические сроки, что позволяет планировать более раннее 
начало уборочных работ и повышение качества семян. Это же касается и заготовки кормов. Уборка 
основных кормов должна завершиться к 1 сентября, до 10 сентября закончится сбор кукурузы. Принято 
решение о помощи соседним регионам, которые оказались в худшем, чем мы, положении. Свердловская 
область выделяет 20 тысяч гектаров земель для помощи в заготовке кормов Челябинской области и 
Башкирии. 
Затем Александр Мишарин ответил на вопросы журналистов. 

Подготовила к печати Светлана ВОСТРИКОВА 
Фото Департамента информационной политики 

губернатора Свердловской области  



Правопорядок 

Под знаком крокодила 
По информации управления федеральной службы РФ по контролю за оборотом наркотиков в Свердловской 
области, в начале июля в ходе совместных мероприятий сотрудниками второго департамента ФСКН 
России, областного УФСКН и сотрудниками третьего взвода полка ДПС ГИБДД УВД Свердловской 
области проведена успешная операция по изъятию 14 кг героина у граждан Таджикистана. 
Силовое задержание бойцами спецназа пассажиров автомобиля Mazda-3, которые пытались скрыться, 
состоялось на нулевом километре автодороги Екатеринбург-Сысерть. 
Задержанными оказались двое уроженцев Республики Таджикистан 1980 и 1970 г.р., которые прибыли в 
столицу Среднего Урала за партией героина из Челябинска, где и планировали сбывать наркотики. Героин 
так и лежал в спортивной сумке в багажнике машины в четырнадцати полимерных свертках, а упаковки 
отмаркированы характерными оттисками печатей зеленого цвета с надписями арабской вязью с цифрами 
«444» и «555», а также штампов с изображением крокодила, скорпиона и тигра. Это означает, что все зелье 
из Афганистана – с лейблами афганских производителей – у каждой партии героина есть свой хозяин, не 
стесняющийся ставить на запрещенном товаре свой собственный знак качества – цифры 444, 555, 777, 
изображение тигра, крокодила или скорпиона. 
По данному факту следственной службой УФСКН России по Свердловской области возбуждено уголовное 
дело по ч.3 пункта «г» статьи 228.1 УК РФ (незаконное производство, сбыт или пересылка наркотических 
средств в особо крупном размере). По этой статье предусмотрено лишение свободы на срок от 8 до 20 лет 
со штрафом в размере 1 миллиона рублей. 

Героина – 73, гашиша – 85, марихуаны – 45, 
маковой соломки – 105 килограммов 
Как раз столько изьято из незаконного оборота наркотических средств сотрудниками УФСКН по 
Свердловской области за первое полугодие 2010 года. 
За это время сотрудниками управления выявлено 1343 преступления, из них 1028 тяжких и особо тяжких, в 
суд направлено 347 уголовных дел, выявлено 74 преступления по организации либо содержании притонов. 
В результате оперативно-служебной деятельности Управления ликвидировано одно преступное 
сообщество, противоправная деятельность которого повлекла 22 преступления. Также сотрудниками 
управления была пресечена деятельность 28 организованных преступных групп, которые совершили 121 
преступление, а также выявлено 155 преступлений, совершенных 51 группой лиц по предварительному 
сговору. 
Пресечение преступной деятельности организованных групп, занимающихся сбытом и распространением 
наркотиков – одна из важнейших задач наркоконтроля. Этот состав преступлений не случайно относится к 
категории особо тяжких, так как представляет значительную опасность для общества. Наркополицейские 
отмечают как основную сложность при раскрытии подобных преступлений – приведение к ответственности 
лидеров организованных групп, выстраивающих схему работы своих организаций таким образом, чтобы 
всегда оставаться в тени. Бывает, что рядовые исполнители зачастую не знают своих истинных 
руководителей. Но практика показывает, что сложно не значит невозможно. 

По информации центра общественных связей 
Управления ФСКН по Свердловской области 
подготовила Елена КЛЕЩЁВА 

 29Июл 

Тридцать три вопроса 

Повестка дня последнего заседания Думы включала в себя тридцать три вопроса, половина из которых 
предусматривала внести изменения в решения Думы об учреждении сельских администраций. Как пояснил 
начальник юридического отдела Александр Лызлов, в принятых в декабре 2008 года решениях не были 
учтены населенные пункты, входящие в состав сельской администрации. Заслушав информацию, депутаты 
единогласно приняли положительное решение.  
Вначале депутаты ознакомились с изменениями в бюджет муниципального образования на 2010 год. В 
представленном проекте решения Думы общий объем доходов предлагается утвердить в сумме 642888,6 
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тыс. рублей, в том числе объем межбюджетных трансфертов из областного бюджета – 554029,2 тыс. 
рублей. Доходную часть предлагается увеличить на 29024,4 тыс. рублей, на эту же сумму увеличить статью 
расходов. А в целом объем расходов предлагается утвердить в сумме 650366,2 тыс. рублей. 
Начальник контрольного управления Людмила Зверева провела экспертизу проекта решения и без 
замечаний рекомендовала депутатам рассмотреть и принять предложенный проект. 
В числе рассмотренных вопросов депутаты утвердили тарифы на подачу воды для полива огородов и для 
использования в банях владельцев частных домов. С первого июля 2010 года тариф на воду для полива 
одной сотки принят в размере 168 рублей 65 копеек для жителей п. Верхняя Синячиха и 154 рубля 10 
копеек – для жителей других населенных пунктов МО Алапаевское. На использование воды в банях 
утвержден годовой тариф 205 рублей 30 копеек для жителей п. Верхняя Синячиха и 187 рублей 82 копейки 
– для других населенных пунктов. Также с первого июля вступает в силу тариф на доставку дров для 
населения – 290 рублей с НДС за один складочный метр. 
Заслушали депутаты информацию об итогах отопительного сезона и подготовке к новому 2010-2011 года. 
Из-за дефицита бюджета прошлого года и ненадлежащей подготовки к отопительному сезону зима в 
муниципальном образовании прошла очень напряженно. За этот период значительно возросло число аварий 
на тепловых и водопроводных сетях. Причиной повышения аварийности послужил и высокий износ – до 80 
процентов – коммунальной инфраструктуры. К тому же из-за остановки работы Верхнесинячихинского 
металлургического завода возникла проблема с отоплением жилищного фонда и социальных объектов 
старой части поселка. Администрация муниципалитета была вынуждена закупать мазут для котельной 
ВСМЗ. Строительство и запуск газовой котельной вместо мазутной из-за отсутствия финансовых средств 
приостановлено. 
Для планомерной подготовки к предстоящему отопительному сезону разработан и утвержден «План 
мероприятий по подготовке объектов жилищно-коммунального хозяйства и соцкультбыта МО Алапаевское 
к работе в осенне-зимний период 2010-2011 года». Фактически на реализацию данного плана 
запланированы финансовые средства в размере 7235,0 тыс. рублей. Как заметила выступающая Татьяна 
Антипанова, и.о. директора ЖКХ, строительства и обслуживания органов местного самоуправления, план 
большой и невыполнимый. Исходя из реальных возможностей на подготовку необходимо хотя бы 2 
миллиона 800 тысяч рублей. Депутаты приняли информацию к сведению. 
В ходе заседания депутаты утвердили порядок предоставления однократно бесплатно земельных участков в 
собственность граждан для индивидуального жилищного строительства, приняли решение передать в 
государственную собственность Свердловской области здание милиции в поселке Верхняя Синячиха, 
монастырю Новомучеников Российских Екатеринбургской епархии – помещение бани в поселке Ясашная, а 
также заслушали информацию главного врача Алапаевской ЦРБ Сергея Косяна по доходам и расходам от 
платных медицинских услуг. 
На основании лицензии больница оказывает девять видов платных услуг. Цены установлены в соответствии 
с постановлением правительства Свердловской области о платных медицинских услугах, прием пациентов 
осуществляется в соответствии с заключенными договорами с юридическими и физическими лицами. 
В 2009 году больницей было получено от реализации платных услуг 11 041 тыс. рублей. Расходы составили 
10 619, 8 тыс. рублей, из них более 50 процентов – расходы на заработную плату. 

Светлана ВОСТРИКОВА 

Качество НЕ соответствует… 

Специалисты Роспотребнадзора констатируют: питьевая вода не соответствует качеству по цветности и 
мутности требованиям СанПиНа. 
Так, пробы воды, взятые на станции второго подъема (перед подачей в распределительную сеть) 20 июля, 
превышают предельно допустимые концентрации по показателю мутности: ПДК – 2,6 единицы, факт – 
3,15. 
Пробы, взятые через два дня, то есть 22 июля, в этом же месте также превысили ПДК и достигли уже 7,3 
единицы. 
А что показали пробы воды из распределительной сети, то есть из городского водопровода? 
Из семи отобранных проб вода не соответствует требованиям СанПиНа «Питьевая вода. Гигиенические 
требования к качеству воды централизованных систем питьевого водоснабжения». По результатам 
лабораторных испытаний от 20 и 22 июля по показателю «мутность» концентрация колеблется от 3,35 до 9 
единиц (ПДК – 2,6 ед.). По показателю «цветность» концентрация – 23-24 градуса (ПДК – 20 градусов). 
Причиной ухудшения качества специалисты называют большой разбор воды ввиду длительно 
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сохраняющейся жаркой погоды. 
Кроме того, Алапаевским филиалом ФГУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в Свердловской области» в 
июле проведены лабораторные исследования качества воды в зоне купания на городском пляже. И здесь 
вода не соответствует требованиям СанПиНа «Гигиенические требования к охране поверхностных вод» по 
микробиологическим показателям. Содержание общих колиформных бактерий – от 930 до 2400 КОЕ/100 
мл (ПДК – 500 КОЕ/100 мл), термотолерантных колиформных бактерий – от 930 до 2400 КОЕ/100 мл (ПДК 
– 100 КОЕ/100 мл). 
Наличие данных бактерий ведет к инфекционным заболеваниям. 
Какие рекомендации? Питьевую воду необходимо отстаивать (пропускать через фильтр) и кипятить. А в 
городском пруду лучше не купаться. 

М. ШАЦ,старший специалист ТО 
управления Роспотребнадзора 

Без воды? 

Считается, что Россия – мировой лидер по запасам питьевой воды. Но нынешний засушливый 
климатический кризис, когда на большей территории нашей необъятной Родины прямо на корню гибнут 
урожай и корма, практически повсеместно горит лес, высыхают реки, родники и колодцы, а выпуски 
новостей больше походят на сводки с полей боевых действий с данными о новых температурных рекордах, 
показывает, сколь призрачны бывают наши представления о собственной безопасности перед 
всемогуществом природы. 
До недавнего времени Средний Урал оставался оазисом легкой летней прохлады и относительной 
влажности и свежести. Однако затянувшееся отсутствие дождей делает и наши палестины зоной бедствия 
от засухи. 
В чем причины и каковы способы борьбы с водным дефицитом в отдельно взятом доме или квартире, мы 
решили спросить у читателей «АИ». 
Ольга Пермикина, жительница пятиэтажки в центре Алапаевска, молодая мама: 
- У нас в квартире лишь чуть-чуть ослаб напор в кране с холодной водой. Вообще-то мне это не доставляет 
особых хлопот, но вот на днях собралась постирать, а стиральная машина из-за слабого напора не 
включается. Муж какую-то заглушку поставил, и машина заработала. И конечно, вода водопроводная, 
которую мы используем в пищу, стала мутной. Я понимаю, почему это происходит, но все-таки это не 
очень приятно. Ну да, приходится ее отстаивать. 
Станислав Владимирович Шаньгин, глава МО город Алапаевск: 
- Плохое качество воды и слабый напор – проблема сезонная. Я живу в поселке Заря, в доме на втором 
этаже. У меня в «час пик» полива местных садов и огородов воды нет. Как только все свои грядки полили – 
вода бежит нормально. Во многом это еще происходит из-за несанкционированных подключений к летним 
водопроводам. Сейчас комиссии «Водоканала» проверяют всех пользователей. А вообще-то, конечно, 
варварство – поливать грядки питьевой водой. 
Любовь Ивановна Торопова, жительница п. Н.-Шайтанского (4-ое отделение совхоза): 
- Для меня и моих соседей отсутствие воды уже больше года – не новость. Вообще для 4-го отделения 
совхоза, где мы живем, уже несколько лет водоснабжение – настоящая проблема, которая почему-то не 
решается. У нас есть скважина и необходимые коммуникации, которые давно не ремонтировались, и 
водонапорная башня теперь не работает. А зимой 2009-2010-го из-за сильных морозов перемерзли еще и 
колонки центрального водоснабжения, и с декабря 2009 года питьевой воды у нас нет. Причем у нас здесь 
живут в основном пенсионеры и инвалиды! 
Единственный источник воды для нас сейчас – ключик на берегу Нейвы, поскольку сама река из-за жары и 
отсутствия дождиков сильно обмелела. К этому ключику я – пенсионер по инвалидности – сама ходить не 
могу, нанимаю человека за 1500 рублей (при пенсии в 3700 рублей), чтобы можно было хотя бы умыться и 
пищу приготовить. Стираем только зимой – снег топим. 
Я уже было собрала деньги – 50 тысяч рублей – пробурить скважину, но ребята-бурильщики честно мне 
сказали, что в нашей глинистой почве скважина продержится не более пары месяцев, а потом ее размоет и 
воды оттуда не возьмешь. Вот так и боремся с водным дефицитом! Надеемся, что хоть кто-нибудь обратит 
свое внимание на наши нужды. 

Елена КЛЕЩЁВА 
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Куда пойти работать? 

  

На молодёжной бирже труда есть свободные вакансии 

Несколько сотен подростков МО город Алапаевск каждое лето получают возможность заработать 
карманные деньги к новому учебному году (а кто-то и помочь семье, если семья малообеспеченная). И 
соприкоснуться с трудовой жизнью взрослых, где всё подчинено распорядку, букве закона, и где права, 
обязанности и ответственность закреплены документально.  
Трудоустройство несовершеннолетних осуществляется через центр занятости населения. Основным 
работодателем, предоставляющим подросткам работу, является молодёжная биржа труда (МБТ), созданная 
при ЦДМИ «Феникс» – структурном подразделении управления досуга, физкультуры и спорта МО город 
Алапаевск. Предлагаемые виды – это благоустройство улиц, скверов, парков, мест досуга и отдыха 
(спортивные площадки, пляж и т.д.). Работа несложная и нетяжёлая. К тому же, начиная с прошлого года, 
рабочий день несовершеннолетнего составляет всего два часа, из которых десять минут каждого часа 
занимает перерыв. 
Зарплату ребёнку начисляют исходя из отработанного времени. Средства на это закладываются в местный 
бюджет. Кроме того, существует так называемая материальная поддержка, предоставляемая федеральным 
бюджетом и выплачиваемая через центр занятости. Её размер также зависит от количества отработанного 
времени. Плюс за каждые две недели работы ребёнку начисляют по одному дню отпуска. В итоге за полный 
отработанный месяц подросток получает на руки примерно 2,5 тысячи рублей. 
На работу в МБТ детей, как правило, приводят родители. Они же занимаются и оформлением всех 
необходимых документов, а юный работник с интересом наблюдает, как впервые ему предлагают от своего 
имени заключить трудовой договор, знакомят с условиями работы. И объясняют, что если сегодня пришёл 
на работу, а завтра проспал и передумал, то за завтра зарплату ему никто платить не будет. Правда, и не 
накажет. В этом к детям проявляют снисхождение и дают некоторую слабинку. 
Бригады в июле довольно многочисленны – до 30 человек. Поэтому одна трудовая бригада может работать 
одновременно на нескольких участках. Например, на площади Победы и на аллее у КДЦ «Заря». А 
бригадиру приходится следить за работой и тех и других. Прохожие, наблюдающие за подростками со 
стороны, иногда обращают внимание на то, что дети «стоят без дела». Как объяснила руководитель МБТ 
Эльвира Шабаева, замечание справедливое, но ситуация неизбежная. Вызвана она недостатком инвентаря. 
Лопат, грабель и леек на всех не хватает. Поэтому пока одни работают, другие в это время отдыхают. А 
бригадир следит за тем, чтобы дети, как не переусердствовали, так и не бездельничали. 
Рабочая смена начинается в 9.00 и заканчивается в 11.00. Она хоть и непродолжительна, но за это время 
можно заметить, кому в конце месяца вручить подарки и благодарственные письма за хорошую работу. 
К сожалению, лето в этом году выдалось сухое и жаркое. А значит, неблагоприятное для цветов и газонов. 
И для ребячьих голов тоже (перегрев не дремлет). Поэтому ребятам приходится прилагать больше усилий, 
чтобы придать городским улицам ухоженный вид. 

Компетентно 

Людмила Плискина, ведущий инспектор Алапаевского центра занятости населения: 
- Существует программа по трудоустройству несовершеннолетних в свободное от учёбы время и в период 
летних каникул. Основным работодателем, который устраивает ребятишек в летнее время на работу, 
является молодёжная биржа труда. Центр занятости населения, со своей стороны, не только 
трудоустраивает ребят, но и выплачивает им материальную поддержку, размер которой зависит от видов 
выполняемых работ. 
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Кроме того, есть так называемые предприятия-работодатели, которые на двухчасовой рабочий день 
трудоустраивают несовершеннолетних. Например, это служба судебных приставов, ИП Костин, ИП 
Кульчеева. За полностью отработанный месяц ребята, которые являются помощниками вожатых, 
курьерами, получают 977 рублей 50 копеек. Если они работают на благоустройстве города, то есть 
выполняют более физически сложную работу, то получают материальную поддержку в размере 1466 
рублей 25 копеек также за полностью отработанный месяц. 
Ребёнку, если он сам того желает, мы можем сделать запись в трудовую книжку о том, что он работал в 
течение такого-то периода. Но трудовую книжку дети приобретают сами. 
Эльвира Шабаева, руководитель молодёжной биржи труда г. Алапаевска: 
- Часть детей, отработавших на молодёжной бирже труда в июне, пожелали продолжить свою работу в 
июле. И заключили новые трудовые договоры. Если брать в процентном соотношении, то примерно сорок 
процентов работающих на МБТ – это ребята, которые начали работать ещё в прошлом месяце. На 
сегодняшний день трудится 195 подростков. И ребята продолжают приходить. Одни из них – новенькие, 
другие – ранее работавшие на бирже. 
Есть и такие ребята, которые к нам после первой консультации не возвращаются. В основном, это дети, у 
которых нет каких-либо необходимых документов либо лицевого счёта в банке, на который перечисляется 
заработная плата. 
Местным бюджетом на работу молодёжной биржи труда запланировано 924 тысячи рублей. За июнь 
освоено порядка 360 тысяч рублей. Поэтому приём детей продолжается. Кроме того, мы вышли на 
поселковые администрации с предложением организовать трудоустройство несовершеннолетних по месту 
жительства. 

Есть мнение 

Фаина Буянова, бригадир: 
- Бригадиром на молодёжной бирже труда работаю второй год подряд. Почему в этом году пришла снова? 
Наверное, потому, что мне понравилось работать с детьми. Я их просто полюбила. Конечно, с ними нужна 
и строгость, и доброта. Особенно приятно, когда ребята стараются. Таких видно сразу. 
Сейчас в моей бригаде 29 подростков. Но на работу каждый день приходят человек двадцать. 
Соответственно мы и смены ставим им по количеству отработанного времени. В бригаде есть семь ребят, 
которые работают с начала июня. Можно сказать, из всех июньских пришли самые работящие. Например, 
Юля Костина – девочка очень ответственная, ей хоть что можно доверить. Богдан Кожушко – тоже 
молодец. С такими работать легко. 
Тамара Черных, бригадир: 
- Бригадиром – первый год, даже первый месяц. До этого я три года подряд работала в составе бригад МБТ. 
Потом поступила в педагогический институт на преподавателя начальных классов, закончила первый курс 
и в свободное время решила подработать здесь. Так что для меня это небольшой опыт. Думаю, он 
пригодится в педагогической практике. 
Что самое приятное в работе? Когда идёшь по улице, а ребята, которые работают в твоей бригаде, с тобой 
здороваются, разговаривают. Они хотят с тобой общаться. И это здорово. 
Сложно то, что на тебе лежит ответственность за жизнь и здоровье других людей. Их нужно 
контролировать, за ними нужно следить. А ведь некоторые младше меня всего на полгода. 
Богдан Кожушко, 15 лет: 
- На молодёжной бирже я работал в прошлом году, в этом пришёл снова. Планирую трудиться здесь всё 
лето. В 2009 году за хорошую работу на МБТ меня поощрили путёвкой в «Орлёнок». Конечно, та поездка 
мне очень понравилась. 
Всем ребятам, которые хотят, но не могут решиться поработать на молодёжной бирже, хочу сказать, что 
здесь нет ничего сложного. Поэтому приходите смело. 
Фёдор Губин, 14 лет: 
- На МБТ работаю уже полтора месяца. Просто пришёл и устроился. Смена всего два часа – почему бы не 
поработать? Ничего сложного здесь нет. В основном, наша бригада занимается уборкой улиц и городского 
пляжа. Конечно, когда начал убирать мусор, прибирать и подметать, то не только самому мусорить не 
хочется, но и обидно, когда ты убираешь, а другие бросают. 
Вообще-то на МБТ интересно. Много общения, много друзей. 

Подготовила Анна Ощепкова, фото автора 



Дом? – Да! Авто? – Нет! 

Прошло более трех лет с момента вступления в силу Федерального закона «О дополнительных мерах 
государственной поддержки семей, имеющих детей». За это время алапаевским мамам, имеющим двух и 
более детей, выданы 1650 государственных сертификатов. Сумма материнского (семейного) капитала 
увеличилась с 250 тысяч до 343 тысяч 378 рублей. 
Как работает материнский капитал? Этой теме был посвящен «круглый стол» в Алапаевском управлении 
Пенсионного Фонда, участниками которого стали руководитель и ведущие специалисты управления ПФ, 
представители управления социальной защиты, и.о. заместителя главы города С.В. Болотов, матери, 
получившие М (С) К, журналисты. 
Из двух миллионов владельцев сертификатов на материнский капитал по области распорядились М(С)К 1,7 
млн. человек на сумму более 56 миллиардов рублей. В том числе на погашение основного долга и уплаты 
процентов по кредитам и займам, включая ипотеку на приобретение (строительство) жилого помещения, – 
132 тысячи человек, на получение единовременной выплаты за счет средств М(С)К – 1,6 млн., на 
улучшение жилищных условий – 279 человек, на образование – 184, на накопительную часть трудовой 
пенсии – 10 человек. 
В действующий ФЗ был внесен ряд изменений, а именно: с 1.01.09 г. средства материнского капитала, не 
дожидаясь исполнения трех лет ребенку, можно досрочно направлять на погашение займов и кредитов на 
покупку и строительство жилья. В Алапаевске и районе 54 семьи уже частично или полностью погасили 
М(С)К свои жилищные кредиты на сумму 14 млн. 163 тыс. рублей. На основании ФЗ от 28.04.09г. «О 
внесении изменений в отдельные законодательные акты РФ в целях повышения уровня материального 
обеспечения отдельных категорий граждан» подано 1320 заявлений о предоставлении единовременной 
выплаты за счет материнского капитала на сумму 1 млн. 620 тыс. рублей. 
Еще одно Постановление Правительства РФ от 4.12.09г. внесло в Правила направления средств М(С)К 
изменение в части улучшения жилищных условий, согласно которому с заявлением о распоряжении 
материнским капиталом можно обратиться после достижения ребенком 2,6 лет. (2 этап) 
Специалисты управления Пенсионного фонда по г. Алапаевску и Алапаевскому району Н.К. Портнягина и 
В.А. Шаклеина и начальник управления Н.В. Кирилова проинформировали участников «круглого стола» о 
том, как используют М(С)К семьи, в которых вторым или последующим детям уже исполнилось три года. 
С начала 2010 года на улучшение жилищных условий (второй этап) приняты 35 заявлений на сумму 10 млн. 
932 тыс. 677 руб. 50 копеек. Имеются четыре заявления на образование детей на сумму 219 400 рублей. А 
вот третье направление использования средств М(С)К – формирование накопительной части трудовой 
пенсии – пока не пользуется спросом у алапаевцев. 
Кроме этого, существуют определенные условия использования М(С)К. Так, строительство 
индивидуального жилого дома возможно только с привлечением подрядной организации. А в этом случае, 
как известно, большая сумма денег тратится на строительные услуги подрядчику плюс стоимость 
материалов, которые тоже недешевы. Причем подрядчиком может быть только юридическое лицо (фирма). 
К удовлетворению желания многих владельцев сертификатов в этом году планируется разрешить 
использовать средства М(С)К на реконструкцию и на строительство жилья своими силами, при соблюдении 
требования не менее 18 кв. м площади на 1 человека. 
Еще один плюс: возможность покупки жилья с согласия продавца воспользоваться сертификатом на 
материнский капитал. К сожалению, многие продавцы не верят в программу, но, тем не менее, 35 
владельцев согласились продать свою недвижимость через сертификат. И с 15 июля текущего года 
начались первые выплаты продавцам, документы которых были приняты до 1 мая 2010 года. В течение 
второго полугодия они все получат деньги за проданное жилье. 
В тех семьях, где хотят направить деньги М(С)К на обучение, скажем, старшего ребенка, который только 
что закончил школу и планирует поступить в учебное заведение, родителям необходимо знать, что 
заявление в ПФ подается в два срока: до 1 мая и до 1 октября. Это связано с получением федеральных 
средств. Здесь встречаются и такие моменты, когда мамаша скрывает от работников Пенсионного фонда 
наличие старшего ребенка, который может не проживать с нею, а завляет, что родила второго ребенка 
(фактически третьего) и намеревается использовать материнский капитал по-своему усмотрению. А 
старший ребенок хочет учиться дальше, но оплатить учебу ему некому… 
Ситуации разные и выясняются они в ходе проверок. Специалисты ПФ привели также пример, когда отец 
детей при приобретении жилья с использованием материнского (семейного) капитала, не захотел выделить 
в нем долю детям, то есть фактически уклонился от выполнения взятых обязательств. Дело дошло до суда. 
Участники «круглого стола» отмечали, что, к сожалению, М(С)К нельзя использовать для реконструкции, 
капитального ремонта имеющегося жилья (замена крыши, окон, газификация дома и т. д.), хотя это тоже 
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улучшение жилищных условий. Также невозможно расходовать деньги на лечение детей, не секрет, что 
есть случаи рождения больных детей… И так далее. Во многих семьях хотели бы израсходовать 
материнский капитал на покупку автомобиля, но деньги М(С)К для этого не предназначены. 
Присутствующие на встрече мамы – О.В. Васильева и И.М. Клещёва – поделились своим мнением об 
эффективности наличия М(С)К, которым одна из них воспользовалась при строительстве дома, другая – 
при покупке квартиры. В управлении Пенсионного фонда имеется пошаговая инструкция по покупке жилья 
без использования кредита, здесь подробно проконсультируют каждого, кто обратится за разъяснением по 
поводу М(С)К. 
Кстати, по признанию обеих мам, они рожали детей «не ради денег», их дети желанные, планируемые. И в 
то же время есть немало примеров, когда второй и последующий ребенок появляются на свет с 
меркантильным расчетом. Чаще всего это происходит в неблагополучных семьях. 
Участники встречи пришли к выводу, что материнский (семейный) капитал хотя и является определенной 
материальной поддержкой семьи, но к вспышке рождаемости он не привел. Кто хочет иметь двух-трех 
детей, тот их имеет без учета М(С)К. Лучше платили бы женщине-матери пособие по уходу за ребенком до 
достижения им трех лет, – такое пожелание высказали все. 

Подготовила 
Римма ВАЖЕНИНА 

P.S. Из двух миллионов владельцев сертификатов на материнский капитал по области распорядились 
М(С)К 1,7 млн. человек на сумму более 56 миллиардов рублей. В том числе на погашение основного долга 
и уплаты процентов по кредитам и займам, включая ипотеку на приобретение (строительство) жилого 
помещения, – 132 тысячи человек, на получение единовременной выплаты за счет средств М(С)К – 1,6 
млн., на улучшение жилищных условий – 279 человек, на образование – 184, на накопительную часть 
трудовой пенсии – 10 человек. 

Крадут телефоны, деньги, зерно… 

На минувшей неделе граждане с криминальными наклонностями, проживающие в городе и районе, 
совершили 23 преступления, из которых 19 – кражи. При этом 14 преступлений зарегистрированы в МО 
город Алапаевск и 9 – в МО Алапаевское и Махнёвском МО.  
В городе 22 и 24 июля совершено два грабежа. В первом случае, в прошлый четверг в 17.20 возле дома № 
45 по ул. Фрунзе у женщины похищен из сумки кошелёк, в котором были 300 рублей. По подозрению в 
совершении этого преступления нарядом отдела вневедомственной охраны задержана гражданка Н. Во 
втором случае, произошедшем в прошлую субботу на ул. Тюрикова, неизвестный открыто похитил сотовый 
телефон, принадлежащий гражданину Х. В тот же субботний день в Верхней Синячихе на ул. Октябрьской 
некий гражданин Х. , который, видимо, испытывал острую нехватку продуктов питания, взял и открыто 
похитил у гражданина Д. пакет с этими самыми продуктами питания. Но совесть у этого человека ещё не 
умерла, да и разум, как оказалось, не спит. Гражданин Х. явился в милицию с повинной. Похищенное им 
изъято. 
Наиболее урожайными на кражи выдались 18 и 19 июля. В эти два дня отмечено 9 краж. Вот самая 
значительная из них. 19 июля, в период с 8.00 до 11.00, неизвестный проник в квартиру по ул. 
Краснофлотцев, 22 и украл деньги – 70 тысяч рублей, принадлежащие гражданину Г. Подозреваемый в 
совершении этого преступления установлен. В эти дни злоумышленники в Алапаевске, Верхней Синячихе, 
деревне Кабаковой завладели сотовыми телефонами, телевизором, игровой приставкой, велосипедом, 
слесарным инструментом на 14 тысяч рублей, золотой цепочкой и кулоном. 15 июля в посёлке Санкино на 
территории пожарной части стояла машина «ВАЗ-21053», принадлежащая гражданину Р. Внимание вора 
привлекли аккумулятор «пятёрки» и магнитола, установленная в салоне автомобиля. Их-то он и украл. 23 
июля во дворе дома № 36 по ул. III Интернационала из «Лады» 14-й модели неизвестный путём отжима 
стекла похитил автомагнитолу и колонки к ней. В этот же день из ограды дома по ул. Маяковского в 
Алапаевске воры умыкнули у гражданки Б. циркулярную пилу. 21 июля в посёлке Заря неизвестные 
проникли через окно в квартиру по ул. Мичурина, 21 и похитили оттуда золотые изделия и нетбук, 
принадлежащие гражданке С. 
Самая вопиющая, на мой взгляд, кража произошла в селе Останино. В ночь с 21 на 22 июля неизвестный, 
взломав замок на зерноскладе СХПК «Путиловский», тайно похитил около 500 килограммов зерносмеси. 
Отмечен случай мошенничества. 22 июля в Алапаевске неизвестный пытался обманным путём, позвонив по 
телефону гражданке Ш., завладеть её деньгами в сумме 75 тысяч рублей. 
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В минувший четверг мы опубликовали так называемую ориентировку о том, что 13 июля в 20.00 в городе 
Алапаевске по улице Береговой, 38 в заброшенном помещении электроподстанции обнаружен обгоревший 
труп неизвестного мужчины без видимых телесных повреждений с явными гнилостными изменениями. 
Приметы: длина тела около 170 см. После выхода в свет номера «АИ» от 22 июля редакция получила 26 
июля информацию от ОВД по МО город Алапаевск, Алапаевскому МО. В ней сообщалось, что труп, 
обнаруженный 13 июля, был идентифицирован сотрудниками ОВД по отпечаткам пальцев. Им оказался 
Николай Петрович Никулин, родившийся 25 июня 1962 года, проживавший в посёлке Муратково. 
Всем, кому известна какая-либо информация об этом гражданине просим сообщить в ОВД по МО город 
Алапаевск, Алапаевскому МО по телефонам: 3-40-46, 3-42-54, 3-43-47, 3-42-25 или 02. 

Олег КОСТРОМИН, 
по материалам ОВД 
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